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КХЛ как организация 

 
Президент КХЛ поздравил "Локомотив" с выходом в финал Кубка 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент КХЛ поздравил "Локомотив" с выходом в финал Кубка Гагарина  

перейти к статье 

Глава КХЛ поздравил "Локомотив" с завоеванием Кубка Западной 
конференции (Р-Спорт) 
Глава КХЛ Морозов поздравил "Локомотив" с завоеванием Кубка Западной 
конференции 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов поздравил "Локомотив" с выходом в финал 
Кубка Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов поздравил 
"Локомотив" с выходом в финал плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов отреагировал на выход "Локомотива" в финал 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
отреагировал на выход ярославского "Локомотива" в финал Кубка Гагарина - 
2024.  

перейти к статье 

Морозов: "Локомотив" планомерно работал над развитием клубной 
системы и точечным усилением команды" (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал победу "Локомотива" над 
"Трактором" в полуфинале плей-офф.  

перейти к статье 

Президент КХЛ поздравил "Локомотив" с выходом в финал Кубка 
Гагарина (Советский спорт) 
Ярославская команда сыграет в решающем матче плей-офф впервые за 15 лет.  

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов: Ярославль, до встречи в финале! (Live Sport 
(livesport.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о выходе "Локомотива" в финал 
розыгрыша Кубка Гагарина.  

перейти к статье 



 

 

Алексей Морозов: "Поздравляю "Локомотив" с первым за 15 лет выходом 
в финал Кубка Гагарина. Отрадно, что клуб смог добиться этого 
результата с огромным числом воспитанников" (Sports.ru) 
Алексей Морозов поздравил "Локомотив" с выходом в финал Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Хоккеисты "Локомотива" сделали памятное фото с Кубком победителей 
Западной конференции (Чемпионат.com) 
Хоккеисты ярославского "Локомотива" сделали памятное фото с Кубком 
победителей Западной конференции КХЛ сразу после выхода в финал Кубка 
Гагарина - 2024.  

перейти к статье 

"Локомотив" - в финале впервые за 15 лет. Это будет третья решающая 
серия Игоря Никитина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Статистические нюансы успеха ярославцев. 

перейти к статье 

Никитин вышел на чистое третье место по победам в Кубке Гагарина, 
впереди - Знарок и Билялетдинов (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Локомотив" на выезде обыграл "Трактор" в четвертом матче полуфинальной 
серии Кубка Гагарина - 3:0.  

перейти к статье 

Игорь Никитин - третий тренер в истории лиги, выходивший в четыре 
финала Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
В Челябинске на "Арене-Трактор" завершился четвертый матч серии третьего 
раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным 
"Трактором" и "Локомотивом". Команда гостей выиграла со счетом 3:0. 

перейти к статье 

В финале КХЛ не будет восточного противостояния после вылета 
"Трактора" (Чемпионат.com) 
В Челябинске на "Арене-Трактор" завершился четвертый матч полуфинальной 
серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным 
"Трактором" и "Локомотивом".  

перейти к статье 

"Локомотив" победил "Трактор" и второй раз в истории сыграет в финале 
Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ярославский "Локомотив" переиграл челябинский "Трактор" в четвертом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина и второй раз в истории сыграет в финале 

плей‑офф КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ не получала просьбы команд отменить перекрестный плей-офф. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский в разговоре с 
корреспондентом "Спорт День за Днем" Максимом Сутченко высказался о 
перекрестном плей-офф в Кубке Гагарина..  

перейти к статье 



 

 

СКА выразил недовольство работой комментаторов КХЛ ТВ 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", петербургский СКА обратился к председателю 
совета директоров КХЛ Геннадию Тимченко и президенту КХЛ Алексею 
Морозову с письмом, в котором армейцы выразили недовольство работой пресс-
службы лиги и предвзятым подходом комментаторов "КХЛ ТВ".  

перейти к статье 

Комментатор Шестаков: неприятно, когда на федеральном канале много 
критики (Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный петербургский комментатор Андрей Шестаков подчеркнул, что в 
репортажах необходимо поддерживать обе команды независимо от личных 
пристрастий.  

перейти к статье 

Черкас: давно у нас экспертами стали люди, которые хоккей с трибун 
смотрят? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/87 в 
составе СКА Сергей Черкас считает, что комментаторам необходимо 
поддерживать молодых игроков.  

перейти к статье 

РУСАДА не включило ни одного хоккеиста в новые пулы допинг-
тестирования (ТАСС) 
В пулы тестирования РУСАДА на третий квартал 2024 года включено 1 580 
спортсменов 

перейти к статье 

С "Салавата Юлаева" хотят взыскать ₽109 млн долга за чартерные 
перелеты (РБК (ufa.rbc.ru)) 
Московская компания "Скай Групп" подала иск к АНО "Хоккейный клуб "Салават 
Юлаев" о взыскании долга в размере 109,3 млн руб.   

перейти к статье 

ХК "Салават Юлаев" намерен погасить задолженность авиаперевозчику 
(Коммерсантъ # Башкортостан.ru) 
ООО "Скай групп" направило в арбитражный суд Башкирии иск о взыскании с 
АНО "Хоккейный клуб "Салават Юлаев" 109,3 млн руб. Заявление 
зарегистрировано 4 апреля. Дата судебного заседания пока не назначена.  

перейти к статье 

Сроки и конфликт с ИИХФ: почему "Барыс" может уйти из КХЛ и в чем 
интерес Казахстана (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
В Астане зреет сенсация. Из состава КХЛ может выйти казахстанский клуб 
"Барыс".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Магнитка" меняет законы плей-офф: молодые лидеры и атакующий 
стиль (Allhockey (allhockey.ru)) 
Разрывают шаблоны. 

перейти к статье 



 

 

"У Кинэна и Хартли огромная разница в философии". Интервью с 
главным тренером "Авангарда" (Чемпионат.com) 
Первое программное выступление Сергея Звягина - о своем видении игры, 
концепции и методах работы. 

перейти к статье 

Кирилл Воробьев: "В плей-офф все идет от обороны. Некрасивый 
хоккей? Никого не должно волновать, как ты идешь к победе" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Защитник "Автомобилиста" Кирилл Воробьев, лидирующий в плей-офф по 
количеству блоков, рассказал "Матч ТВ", больно ли это - ловить шайбу на себя.  

перейти к статье 

Форвард "Автомобилиста" Голышев: "Хотим проводить старую арену в 
Екатеринбурге, поставив Кубок Гагарина в центр льда" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Нападающий "Автомобилиста" Анатолий Голышев после матча плей‑офф КХЛ с 

"Металлургом" рассказал "Матч ТВ", что его команда хочет завершить 

чемпионством последнюю серию плей‑офф на старой арене в Екатеринбурге. 

перейти к статье 

Крикунов: "Автомобилист" в серии с "Металлургом" сопротивляется 
очень прилично (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов оценил ход полуфинальной 
серии Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Автомобилистом". После трех 
матчей серии впереди магнитогорцы со счетом 2-1. 

перейти к статье 

Крикунов - о Ковальчуке: надо заканчивать, когда еще можешь, а не ждать, 
когда погонят (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов заявил, что 40-летнему 
нападающему "Спартака" Илье Ковальчуку нужно завершать игровую карьеру.  

перейти к статье 

Ковальчук может стать генменеджером "Спартака". Именно он должен 
привести в клуб настоящих звезд (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Звезда российского хоккея давно под протекцией Геннадия Тимченко. 

перейти к статье 

Скольжение по цифрам. Результаты очередного сезона СКА в КХЛ (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Многогранная стихия спорта удивительно легко выражается цифрами. 
Проиграли 1-4 в плей-офф, стали вторыми в конференции, пропустили 245 шайб 
и т. п.  

перейти к статье 

ХК "Сибирь" раскрыл финансовую отчетность за 2023 год (Аргументы и 
Факты (nsk.aif.ru)) 
Хоккейный клуб "Сибирь" раскрыл финансовую отчетность за 2023 год.  

перейти к статье 

Алло, мы ищем таланты! В ВХЛ они есть (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Клубы КХЛ иногда достают весьма крутых ребят из второй по рангу лиги 
российского хоккея.  

перейти к статье 

"Локомотив" переехал "Трактор". Четвертый матч и вся серия 
закончились в сухую (Советский спорт) 
Лучшим игроком встречи стал вратарь ярославцев Даниил Исаев, отразивший 
все 24 броска.  

перейти к статье 

"Локомотив" созрел для чемпионства. У этой команды нет конкурентов? 
(Р-Спорт) 
"Локомотив" впервые за 15 лет вышел в финал Кубка Гагарина 

перейти к статье 

"Локомотив" прибыл к конечной (Коммерсантъ) 
После 15-летнего перерыва он снова добрался до финала play-off 

перейти к статье 

"Локомотив" раздавил "Трактор". Ярославль - спустя 15 лет в финале 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
В 2009 году на пути команды встал "Ак Барс", но теперь у железнодорожников 
отличные шансы. 

перейти к статье 

В финале спустя 15 лет. "Локомотив" поспорит за Кубок Гагарина (ТАСС) 
В полуфинале ярославский клуб победил челябинский "Трактор" со счетом 4-0 

перейти к статье 

Этот бронепоезд не пробить ничем. "Локомотив" без труда прошел 
"Трактор" и в финале будет фаворитом (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Ярославцы забрали в Челябинске еще один матч и выиграли серию 4-0.  

перейти к статье 

Чемпионство все ближе: "Локомотив" дожал "Трактор" и вышел в финал! 
(Р-Спорт) 
"Локомотив" обыграл "Трактор" в четырех матчах и вышел в финал Кубка 
Гагарина 

перейти к статье 

"Локомотив" - в финале Кубка Гагарина впервые за 15 лет! Не оставили 
шансов "Трактору" (Allhockey (allhockey.ru)) 
И в следующей серии снова полетит на Урал. 

перейти к статье 

"Локомотив" в финале Кубка Гагарина! Ярославль размазал "Трактор" по 
льду (News.sportbox.ru) 
Железнодорожники всухую выиграли серию у челябинского клуба. 

перейти к статье 

Следующая станция - финал! "Локомотив" выбил "Трактор" из 
розыгрыша Кубка Гагарина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 "Локомотив" завершил серию против "Трактора" сухой победой в Челябинске - 
3:0 в матче, 4-0 в серии.  



 

 

перейти к статье 

Скандал с травмой вратаря не скрыл проблемы "Трактора" - против 
"Локомотива" не было шансов (Sports.ru/tribuna) 
Фукале вряд ли бы спас серию.  

перейти к статье 

Шалунов: "Классная история, когда пацаны ярославской школы выходят 
с командой в финал Кубка Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий ярославского "Локомотива" Максим Шалунов после выездной 
победы над челябинским "Трактором" назвал классной историей тот факт, что 
воспитанники ярославской хоккейной школы выходят с командой в финал Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

Хоккеист Шалунов считает, что у него не было шансов избежать 
столкновения с Фукале (ТАСС) 
Вратарь "Трактора" получил травму в первом матче серии в Ярославле в 
столкновении с Шалуновым 

перейти к статье 

"Без Фукале "Трактор" из Золушки превратился в тыковку. А "Локомотив" 
топовый, он заберет Кубок Гагарина" - Анкудинов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главной причиной поражения " Трактора" от " Локомотива " в полуфинале Кубка 
Гагарина стала травма основного вратаря челябинской команды Зака Фукале, 
заявил "Матч ТВ" бывший нападающий "Спартака" Андрей Анкудинов. 

перейти к статье 

Альберт Яруллин: "Челябинские болельщики давно заслужили Кубок 
Гагарина. Расстроились, что не получилось их порадовать" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Защитник "Трактора" Альберт Яруллин после вылета команды из Кубка Гагарина 
заявил "Матч ТВ", что челябинские болельщики заслуживали увидеть победу 

"черно‑белых" в плей‑офф КХЛ. 

перейти к статье 

Заварухин отметил, что "Трактору" не хватило эмоций вратаря Фукале в 
серии с "Локомотивом" (ТАСС) 
Канадский голкипер получил травму в первом матче серии в Ярославле, в 
остальных встречах ворота "Трактора" защищал Сергей Мыльников 

перейти к статье 

И. Никитин - о реакции "Трактора" на Шалунова: мы понимали, что делает 
Челябинск (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после победы в четвертом матче 
полуфинала плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с "Трактором" 
(3:0) высказался о том почему ограничили взаимодействие с прессой форварда 
Максима Шалунова. 

перейти к статье 

"Парней хочется поздравить, сделали важный шаг" - главный тренер 
"Локомотива" Никитин о выходе в финал Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 



 

 

Главный тренер ярославского " Локомотива " Игорь Никитин после выездной 
победы над челябинским "Трактором" поздравил хоккеистов команды с выходом 
в финал Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Главный тренер "Локомотива" ответил, с кем предпочтительнее сыграть в 
финале плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после победы в четвертом матче 
серии третьего раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
"Трактором" (3:0) рассказал, с кем хотел бы сыграть в финале. 

перейти к статье 

"Так и не понял, куда пропали эмоции". Реакция тренера "Трактора" на 0-4 
в полуфинале КХЛ (Чемпионат.com) 
Игорь Никитин и Алексей Заварухин подвели итог третьего раунда Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

Канарейкин - о выходе "Локомотива" в финал Кубка Гагарина: "Не по 
нынешнему "Трактору" эта высота" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин прокомментировал "СЭ" серию 
между ярославским "Локомотивом" и челябинским "Трактором".  

перейти к статье 

Михайлов отметил стабильность и системность в игре финалиста Кубка 
Гагарина "Локомотива" (ТАСС) 
По мнению эксперта, команда слаженно действует и в атаке, и в обороне 

перейти к статье 

Петр Воробьев назвал "Локомотив" главным претендентом на победу в 
Кубке Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер "Локомотива " Петр Воробьев заявил "Матч ТВ", что 
ярославская команда - главный претендент на победу в Кубке Гагарина. 

перейти к статье 

Быков пожелал "Локомотиву" удачи в финале Кубка Гагарина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Заслуженный тренер России Вячеслав Быков в разговоре с "СЭ" отреагировал 
на выход "Локомотива" в финал Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Гатиятулин и "Ак Барс": когда будет объявлено и на сколько лет будет 
контракт? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В Казани ждут, когда тренер вернется из НХЛ. 

перейти к статье 

Хладнокровие "Локомотива", несговорчивость в дерби Урала (Live Sport 
(livesport.ru)) 
Кубок Гагарина: обзор шестой игровой недели 

перейти к статье 

СКА недоволен комментаторами, у Овечкина важный юбилей. Итоги дня в 
хоккее (Чемпионат.com) 



 

 

Кроме того, СКА и некоторые другие клубы лиги предложили реформу судейства 
КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Стала известна новая схема организации судейства, предлагаемая 
клубами КХЛ (Чемпионат.com) 
"Чемпионату" стала известна новая схема организации судейства в 
Континентальной хоккейной лиги, которую предлагают внедрить СКА, "Динамо" 
(Минск), "Барыс" и еще несколько других клубов КХЛ. 

перейти к статье 

Новая схема судейства в КХЛ, которую предлагают клубы. Что это такое? 
(Чемпионат.com) 
Независимость судейского органа - главная составляющая механизма. 

перейти к статье 

"Арбитр будет получать установки - как судить, кого прибить. Так 
получается?" - Плющев о предложении по реформе судейства в КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев в разговоре с "Матч ТВ" 
прокомментировал инициативу клубов лиги по реформированию системы 
судейства. 

перейти к статье 

Департамент судейства разъясняет отмену гола "Локомотива" в 
четвертой игре полуфинала (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Разъяснение Департамента судейства по незасчитанному голу "Локомотива" в 
четвертом матче полуфинальной серии против "Трактора".  

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Трактор" надломили судейство и тренерская работа. 
Теперь новые вопросы и к "Динамо" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах полуфинальной серии "Локомотив" - "Трактор" (4-0) - экс-главный 
тренер сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
"Амур" продлил контракт с защитником Иваном Мищенко (Чемпионат.com) 
"Амур" продлил контракт с защитником Иваном Мищенко  

перейти к статье 

"Витязь" продлит контракт с нападающим Владиславом Карой 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", "Витязь" продлит контракт с нападающим 
Владиславом Карой.  

перейти к статье 

Нападающий Александр Дарьин продлит контракт с "Витязем" 
(Чемпионат.com) 



 

 

Как стало известно "Чемпионату", нападающий Александр Дарьин продлит 
контракт с "Витязем".  

перейти к статье 

"Адмирал" сделал квалификационные предложения трем нападающим 
(Чемпионат.com) 
"Адмирал" сделал квалификационные предложения нападающим Прохору 
Корбиту Семену Панкратову и Кириллу Петькову. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
По горячим следам плей-офф: "Чайка" вернулась в серию, забросив семь 
шайб в двух матчах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Автор официального сайта МХЛ Полина Вильчинская подводит итоги третьей и 
четвертой встреч полуфинальной серии между "Чайкой" и "Локо".  

перейти к статье 

"Локо" одержал победу над "Чайкой" и вышел вперед в полуфинальной 
серии Кубка Харламова (Чемпионат.com) 
В Ярославле на стадионе "Локомотив" завершился пятый матч полуфинальной 
серии плей-офф Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), в котором местный "Локо" 
принимал нижегородскую "Чайку".  

перейти к статье 

"Нужно бросать так, чтобы у них ноги отлетали". Комментарии после 
пятого матча серии "Локо" - "Чайка" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Игроки и тренеры "Локо" и "Чайки" прокомментировали пятый матч 
полуфинальной серии, в которой ярославцы одержали победу 3:1 и повели в 
противостоянии 3-2.  

перейти к статье 

"У нас получилось стать командой". Нападающий системы ЦСКА Великов-
младший - об игре в МХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Красной Армии" Максим Великов, сын известного защитника 
Максима Константиновича Великова, высказался о прошедшем сезоне МХЛ.  

перейти к статье 

Пятый матч серии "СКА-1946" - "Белые Медведи" перенесен на 19:30 мск 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Лига сообщает об изменении времени проведения игры 1/2 финала плей-офф 
OLIMPBET Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Результативная серия Шохиной, уверенная игра Фархутдиновой и один 
шаг до первого Кубка в истории "Динамо-Невы". Промежуточные итоги 
финала (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

6 и 7 апреля в Санкт-Петербурге состоялись третий и четвертый матчи финала 
Кубка ЖХЛ 2024.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Тинькофф и КХЛ выпустили стикер Tinkoff Pay для поклонников хоккея 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Тинькофф в рамках партнерства с Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) 
выпустил новый дизайн платежных стикеров Tinkoff Pay - в виде хоккейной 
шайбы.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

В Новогорске стартовал сбор юниорской сборной России U16 (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
8 апреля в УТЦ "Новогорск" стартовал учебно-тренировочный сбор юниорской 
сборной России U16, участие в котором принимают 28 хоккеиста (3 вратаря, 14 
защитников, 18 нападающих): 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский: Панарину по силам побить рекорд Ягра по очкам за сезон в 
"Рейнджерс" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский выразил уверенность в 
том, что форвард "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин сможет установить 
новый рекорд команды по очкам за сезон в регулярном чемпионате НХЛ.  

перейти к статье 

Панарин набрал 115 очков за сезон и превзошел личные рекорды 
Овечкины и Малкина (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Рейнджерс" обыграли "Монреаль" (5:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Панарин станет легендарнее Федорова и Могильного? Хлебушек ворвется 
тройку лучших русских в истории (Sport24.ru) 
Ему понадобится пара сезонов.  

перейти к статье 

Панарин побил рекорды результативности Малкина и Овечкина в сезоне 
НХЛ (Forbes (forbes.ru)) 
Нападающий "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин вышел на пятое место по 
числу набранных очков в одном регулярном сезоне Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ) среди россиян.  

перейти к статье 

Александр Овечкин забил 1000 голов на взрослом уровне, не считая 
матчей плей-офф (Чемпионат.com) 



 

 

Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин в в матче с "Каролиной" (2:4) оформил 
дубль и добрался до отметки в 1000 голов на взрослом уровне, не считая матчей 
плей-офф. 

перейти к статье 

Разное 
 

Почта выпустила штемпель, посвященный ХК "Трактор" (ИА Ura.ru) 
Почта России в честь челябинского хоккейного клуба "Трактор" выпустила 
специальный штемпель.  

перейти к статье 

В Челябинске в очередной раз конькобежцев-благотворителей собрал 
"Добрый лед" (УралПрессИнформ) 
Благотворительный сеанс катания на коньках бы проведен центром помощи 
детям "Звездный дождь" в четвертый раз. 

перейти к статье 

Юрий Жирков предположил, какой клуб станет обладателем Кубка 
Гагарина в текущем сезоне (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Юрий Жирков предположил, какой клуб станет обладателем Кубка Гагарина в 
текущем сезоне  

перейти к статье 

Юниоры ЦСКА стали обладателями Кубка Федерации хоккея Москвы 
(Sport24.ru) 
Воспитанники ЦСКА стали победителями Кубка Федерации хоккея Москвы среди 
игроков 2015 года рождения.  

перейти к статье 

"Такого уровня по организации нигде не видел!" Детский турнир в Сочи, 
где все по-взрослому (Чемпионат.com) 
Праздник хоккея для самых маленьких хоккеистов (и хоккеисток!). 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Президент КХЛ поздравил "Локомотив" с выходом в финал Кубка 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Президент КХЛ поздравил "Локомотив" с выходом в финал Кубка Гагарина  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов поздравил 
ярославский " Локомотив " с выходом в финал Кубка Гагарина. 
Команда Игоря Никитина в понедельник обыграла челябинский "Трактор" со 

счетом 3:0 и выиграла полуфинальную серию плей‑офф Фонбет Чемпионата 

КХЛ - 4-0. "Локомотив" играл в финале Кубка Гагарина в 2009 году, тогда 
ярославская команда уступила казанскому "Ак Барсу" с Морозовым в составе в 
семи матчах. 
 - Поздравляю "Локомотив" с первым за 15 лет выходом в финал Кубка Гагарина 
и завоеванием первого Кубка победителей Западной конференции. 
Ярославцы многое пережили за это время, но руководство и тренерский штаб 
планомерно работали над развитием клубной системы и точечным усилением 
команды. Вдвойне отрадно, что "Локомотив" смог добиться этого результата с 
огромным числом воспитанников, которые в 2009 году только пошли в школу и 
только начали заниматься хоккеем. Ярославль, до встречи в финале! - приводит 

слова Морозова пресс‑служба лиги. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040043_Prezident_KKhL_pozdravil_Loko
motiv_s_vyhodom_v_final_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ поздравил "Локомотив" с завоеванием Кубка Западной 
конференции (Р-Спорт, Москва, 8 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов поздравил 
ярославский "Локомотив" с выходом в финал плей-офф, а также с завоеванием 
Кубка победителей Западной конференции.  
"Локомотив" стал первым финалистом нынешнего розыгрыша Кубка Гагарина, 
выиграв серию против челябинского "Трактора" со счетом 4-0. В четвертой 
встрече, прошедшей в Челябинске в понедельник, ярославцы праздновали 
победу со счетом 3:0. "Локомотив" пробился в финал плей-офф КХЛ во второй 
раз в истории и впервые с весны 2009 года, с дебютного сезона лиги.  
"Поздравляю "Локомотив" с первым за 15 лет выходом в финал Кубка Гагарина 
и завоеванием первого Кубка победителей Западной конференции. Ярославцы 
многое пережили за это время, но руководство и тренерский штаб планомерно 
работали над развитием клубной системы и точечным усилением команды. 
Вдвойне отрадно, что "Локомотив" смог добиться этого результата с огромным 
числом своих воспитанников, которые в 2009 году только пошли в школу и только 
начали заниматься хоккеем. Ярославль, до встречи в финале", - приводит слова 
Морозова официальный Telegram-канал КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20240408/lokomotiv-1938703918.html 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов поздравил "Локомотив" с выходом в финал 
Кубка Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов поздравил 
"Локомотив" с выходом в финал плей-офф КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040043_Prezident_KKhL_pozdravil_Lokomotiv_s_vyhodom_v_final_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040043_Prezident_KKhL_pozdravil_Lokomotiv_s_vyhodom_v_final_Kubka_Gagarina
https://rsport.ria.ru/20240408/lokomotiv-1938703918.html


 

 

В полуфинальной серии ярославцы победили "Трактор" в четырех матчах - 4-0. 
" Ярославцы многое пережили за это время, но руководство и тренерский штаб 
планомерно работали над развитием клубной системы и точечным усилением 
команды. 
Вдвойне отрадно, что "Локомотив" смог добиться этого результата с огромным 
числом своих воспитанников, которые в 2009 году только пошли в школу и только 
начали заниматься хоккеем", - цитирует Морозова пресс-служба лиги.  
В другом полуфинале "Металлург" ведет в серии с "Автомобилистом" со счетом 
2-1.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-pozdravil-
lokomotiv-s-vyhodom-v-final-kubka-gagarina-2198835/ 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов отреагировал на выход "Локомотива" в финал 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
отреагировал на выход ярославского "Локомотива" в финал Кубка Гагарина - 
2024. В своей полуфинальной серии "Локомотив" со счетом 4-0 разгромил 
челябинский "Трактор". 
"Поздравляю "Локомотив" с первым за 15 лет выходом в финал Кубка Гагарина 
и завоеванием первого Кубка победителей Западной конференции. Ярославцы 
многое пережили за это время, но руководство и тренерский штаб планомерно 
работали над развитием клубной системы и точечным усилением команды. 
Вдвойне отрадно, что "Локомотив" смог добиться этого результата с огромным 
числом своих воспитанников, которые в 2009 году только пошли в школу и только 
начали заниматься хоккеем. Ярославль, до встречи в финале!" - приводит слова 
Морозова пресс-служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5504730-prezident-khl-morozov-
otreagiroval-na-vyhod-lokomotiva-v-final-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов: "Локомотив" планомерно работал над развитием клубной 
системы и точечным усилением команды" (Sport24.ru, Москва, 8 апреля 
2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал победу "Локомотива" над 
"Трактором" в полуфинале плей-офф.  
"Локомотив" выиграл серию со счетом 4-0 и впервые за 15 лет вышел в финал 
Кубка Гагарина. В 2009 году ярославцы уступили в семи матчах "Ак Барсу" в 
первом сезоне КХЛ.  
"Поздравляю "Локомотив" с первым за 15 лет выходом в финал Кубка Гагарина 
и завоеванием первого Кубка победителей Западной конференции.  
Ярославцы многое пережили за это время, но руководство и тренерский штаб 
планомерно работали над развитием клубной системы и точечным усилением 
команды.  
Вдвойне отрадно, что "Локомотив" смог добиться этого результата с огромным 
числом своих воспитанников, которые в 2009 году только пошли в школу и только 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-pozdravil-lokomotiv-s-vyhodom-v-final-kubka-gagarina-2198835/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-pozdravil-lokomotiv-s-vyhodom-v-final-kubka-gagarina-2198835/
https://www.championat.com/hockey/news-5504730-prezident-khl-morozov-otreagiroval-na-vyhod-lokomotiva-v-final-kubka-gagarina.html
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начали заниматься хоккеем. Ярославль, до встречи в финале!" - приводит слова 
Морозова пресс-служба лиги.  

https://sport24.ru/hockey/news-636531-morozov-lokomotiv-planomerno-rabotal-nad-
razvitiyem-klubnoy-sistemy-i-tochechnym-usileniyem-komandy 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ поздравил "Локомотив" с выходом в финал Кубка 
Гагарина (Советский спорт, Москва, 8 апреля 2024) 
Ярославская команда сыграет в решающем матче плей-офф впервые за 15 лет.  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
поприветствовал "Локомотив" в финале Кубка Гагарина сезоне-2023/2024. Он 
отметил, что клуб проделал большую многолетнюю работу, чтобы добраться до 
решающего матча плей-офф КХЛ.  
Сегодня, 8 апреля "Локомотив" на выезде одолел "Трактор" со счетом 3:0.  
Поздравляю "Локомотив" с первым за 15 лет выходом в финал Кубка Гагарина и 
завоеванием первого Кубка победителей Западной конференции. Ярославцы 
многое пережили за это время, но руководство и тренерский штаб планомерно 
работали над развитием клубной системы и точечным усилением команды. 

Ярославль, до встречи в финале! - приводит слова Морозова пресс‑служба лиги.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-pozdravil-lokomotiv-s-vyhodom-v-
final-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов: Ярославль, до встречи в финале! (Live Sport 
(livesport.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о выходе "Локомотива" в финал 
розыгрыша Кубка Гагарина.  
"Поздравляю "Локомотив" с первым за 15 лет выходом в финал Кубка Гагарина 
и завоеванием первого Кубка победителей Западной конференции. Ярославцы 
многое пережили за это время, но руководство и тренерский штаб планомерно 
работали над развитием клубной системы и точечным усилением команды.  
 Вдвойне отрадно, что "Локомотив" смог добиться этого результата с огромным 
числом своих воспитанников, которые в 2009 году только пошли в школу и только 
начали заниматься хоккеем. Ярославль, до встречи в финале!" - приводит слова 
Морозова пресс-служба КХЛ.  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/08/morozov/ 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Поздравляю "Локомотив" с первым за 15 лет выходом 
в финал Кубка Гагарина. Отрадно, что клуб смог добиться этого 
результата с огромным числом воспитанников" (Sports.ru, Москва, 8 
апреля 2024) 
Алексей Морозов поздравил "Локомотив" с выходом в финал Кубка Гагарина.  
Команда тренера Игоря Никитина обыграла "Трактор" (4-0, 3:0 в четвертой игре) 
и плей-офф. 
"Поздравляю "Локомотив" с первым за 15 лет выходом в финал Кубка Гагарина 
и завоеванием первого Кубка победителей Западной конференции. 
Ярославцы многое пережили за это время, но руководство и тренерский штаб 
планомерно работали над развитием клубной системы и точечным усилением 
команды. 

https://sport24.ru/hockey/news-636531-morozov-lokomotiv-planomerno-rabotal-nad-razvitiyem-klubnoy-sistemy-i-tochechnym-usileniyem-komandy
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Вдвойне отрадно, что "Локомотив" смог добиться этого результата с огромным 
числом своих воспитанников, которые в 2009 году только пошли в школу и только 
начали заниматься хоккеем. Ярославль, до встречи в финале!" - сказал 
президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115980445-aleksej-morozov-pozdravlyayu-lokomotiv-
s-pervym-za-15-let-vyxodom-v-fi.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Локомотива" сделали памятное фото с Кубком победителей 
Западной конференции (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Хоккеисты ярославского "Локомотива" сделали памятное фото с Кубком 
победителей Западной конференции КХЛ сразу после выхода в финал Кубка 
Гагарина - 2024. В церемонии награждения принял участие президент лиги 
Алексей Морозов. 
Напомним, сегодня, 8 апреля, в Челябинске завершился четвертый матч 
полуфинальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
местным "Трактором" и "Локомотивом". Победу со счетом 3:0 одержала команда 
гостей. 
Команда Игоря Никитина вышла в финал плей-офф КХЛ, выиграв серию со 
счетом 4-0. Для "Локомотива" это первый за 15 лет выход в финал плей-офф и 
второй раз в истории лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5504750-hokkeisty-lokomotiva-sdelali-
pamyatnoe-foto-s-kubkom-pobeditelej-zapadnoj-konferencii.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" - в финале впервые за 15 лет. Это будет третья решающая 
серия Игоря Никитина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 апреля 
2024) 
Статистические нюансы успеха ярославцев. 
"Локомотив" победил "Трактор" в четырех матчах и стал первым финалистом 
Кубка Гагарина-2024. Это второе попадание ярославцев в решающую серию. 
Впервые железнодорожники сыграли в финале в первом сезоне КХЛ - 15 лет 
назад. Тогда команда Кари Хейккиля в семи встречах уступила "Ак Барсу". 
На счету клуба из Ярославля три чемпионских титула - в 1997-м "Торпедо" 
победило в финале "Ладу", в 2002-м - "Локо" справился с "Ак Барсом", а в 2003-
м - с "Северсталью". 
Игорь Никитин в четвертый раз в карьере довел свою команду до финала Кубка 
Гагарина. Трижды специалист добирался до решающей серии с ЦСКА, но 
победить смог только однажды. 
Столько же финалов на счету Олега Знарка (с тремя командами), больше - 
только у Зинэтулы Билялетдинова (пять, все с "Ак Барсом"). 
"Локо" - шестой клуб, которому удалось завершить полуфинальную серию 
всухую. Ранее подобное удавалось только двум московским командам, СКА, 
"Металлургу" и "Ак Барсу". 
А вот "Трактор" испытал полуфинальный разгром во второй раз. Шесть лет назад 
команда Анвара Гатиятуллина ничего не смогла противопоставить казанцам.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/lokomotiv-vyshel-v-final-kubka-
gagarina-vpervye-za-15-let-skolko-raz-on-igral-v-finale-i-pobezhdal-statistika-
2198853/ 
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К заголовкам сообщений 

Никитин вышел на чистое третье место по победам в Кубке Гагарина, 
впереди - Знарок и Билялетдинов (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 8 апреля 2024) 
"Локомотив" на выезде обыграл "Трактор" в четвертом матче полуфинальной 
серии Кубка Гагарина - 3:0.  
Ярославцы победили в серии со счетом 4-0 и стали первыми финалистами Кубка 
Гагарина. 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин одержал 71-ю победу в плей-офф 
КХЛ и вышел на чистое третье место по этому показателю. Специалист уступает 
только Зинэтуле Билялетдинову (90) и Олегу Знарку (79).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-igor-nikitin-vyshel-na-chistoe-
trete-mesto-po-pobedam-v-kubke-gagarina-2198831/ 

К заголовкам сообщений 

Игорь Никитин - третий тренер в истории лиги, выходивший в четыре 
финала Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
В Челябинске на "Арене-Трактор" завершился четвертый матч серии третьего 
раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным 
"Трактором" и "Локомотивом". Команда гостей выиграла со счетом 3:0. 
После этой победы счет в серии стал 4-0 в пользу ярославцев. Таким образом, 
"Локомотив" стал первым финалистом нынешнего плей-офф КХЛ. 
Главный тренер команды Игорь Никитинн стал третьим тренером, вышедшим в 
четыре финала Кубка Гагарина. Ранее это удавалось Олегу Знарку и Зинэтуле 
Билялетдинову. 
При этом из трех проведенных финалов Никитин выигрывал лишь один. Знарок 
одержал три победы, а команды Билялетдинова брали верх в трех из пяти 
заключительных этапов плей-офф. 
До этого "Локомотиву" лишь раз в своей истории удавалось выйти в финал.  

https://www.championat.com/hockey/news-5504942-igor-nikitin-tretij-trener-v-istorii-
khl-vyshedshij-v-chetyre-finala-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

В финале КХЛ не будет восточного противостояния после вылета 
"Трактора" (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
В Челябинске на "Арене-Трактор" завершился четвертый матч полуфинальной 
серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным 
"Трактором" и "Локомотивом". Со счетом 3:0 выиграла команда гостей. 
"Локомотив" стал первым финалистом текущего розыгрыша Кубка Гагарина, 
одержав победу в серии со счетом 4-0. 
Таким образом, в финале КХЛ не будет противостояния двух восточных команд. 
Такое могло случится впервые в истории лиги, так как с сезона-2023/2024 был 
введен перекрестный плей-офф. 
"Локомотив" впервые за 15 лет и второй раз в своей истории вышел в финал 
Кубка Гагарина. 
Напомним, соперником команды Игоря Никитина в финале станет победитель 
пары "Металлург" - "Автомобилист". Сейчас счет в серии 2-1 в пользу 
магнитогорцев. Следующий матч состоится 9 апреля в Екатеринбурге.  

https://www.championat.com/hockey/news-5504740-v-finale-khl-ne-budet-
vostochnogo-protivostoyaniya-posle-vyleta-traktora.html 
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К заголовкам сообщений 

"Локомотив" победил "Трактор" и второй раз в истории сыграет в финале 
Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Ярославский "Локомотив" переиграл челябинский "Трактор" в четвертом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина и второй раз в истории сыграет в финале 

плей‑офф КХЛ. 

Встреча в Челябинске завершилась со счетом 3:0 (1:0, 2:0, 0:0). Шайбы 
забросили Мартин Гернат, Артур Каюмов и Сергей Андронов. 
Команда Игоря Никитина выиграла серию со счетом 4-0. Во втором полуфинале 
встречаются екатеринбургский "Автомобилист" и магнитогорский "Металлург" (1-
2). 
"Локомотив" сыграет в финале Кубка Гагарина впервые с 2009 года. В решающей 
серии первого розыгрыша трофея ярославская команда уступила казанскому "Ак 
Барсу" в семи матчах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040028_Lokomotiv_pobedil_Traktor_i_vt
oroj_raz_v_istorii_sygrajet_v_finale_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

КХЛ не получала просьбы команд отменить перекрестный плей-офф. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 8 апреля 2024) 
Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский в разговоре с 
корреспондентом "Спорт День за Днем" Максимом Сутченко высказался о 
перекрестном плей-офф в Кубке Гагарина. В этом сезоне команды Запада и 
Востока играли друг с другом, начиная со второго раунда.  
 - Надо ли сохранить перекрестный плей-офф на следующий сезон? Показал ли 
он свою эффективность?  
 - Давайте сначала доведем нынешний сезон до конца. Потом уже спросим 
клубы, общее мнение. Я считаю, что интересный плей-офф. Лидеры вылетают, 
неожиданности происходят. Этим и интересен хоккей.  
 - Поступали ли просьбы от команд отменить перекрестный плей-офф?  
 - Сезон еще идет. Как мы можем получать какие-то просьбы? Будет совет 
директоров, совет хозяев клубов, менеджеров. После окончания сезона и будет 
обсуждение. Но пока все здорово: трибуны полные, народ доволен. КХЛ на 
правильном пути.  
 - Возможно ли то, что перекрестный плей-офф может начаться уже с первого 
раунда Кубка Гагарина?  
 - Будем обсуждать, посмотрим. Опять же здесь клубы, хозяева команд, 
менеджеры выносят предложения на общее обсуждение. И тогда уже будет 
принято решение. 

https://www.sportsdaily.ru/news/kkhl-ne-poluchala-prosby-komand-otmenit-
perekrestnyy-pley-off 

К заголовкам сообщений 

СКА выразил недовольство работой комментаторов КХЛ ТВ 
(Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", петербургский СКА обратился к председателю 
совета директоров КХЛ Геннадию Тимченко и президенту КХЛ Алексею 
Морозову с письмом, в котором армейцы выразили недовольство работой пресс-
службы лиги и предвзятым подходом комментаторов "КХЛ ТВ". Сделать это клуб 
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побудило обращение ветеранов и других представителей хоккейной 
общественности Санкт-Петербурга. 
СКА возмутила в том числе работа Андрея Юртаева во время полуфинального 
матча Кубка Харламова между "СКА-1946" и "Белыми Медведями", где 
комментатор активно критиковал кадровую политику петербургского клуба. 
Также клуб считает, что Лига безответственно подходит к комментариям в 
социальных сетях, а отсутствие модерации наносит вред всей Лиге, а не только 
конкретному клубу. 
Напомним, по регламенту Лиги не допускается проявление болельщицких 
эмоций представителями СМИ и иными лицами. Аккредитованные СМИ и их 
представители обязаны при осуществлении профессиональной деятельности 
уважать права, законные интересы, честь и достоинство сотрудников КХЛ, 
клубов, а также лиц, принимающих участие в чемпионате, а при осуществлении 
профессиональной деятельности не распространять сведения, не 
соответствующие действительности и порочащие или подрывающие честь, 
достоинство и деловую репутацию КХЛ, сотрудников КХЛ или клубов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5504552-ska-obratilsya-k-rukovodstvu-
khl-s-pismom-v-kotorom-vyrazil-nedovolstvo-rabotoj-kommenta.html 

Похожие сообщения (16): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 8 апреля 2024 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 8 апреля 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 8 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 8 апреля 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 8 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 8 апреля 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 8 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 8 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 8 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Комментатор Шестаков: неприятно, когда на федеральном канале много 
критики (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Известный петербургский комментатор Андрей Шестаков подчеркнул, что в 
репортажах необходимо поддерживать обе команды независимо от личных 
пристрастий. Ранее СКА выразил недовольство пресс-службой КХЛ и 
предвзятостью комментаторов КХЛ ТВ. 
"Конечно, неприятно, когда на федеральном канале очень много критики в адрес 
какой-либо команды - не обязательно "СКА-1946" или СКА, любой. Должно быть 
все-таки объективное комментирование. Как этого добиться - другой вопрос. 
Возможно, коллеги просто знают, что им не попадет. Они работают, у них 
фиксированная зарплата, и они знают, что им ничего не будет, если они 
оскорбительно отзовутся о какой-то команде. 
Я очень люблю комментировать МХЛ, общаться в чате с болельщиками команд 
соперников из других городов, это всегда оживляет репортаж. Приятно, когда 
болельщики соперников как-то не то чтобы хвалят, скорее поощряют. У меня был 
опыт, когда меня приглашали в Москву комментировать матчи чемпионата 
России. Я был объективен, и с тех времен у меня осталась привычка ни за кого 

https://www.championat.com/hockey/news-5504552-ska-obratilsya-k-rukovodstvu-khl-s-pismom-v-kotorom-vyrazil-nedovolstvo-rabotoj-kommenta.html
https://www.championat.com/hockey/news-5504552-ska-obratilsya-k-rukovodstvu-khl-s-pismom-v-kotorom-vyrazil-nedovolstvo-rabotoj-kommenta.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ska-vyrazil-nedovolstvo-rabotoj-kommentatorov-khl-tv
https://neva.today/news/2024/4/8/508455
https://spbdnevnik.ru/news/2024-04-08/ska-pozhalovalsya-rukovodstvu-khl-na-kommentatorov-matchey
https://www.kp.ru/sports/hokkej/v-ska-vyrazili-nedovolstvo-rabotoj-press-sluzhby-i-kommentatorov-khl/
https://78.ru/news/2024-04-08/ska-pozhalovalsya-rukovodstvu-khl-na-rabotu-kommentatorov
https://russian.rt.com/sport/news/1297207-ska-nedovolstvo-televidenie
https://lenta.ru/news/2024/04/08/ska-pozhalovalsya-rukovodstvu-khl-na-kommentatorov/
https://allhockey.ru/news/show/513811-SKA_vyrazil_nedovol_stvo_press_sluzhboj_KHL_i_predvzyatost_ju_kommentatorov_KHL_TV
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-obratilsya-k-rukovodstvu-khl-s-zhaloboy-na-kommentatorov-matchey-2198801/
https://www.sports.ru/hockey/1115980231-ska-nedovolen-press-sluzhboj-ligi-i-predvzyatostyu-kommentatorov-kxl-t.html
https://sport24.ru/hockey/news-636501-ska-pozhalovalsya-rukovodstvu-kkhl-na-kommentatorov-matchey
https://metaratings.ru/news/chempionat-ska-podal-protest-v-kkhl-po-voprosu-raboty-kommentatorov-351531/


 

 

не болеть. Ни в коем случае я не должен показать, что кого-то в душе 
поддерживаю - наоборот, нужно всегда одинаково хвалить как одну команду, так 
и другую", - сказал Шестаков. 

https://allhockey.ru/news/show/513818-
Kommentator_Shestakov_nepriyatno_kogda_na_federal_nom_kanale_mnogo_kritiki 

К заголовкам сообщений 

Черкас: давно у нас экспертами стали люди, которые хоккей с трибун 
смотрят? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/87 в 
составе СКА Сергей Черкас считает, что комментаторам необходимо 
поддерживать молодых игроков. Ранее СКА выразил недовольство пресс-
службой КХЛ и предвзятостью комментаторов КХЛ ТВ. 
"С интересом слежу за плей-офф МХЛ в этом сезоне. Хорошая серия у "Локо" с 
"Чайкой", "СКА-1946" демонстрирует отличный уровень в серии против 
Челябинска. Не буду скрывать, поддерживаю армейцев и желаю им взять второй 
Кубок Харламова.  
Но есть детали, которые делают просмотр хоккея не таким приятным - уровень 
профессионализма некоторых комментаторов явно оставляет желать лучшего. 
В четвертом матче во время трансляции комментатор вместо того, чтобы 
выполнять свои прямые обязанности, решил заняться оценкой кадровой 
политики СКА - кого куда надо поднимать, кто должен играть в основе, а кто - 
сидеть на лавке.  
Давно у нас в эфире федерального канала экспертами стали выступать люди, 
которые хоккей только с трибун смотрят и слабо понимают, как устроен 
менеджмент и тренерское дело? Удивительно и возмутительно, на самом деле. 
Комментаторы должны комментировать игру в первую очередь, а их 
"авторитетное" мнение мало кому интересно, да это и не профессионально.  
Молодежь надо поддерживать, если игрок делает успехи - подмечать это, а не 
заниматься оценкой того, что вообще не связано с конкретной игрой. Ты 
смотришь на айсберг и видишь его верхушку - вот и пой про эту верхушку, не 
надо фантазировать о том куске, который сам не видишь", - сказал Черкас. 

https://allhockey.ru/news/show/513817-
Cherkas_davno_u_nas_ekspertami_stali_ljudi_kotorye_hokkej_s_tribun_smotryat 

К заголовкам сообщений 

РУСАДА не включило ни одного хоккеиста в новые пулы допинг-
тестирования (ТАСС, Москва, 8 апреля 2024) 
Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) приняло решение не включать 
хоккеистов в новые пулы допинг-тестирования. Об этом свидетельствуют 
материалы РУСАДА, имеющиеся в распоряжении ТАСС.  
В пулы тестирования РУСАДА на третий квартал 2024 года включено 1 580 
спортсменов: 686 - в национальный регистрируемый пул тестирования (НРПТ), 
874 - в расширенный. Среди них нет ни одного представителя хоккея с шайбой.  
Перед началом сезона-2023/24 в пулы тестирования входило 13 хоккеистов. 
Илью Ежова из "Салавата Юлаева" и Валерию Меркушеву из женской команды 
"Торпедо" включили в НРПТ. В расширенный пул входили Дмитрий Воронков 
("Коламбус", Национальная хоккейная лига), Эмиль Галимов (СКА), Григорий 
Дронов ("Трактор"), Павел Карнаухов (ЦСКА), Виктор Комаров ("Динамо-Алтай"), 
Виталий Пестерев ("Алмаз"), Глеб Петров (АКМ), Александр Радулов ("Ак Барс"), 

https://allhockey.ru/news/show/513818-Kommentator_Shestakov_nepriyatno_kogda_na_federal_nom_kanale_mnogo_kritiki
https://allhockey.ru/news/show/513818-Kommentator_Shestakov_nepriyatno_kogda_na_federal_nom_kanale_mnogo_kritiki
https://allhockey.ru/news/show/513817-Cherkas_davno_u_nas_ekspertami_stali_ljudi_kotorye_hokkej_s_tribun_smotryat
https://allhockey.ru/news/show/513817-Cherkas_davno_u_nas_ekspertami_stali_ljudi_kotorye_hokkej_s_tribun_smotryat


 

 

Илья Роговский ("Локо"), Раян Хузиханов ("Ирбис") и Тихон Шакалов 
(молодежные хоккейные клубы "Спартак" и "Амурские тигры").  
Спортсмены из НРПТ в своем профиле в антидопинговой системе ADAMS 
обязаны указывать не только контактные данные, места постоянного проживания 
и текущего местонахождения, как это делают атлеты из расширенного пула, но 
и одночасовой интервал абсолютной доступности для тестирования на каждый 
день (одночасовое окно).  

https://tass.ru/sport/20474033 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

С "Салавата Юлаева" хотят взыскать ₽109 млн долга за чартерные 
перелеты (РБК (ufa.rbc.ru), Уфа, 8 апреля 2024) 
Московская компания "Скай Групп" подала иск к АНО "Хоккейный клуб "Салават 
Юлаев" о взыскании долга в размере 109,3 млн руб. Арбитражный суд Башкирии 
еще не принял заявление к производству.  
Суть исковых требований в материалах дела пока не раскрывается. По данным 
источника РБК Уфа, компания планирует взыскать с клуба долг по договорам об 
организации чартерных перевозок воздушным транспортом по России. 
Задолженность, как указал истец, возникла по двум договорам, заключенным в 
2022 и 2023 годах. Вместе с процентами сумма долга клуба оценивается в 112 
млн руб. 
РБК Уфа направил запросы истцу и ответчику. 
ООО "Скай Групп" зарегистрировано в Москве в июле 2016 года. Учредителем и 
руководителем компании выступает Евгений Трифонов. По данным сервиса 
проверки контрагентов Rusprofile, в 2023 году выручка организации составила 28 
млн руб., чистая прибыль - 983 тыс. руб. Компания предоставляет услуги в сфере 
аренды и заказа частных самолетов. 
Как сообщал РБК Уфа, в конце января 2024 года ФНС приостановила операции 
по шести счетам АНО "Хоккейный клуб "Салават Юлаев" из-за долгов по 
обязательным платежам и сборам. В клубе объясняли неуплату налогов 
"разрывом" между очередным траншем на счета клуба и сроком уплаты 
платежей. Руководство ХК обещало погасить долги до 1 февраля, счета были 
разблокированы лишь в начале марта. 
За 2023 год АНО отчиталось о росте выручки на 33% к 2022 году, до 471 млн руб. 
Чистая прибыль организации сократилась на 91%, до 2,6 млн руб. 

https://ufa.rbc.ru/ufa/08/04/2024/66137caa9a7947040b5b5de9 

К заголовкам сообщений 

ХК "Салават Юлаев" намерен погасить задолженность авиаперевозчику 
(Коммерсантъ # Башкортостан.ru, Уфа, 8 апреля 2024) 
ООО "Скай групп" направило в арбитражный суд Башкирии иск о взыскании с 
АНО "Хоккейный клуб "Салават Юлаев" 109,3 млн руб. Заявление 
зарегистрировано 4 апреля. Дата судебного заседания пока не назначена.  
По данным "РБК-Уфа", исковые требования связаны с задолженностью по 
договорам чартерных перевозок воздушным транспортом по России в 2022 и 
2023 годах.  
"У нас есть средства на погашение этого долга. Однако корпоративные правила 
жертвователя запрещает погашение задолженности, образовавшейся до даты 

https://tass.ru/sport/20474033
https://www.sport-express.ru/doping/news/rusada-ne-vklyuchilo-ni-odnogo-hokkeista-v-novye-puly-doping-testirovaniya-2198610/
https://ufa.rbc.ru/ufa/08/04/2024/66137caa9a7947040b5b5de9


 

 

заключения договора пожертвования. То есть мы не можем погасить 
задолженность, образовавшуюся до 29 февраля 2024 года. Надеемся, что в 
ближайшие дни мы решим эти вопросы", - сообщили "Ъ-Уфа" в ХК "Салават 
Юлаев".  
ООО "Скай групп", по данным "СПАРК-Интерфакс", зарегистрировано в Москве 
в июле 2016 года. Уставный капитал - 11 тыс. руб. Учредитель - Евгений 
Трифонов. На сайте компании указано, что она "была изначально создана для 
организации чартерных перевозок спортсменов Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) на соревнования в любую точку мира". В 2023 году при выручке 28,2 млн 
руб. чистая прибыль компании составила 983 тыс. руб.  

https://www.kommersant.ru/doc/6634487 

К заголовкам сообщений 

Сроки и конфликт с ИИХФ: почему "Барыс" может уйти из КХЛ и в чем 
интерес Казахстана (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 8 апреля 
2024) 
В Астане зреет сенсация. Из состава КХЛ может выйти казахстанский клуб 
"Барыс". Чем недоволен астанинский клуб, как это скажется на имидже лиги и 
при чем тут изменения в регламенте чемпионата и сроки проведения ЧМ по 
хоккею - в материале "ТИ-Спорт".  
Почему "Барыс" рассматривает вариант с уходом из КХЛ? 
В конце марта 2023 года состоялось большое заседание Совета директоров КХЛ. 
На нем были приняты решения по радикальным изменениям структуры 
регламента лиги. Так, начиная с сезона 2024/2025 сдвинутся сроки проведения 
чемпионатов КХЛ и МХЛ. Отныне конец плей-офф придется не на последние дни 
апреля, как это было раньше. Финалы Кубка Гагарина и Кубка Харламова 
завершатся в конце мая (если быть точным - не позднее 31 мая). 
Соответственно, открытие рынка свободных агентов перенесется с 1 мая на 1 
июня. При этом пока неизвестно, когда именно начнется регулярный чемпионат. 
С прежними сроками - 1 сентября или со сдвигом на месяц - 1 октября. 
Новые изменения в КХЛ к этому часу воспринимаются пока неоднозначно. 
Формально выходит, что последние стадии плей-офф Кубка Гагарина пройдут 
аккурат в разгар чемпионата мира по хоккею. Да, в силу непростой политической 
обстановки сборная России вот уже как два года не участвует в крупных 
международных соревнованиях. Поэтому для отечественного хоккея эта 
реформа не воспринимается критично. Но что будет, если, к примеру, в 
следующем году ИИХФ снимет с России все санкции? Вопрос злободневный, а 
ответ на него неочевидный. 
Казахстан, в отличие от той же Беларуси, на чемпионат мира допущен. Клуб 
"Барыс" является базовым для национальной команды, на основе которого и 
формируется сборная. 
Поэтому логично, что историческое нововведение КХЛ идет вразрез с 
интересами Федерации хоккея Казахстана. Для руководства "Барыса" данный 
шаг от лиги является недопустимым, так как большинство игроков клуба значатся 
завсегдатаями национальной сборной. 
"Совет директоров проходит без нас, там уже утвердили окончательно. Нам это 
не подходит, у нас один клуб - базовый для сборной страны. Мы просили 
оставить прежние сроки сезона. Сегодня только отправили письмо, подождем. 
Пока, конечно, не будем выходить. В правительство страны пока не обращались, 
мы пока отправили письмо в лигу. Подождем, посмотрим. Думаю, найдем общий 
язык", - прокомментировал ТАСС президент "Барыса" Борис Иванищев. 

https://www.kommersant.ru/doc/6634487


 

 

Если казахстанский клуб и КХЛ не придут к компромиссу, вариант с уходом 
"Барыса" не выглядит фантасмагорическим. Федерация хоккея Казахстана 
бойкотировать чемпионат мира не собирается, а в планах конфликта с ИИХФ нет 
и в помине. 
"Барыс" мог выйти из КХЛ еще перед началом текущего сезона 
Нынешние разговоры о пошатанном положении "Барыса" в КХЛ не являются 
беспочвенными. И, надо сказать, слухи о выходе казахстанcкой команды из 
элитарной лиги СНГ ходили еще в первых числах сентября. 
Все началось из-за скандального дела Ивана Федотова. Напомним, летом 
прошлого года вратарь подписал сезонный контракт с ЦСКА на сумму 50 млн 
рублей. При этом на момент сделки голкипер имел действующее соглашение с 
клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз". Из-за того, что Федотов пошел на сделку 
с армейцами и не полетел в конце августа в расположение североамериканской 
команды, ИИХФ наложила санкции на ЦСКА и ФХР. 
С этого времени КХЛ стала позиционировать себя в принципе как автономная 
лига, не подчиняющаяся международным указам и законам. 
На фоне колоссального давления на Россию Федерация хоккея Казахстана 
рассматривала вариант с тем, чтобы увезти "Барыс" из КХЛ, тем самым 
обезопасив себя. Однако решение осенью так и осталось на уровне обсуждений. 
"Барыс" провел в КХЛ полноценный сезон 2023/2024, заняв последнее, 11-е 
место в Восточной конференции. 
Ударит ли по имиджу КХЛ отцепление "Барыса"? 
"Будет ли выход "Барыса" потерей для КХЛ? Мы должны о своем хоккее думать. 
Если они хотят тут играть, то должны подстраиваться. Если они в плей-офф не 
попадут, то успеют на чемпионат мира. Готовые поедут на турнир", - высказался 
на днях экс-наставник "Барыса" Владимир Крикунов о возможном отъезде 
команды из КХЛ. 
На имидже лиги отцепление единственного казахстанского клуба, конечно, 
скажется негативно. Из оставшихся международных команд, таким образом, 
будет только минское "Динамо". Факт печальный, учитывая, что еще каких-то 
десять лет назад в КХЛ играли пражский "Лев", рижское "Динамо", загребский 
"Медвежчак", братиславский "Слован", донецкий "Донбас", хельсинский 
"Йокерит".  
В последние годы лига, безусловно, обмельчала по набору команд-участниц. От 
смысла аббревиатуры КХЛ (Континентальная хоккейная лига) осталось 
фактически только одно название. В связи с этим в интересах лиги, разумеется, 
не должно быть намерений легко расставаться с международными клубами.  
Хотя, с другой стороны, насильно мил не будешь. Если "Барыс" захочет выйти из 
КХЛ, то он это сделает без труда. В свободном плавании казахстанский клуб явно 
не затеряется.  
Впрочем, категоричность позиции руководства "Барыса" по вопросу выхода из 
КХЛ тоже легко оспорима. Чемпионат мира наложится на команду только в 
случае выхода в решающие стадии плей-офф. А если, например, "Барыс" не 
попадет в апрельскую часть сезона или вылетит в первом/втором раунде, на 
подготовке казахстанских хоккеистов к ЧМ это никак не скажется.  

https://www.tatar-inform.ru/news/sroki-i-konflikt-s-iixf-pocemu-barys-mozet-uiti-iz-kxl-
i-v-cem-interes-kazaxstana-5942242 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 8 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 
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"Магнитка" меняет законы плей-офф: молодые лидеры и атакующий 
стиль (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Разрывают шаблоны. 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
Пока что рано делать глубокие анализы по "Металлургу", так как команда еще не 
закончила сезон. Однако можно с уверенностью сказать, что нынешние 
выступления команды в играх на выбывание рвут устои КХЛ. Мы часто слышим, 
что игры на выбывание - это про опыт. Что в Кубке Гагарина должны тащить 
лидеры, а если у них не получается, то в дело вступают двусторонние игроки из 
нижних звеньев. А еще трофеи выигрывает оборона, а не атака. 
В свое время Игорь Ларионов с "Торпедо" показали, что можно собираться за 
месяц до старта чемпионата, что не обязательно бегать кроссы, так как прогресс 
не стоит на месте и есть достойные альтернативы. Сейчас шаблоны плей-офф 
КХЛ ломает полностью "Металлург" Андрея Разина. 
Стереотип номер 1: нужен опытный вратарь 
Вратарь в играх на выбывание - больше половины команды. Первый номер 
должен оставлять команду в матчах, давать ей шансы. И здесь сразу же рисуется 
картинка идеального голкипера: опытный, хладнокровный и пластичный. Два 
последних фактора - определяющие. А вот с первым - можно поспорить. Потому 
что для Ильи Набокова - это только первый плей-офф в КХЛ, но голкипер 
показывает уверенную игру. И здесь нужно отдать должное, как всей команде, 
так и самому голкиперу, а еще тренерам, которые работали с Набоковым. Ему 
всего 21 год, но в играх на выбывание не чувствуется, что он в чем-то уступает 
более возрастным противникам. 
Стереотип номер 2: в плей-офф решает возраст 
Многие команды при комплектовании учитывают не только игровые критерии, но 
и опыт отдельно взятого хоккеиста. Если игрок брал Кубок Гагарина, выигрывал 
медали на международных турнирах, то цена такого хоккеиста высока. И именно 
игроки подобного плана выходят на ключевые позиции в играх на выбывание. Ну, 
так раньше казалось. 
Однако посмотрите на "Металлург". Лидеры по очкам среди нападающих - 
Силантьев, который совсем недавно играл в ВХЛ, а еще Канцеров, который 
проводит первый полноценный сезон в КХЛ. Относительно недалеко по 
набранным баллам - Юров и Гребенкин. Это молодые хоккеисты, которые не 
имеют больших достижений на взрослом уровне, но они не выпадают, а еще 
делают разницу.  
 "Металлургу" помог своим шедевром человек, в прошлом сезоне игравший в 
Рязани 
Стереотип номер 3: кубки выигрывает оборона 
Мы привыкли, что в плей-офф на первом месте - порядок при игре в обороне. И 
идет соответствующий стереотип: лучше играть закрыто, чем открыто, но 
выигрывать. При этом в данной теории многое решают не только лидеры, но и 
хоккеисты, которым отведена роль биться и бороться.  
Пока что тему с Кубком Гагарина раскрыть не удается по понятным причинам. Но 
"Металлург" прошел два раунда не за счет обороны. Команда навязывает 
шикарные скорости, клуб не боится дорожить шайбой, не забывая про игру у 
своих ворот. И не упрощают игру по максимуму.  
Порядок у "Сталеваров" есть, но он не мешает созидать и создавать. "Магнитка" 
- играющая команда. Нет ни одного стопроцентного защитника-домоседа или 
нападающего оборонительного плана. Тот же Коробкин может и создать, и 



 

 

отработать. А как в защите помогает Юров! У "Металлурга" нет деления по 
ролям, у них - четыре равные тройки. И в нужный момент создать может любой 
игрок. Вот у Карпова не шло, но вовремя включился в овертайме третьего матча 
с "Автомобилистом". 
Много писали в сезоне, что "Металлургу" может не хватить опыта, что у клуба 
нет заточенных под оборону хоккеистов. Однако плевать на это хотел 
Магнитогорск. Разин смог достучаться до каждого игрока - молодого, опытного, с 
достижениями и без них. Команда после тяжелого удара (пропущенный гол в 
концовках матчей: с "Амуром" - шестой матч и "Автомобилист" - третий) выходит 
и доказывает. При этом "Металлург" не отошел от своего стиля - это по-прежнему 
агрессивная, быстрая и атакующая команда. Да, временами они могут сыграть и 
на удержание. Но это абсолютно нормально. 
Оказывается, что можно давать результат и с молодыми. Оказывается, можно 
играть в атаку и достигать побед в играх на выбывание. Конечно, не факт, что 
история "Металлурга" закончится Кубком. Однако команда показала, что есть 
альтернативный подход в плей-офф. Уже за это организации - большое 
уважение. Хочется ли увидеть вот такую "Магнитку" в финале? Безусловно. 

https://allhockey.ru/article/show/513768-
Magnitka_menyaet_zakony_plej_off_molodye_lidery_i_atakujuschij_stil 

К заголовкам сообщений 

"У Кинэна и Хартли огромная разница в философии". Интервью с 
главным тренером "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Первое программное выступление Сергея Звягина - о своем видении игры, 
концепции и методах работы. 
По ходу четвертьфинальной серии Кубка Гагарина с "Локомотивом" в 
"Авангарде" пошли на резкий, даже скандальный ход - после второй игры, 
проигранной 0:7, руководство "ястребов" уволило главного тренера Михаила 
Кравца и вручило управление командой Сергею Звягину, старожилу тренерского 
штаба омичей. "Авангард" обвиняли в самодурстве, однако это решение 
перевернуло ход серии и едва не привело к вылету, пожалуй, мощнейшей 
команды нынешнего плей-офф. 
Седьмой, решающий матч Звягин проиграл, но уже тогда в "Авангарде" не было 
сомнений, что Сергей Евгеньевич достоин утверждения в роли нового главного 
тренера "ястребов". Звягин подписал двухлетний контракт, а через несколько 
дней дал "Чемпионату" свое первое в новом статусе программное интервью. Из 
него вы узнаете: 
почему Звягина нельзя считать просто бывшим тренером вратарей; 
как он стал в "Авангарде" главным проводником идей Хартли; 
каким будет хоккей "ястребов" при Звягине; 
в чем уникальность Хартли, Кинэна и Крикунова; 
каковы философия и концепция главного тренера Звягина; 
какой у Звягина подход к общению с хоккеистами, тренировочному процессу и 
подбору новичков. 
- Уже успели осмыслить свое назначение? Что для вас значит стать главным 
тренером "Авангарда"?  
 - Прежде всего горжусь тем, что мне доверили возможность представлять такой 
клуб, такую организацию. "Авангард" многое для меня сделал, и я чувствую 
ответственность, заходя на эту должность. Хоть это назначение случилось и 
после проигрыша, но такая позитивная атмосфера была после седьмой игры, 
после конца сезона, что меня это даже немного удивило. До своих ощущений, 
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наверное, пока еще не добрался. Не было никакого перерыва: сначала готовился 
к каждому матчу, а затем пришлось очень быстро перевернуть страницу и 
погрузиться в составление плана на межсезонье, комплектование тренерского 
штаба, команды. Тренерам сказал, что хоть мы и в отпуске, но уже надо начинать 
осмысливать будущее, как нам наилучшим образом подготовиться к старту 
тренировочного лагеря. 
 - Вообще, у вас возникала в принципе раньше мысль выйти за рамки помощника 
главного тренера? Выполняли ли в прошлом функции, кроме работы с 
вратарями?  
 - В прошлом году в первый раз делал больше по функционалу, чем тренер 
вратарей, я вел меньшинство. Хотя и раньше, в штабе Майка Кинэна, а затем и 
Ильи Воробьева в "Металлурге", у меня были функции, распространявшиеся на 
игру всей команды. Мне выделялся определенный отрезок игры для разбора 
тактических действий, и мы потом совместно решали, что показывать команде 
на видео. В "Магнитке" предыдущий тренер вратарей всегда сидел наверху, но 
при Майке я сразу встал на лавку. Кинэн и Хартли много и успешно занимались 
наложением звеньев на определенные звенья соперников. При Бобе одной из 
моих обязанностей на скамейке было подсказывать главному тренеру, какая 
пятерка выйдет следующей у соперника. Следил, какие решения в 
определенных ситуациях он принимает. 
Уже в первый сезон в "Авангарде" у меня произошла еще бóльшая интеграция в 
командные вещи, потому что я переводил Бобу и в беседах с хоккеистами, и на 
всех командных собраниях. А когда проговариваешь все эти вещи, то у тебя все 
равно больше откладывается, чем если просто сидеть и слушать. Интересно, что 
во время первой предсезонки Хартли все время раздражало, что видеособрания 
перед игрой длятся 12-13 минут, ему хотелось поменьше, но с переводом 
сократить никак не удавалось. И перед первой игрой регулярки он просто сказал: 
"Зачем им меня слышать, если они все равно понимают только тебя?" Так я стал 
проводить эти собрания самостоятельно, а Боб в конце подытоживал и 
мотивировал. Так продолжалось весь сезон, включая плей-офф. И чтобы это 
делать, недостаточно просто запоминать, что сказать, необходимо понимать 
каждую деталь, чтобы быть подготовленным. 
Обдумывал ли я, что мне нужно двигаться в направлении главного тренера? 
Скорее, нет. Может, это было больше на подсознании. Я в принципе всегда 
подмечал у каждого из тренеров, что они делают, как они делают. И в какой-то 
момент, по ходу прошлого сезона, больше стало появляться мыслей, как бы я 
сам поступил в той или иной ситуации. Начал проецировать на себя. 
- Вы недавно сказали, что ощущаете, будто уже много лет работаете главным 
тренером. Чем больше сами себя удивили: непосредственно коучингом или 
психологическим состоянием?  
 - Если бы у меня было время после назначения исполняющим обязанности 
прийти домой, подумать о том, как я буду себя вести на лавке, на собраниях, то, 
может быть, я бы нервничал больше, больше думал о себе. Может быть, даже 
успел бы испугаться. Тут же сложилась такая цейтнотная ситуация, что когда я 
вышел на лавку в Ярославле в третьей игре, то о себе вообще не думал, и это 
получилось настолько натурально, естественно! Видимо, вся эта накопленная в 
подсознании информация автоматически стала работать, и я действительно 
чувствовал, как будто занимаюсь этим много лет. Не говорю, что делал все 
правильно, а рассказываю о своих ощущениях. 
Единственное, когда я себя не совсем уютно почувствовал - это стартовые 
минуты моей первой игры в Омске. Я вышел на лавку и начал замечать себя, 
свои действия. А если у тебя, например, как у вратаря, такие мысли появляются, 



 

 

если ты не полностью в игре, то это грозит большими неприятностями. Я 
постарался применить этот опыт, перезагрузить себя, и как-то все вошло в 
нормальное русло. Так что и в психологическом плане, и в плане управления 
командой все получалось практически на автомате. 
 - Вы как-то морально готовите себя к тому, что на вас свалится огромный объем 
не только работы, но и давления?  
 - Еще во время игровой карьеры выработал для себя позицию: я практически не 
читаю, не смотрю в интернете, в соцсетях то, что пишут обо мне. Это помогает 
оградиться от значительной части этого давления. Я понимаю, что оно будет, но 
есть рычаги управления этим давлением. В бытность игроком иногда удавалось 
справляться, иногда - нет. Подразумеваю, что и сейчас так будет, но планирую 
идти шаг за шагом и направлять все эмоции, всю энергию в продуктивном 
направлении. Не собираюсь долго размышлять над чьим-то мнением, которое 
не имеет отношения к команде. В большей мере мне важно мнение тех, кто 
находится внутри коллектива. 
 - Главный тренер должен быть толстокожим.  
 - Да, разумеется. И я думаю, что большие тренеры такими и являются. Тут 
можно провести параллели с вратарями: какой бы ты ни был талантливый, если 
не выдерживаешь психологического давления, то не достигнешь больших высот. 
Самые успешные вратари не всегда самые талантливые и одаренные, зато 
ментально очень сильные. 
"Кинэн меня спрашивал, знаю ли я про overcoaching. Хартли же считал, что 
хоккеисты сегодня не помнят того, что им говорили вчера" 
 - Сейчас многие говорят про систему Хартли в "Авангарде", но каким же все-таки 
будет хоккей при Звягине?  
 - Мы много сейчас общаемся с менеджментом о концепции, важен правильный 
набор игроков, чтобы под какую-то стратегию подводить команду. Скажем, если 
у нас будут качественные, однако не особо мобильные защитники-домоседы, то 
о каком тотальном хоккее можно говорить? Или у тебя в атаке мастера, но не 
габаритные, то странно говорить о том, что мы будем играть в силовое давление 
по всей площадке. 
Хотелось бы видеть активных защитников, помощь от них в атаке. Чтобы 
нападающие выполняли много оборонительной работы в средней зоне, 
старались за счет этого минимизировать время соперника в нашей зоне. Мы все 
это обсуждаем, менеджмент понимает и разделяет мое мнение. 
 - Матчи в серии с "Локомотивом" как будто показали, что вы сторонник гибкости 
в плане тактики.  
 - Да, но при этом всегда нужно стремиться использовать сильные стороны 
каждого хоккеиста и каждого звена. Грубо говоря, тройка Холодилин - Пьянов - 
Беляев не может и не должна играть в тот же хоккей, что звено Ткачев - Спунер 
- Буше. Первые должны играть в более вертикальный хоккей, меньше 
задерживать шайбу в средней зоне, больше силового давления в зоне атаки 
оказывать, сразу находить пути к воротам. Вторым же следует самим двигать 
шайбу, держать ее, контролировать. Если будет такая вариативность, то и 
соперникам будет намного труднее подстроиться. 
 - У вас ведь были и другие маститые учителя, помимо Хартли: Майк Кинэн чего 
только стоит.  
 - А Владимир Васильевич Крикунов! Я играл за него шесть или семь лет и под 
его началом в "Барысе" начал тренерскую карьеру. Абсолютно верно, что я от 
каждого что-то впитал в собственную философию, огромное уважение каждому 
из них. Плюс Виктор Козлов, Майк Пелино, Дмитрий Рябыкин, Михаил Кравец. И 
насколько они все были разные в каких-то подходах, в концепциях. Даже если 



 

 

взять двух североамериканцев - Кинэна и Хартли. Огромная разница в 
философии! 
Вот простой пример. Когда я пришел в "Металлург" и в первый раз подготовил 
видеоразбор для Васи Кошечкина, то увидел, как Кинэн как-то странно смотрит 
на нас. После этого пришел в офис, а Майк говорит: "Сергей, ты знаешь, что 
такое overcoaching?" Я ответил, что в принципе знаю - не нужно давать игрокам 
слишком много информации. Кинэн тогда сказал, чтобы я не перегружал 
Кошечкина, мол, он сам знает, как играть. А в "Авангарде", Хартли в первый год 
работы повторял мне десятки раз: "Если ты что-то игроку сказал вчера, то не 
думай, что он сегодня это помнит". Совершенно разные подходы! Боб - учитель, 
который будет разжевывать бесконечно долго, пока не найдет способ 
достучаться. У Майка мнение, что игрок должен приходить в профессиональную 
команду подготовленным, что мы здесь тренируем, а не учим. 
Ну и у Крикунова, конечно, многому научился. Особенно такому характеру 
мужицкому. Вот даже если он, может быть, что-то делает неправильно, то делает 
это с такой уверенностью, что все ему верят, гребут в одном направлении, и 
получается лучше, чем если бы все было правильно, но неуверенно. При этом 
все эти маститые специалисты - сильнейшие мотиваторы с особенной аурой, за 
которыми готовы идти. 
"Работа тренера - дать хоккеистам как можно больше инструментов, потому что 
большой резерв лежит в анализе. И нельзя быть для игроков костылем" 
 - Что для вас ближе: водить игроков за руку, как Хартли, или ждать от них 
профессионализма, как Кинэн?  
 - Мне ближе ежедневная работа над деталями, так я работал с вратарями. С 
другой стороны, у меня такая позиция, что нельзя быть костылем. В игроках 
нужно развивать самостоятельность, навыки самоанализа, адаптации в 
критические моменты. Чтобы когда трудно в игре или по ходу сезона, они бы не 
только рассчитывали на помощь тренера, но и сами искали пути к исправлению. 
По крайней мере, на это было очень многое направлено с моей стороны во время 
работы с вратарями. По отношению же к деталям мне, конечно, ближе Хартли. 
При этом в атаке обязано быть творчество, а вот в обороне все должны четко 
знать свои роли, выполнять работу. Игра в защите - это не всегда интересно, 
иногда больно, но именно там происходит становление команды. В обороне нет 
эгоизма. 
 - Но чтобы хоккеист умел найти выход из любой ситуации, ему ведь нужно дать 
некую базу, набор инструментов, и в этом заключается работа тренера?  
 - Да, конечно. На мой взгляд, мало сказать игроку, условно: "Выигрывай борьбу 
у борта!" Если ты это требуешь, то должен показать путь, как это сделать лучше. 
Если ты проиграл, то это не означает только лишь то, что в следующий раз нужно 
лучше стараться. Нужно уметь смотреть на ситуацию с разных углов. В начале 
моей игровой карьеры не было тренеров вратарей, и весь мой анализ можно 
было свести к лозунгу "Быстрее, выше, сильнее". Например, пропустил гол, 
значит, в следующий раз нужно среагировать еще быстрее. Не успел 
переместиться, в следующий раз толкнуться еще сильнее. Но ведь у тебя все 
равно есть определенный лимит физических возможностей! Большой резерв 
лежит в анализе, в умении смотреть на ситуацию с разных ракурсов. Спросить 
себя, можно ли было перед броском занять другую позицию, можно ли было 
прочитать момент и начать разворачиваться в сторону толчка чуть раньше. Вы 
правы, часть работы тренера действительно заключается в том, чтобы дать 
каждому хоккеисту как можно больше инструментов. Как ими пользоваться, 
зависит от самого игрока. 



 

 

 - Вы говорите о том, что во многом собираетесь использовать опыт работы с 
вратарями. Но полевых хоккеистов намного больше, у всех разный характер и не 
всем нравится, когда их учат и водят за руку. Как сделать, чтобы, может, бубнили, 
но все-таки делали то, что просят?  
 - Не бывает такого, чтобы довольными были все. И это не моя задача. Но, с 
другой стороны, мы будем выстраивать рабочий процесс так, чтобы ребята были 
вовлечены и осознавали, что даже если часть работы является нудной, нужно 
понимать важность этих моментов. Как для командного результата, так и для их 
личных достижений, для их карьеры. 
Сколько бы ни было хоккеистов в команде, все равно нужен индивидуальный 
подход к каждому. Во многом я пытаюсь строить свою работу на выстраивании 
отношений с хоккеистами и надеюсь, что будет получаться и с бóльшим 
количеством, нежели во вратарской бригаде. 
"Моя ситуация во многом нестандартная. Но у меня есть четкое понимание, как 
построить команду" 
 - Какой у вас подход к субординации?  
 - Мне важна обратная связь от игроков. Мы общаемся на равных, но это не 
значит, что нет субординации и что нельзя быть требовательным. Дисциплина 
прежде всего. Я уже некоторым ребятам говорил, что у меня всегда можно что-
то спросить или попросить, но они должны четко понимать, что одним из 
возможных ответов будет "нет". Они должны это понимать и принимать. 
 - Главный тренер сейчас - это менеджер. Он задает философию и стратегию, 
делегируя полномочия помощникам. Вы согласны с такой позицией? И готовы ли 
делегировать?  
 - За последние пару лет я об этом много думал. Вот, например, в английском 
футболе главных тренеров даже называют не тренерами, а менеджерами. Мне 
близка тема лидерства, я много ее изучал и продолжаю развиваться. Что 
касается умения делегировать - это одна из черт сильного лидера. Не собираюсь 
это делать вслепую. Нужно знать сильные стороны каждого, кто работает с 
тобой, правильно определить их фронт работы и смотреть, что из этого 
получится. Если ты видишь, что человек продолжает твою линию и выполняет 
хорошую работу, то все больше и больше отдаешь это ему. Функций много, и 
нужно уметь объединять все сильные стороны каждого специалиста. 
Для меня ассистенты главного тренера - это не те люди, которым ты дал 
указания, а они просто должны их выполнить. Это должны быть люди, которые 
на своей позиции понимают больше, чем сам главный тренер, которые дают 
идеи. Мы будем работать вместе, обсуждать, делиться мнениями, а принимать 
решение буду я, и на мне будет лежать ответственность за эти решения. 
 - Научил вас чему-то опыт Дмитрия Рябыкина в "Авангарде"?  
 - Я уже говорил, что в работе с каждым коллегой, будь он главный тренер или 
помощник, стараешься подмечать разные моменты. Дима - мой друг, и я думаю, 
что у него есть множество хороших качеств, в том числе и для работы главным 
тренером. 
По поводу схожести ситуаций, когда бывший помощник принимает предложение 
стать главным тренером... У меня все-таки своя, индивидуальная позиция, свое 
видение. И я параллелей здесь не провожу. Знаю, что в моем случае ситуация 
во многом нестандартная, но у меня есть достаточно четкое понимание, как 
построить команду. 
- Вы собираетесь ставить в "Авангарде" активный хоккей. Есть понимание, как 
закладывать физику?  
 - Я полностью доверяю тем ребятам, которые занимаются физподготовкой в 
"Авангарде", они хорошие специалисты. Но мое мнение, что основные кондиции, 



 

 

особенно в период игрового цикла, игроки набирают на льду. В зале - это более 
вспомогательные упражнения, поддерживающие. Тренировки на льду будут 
очень интенсивными, приближенными к игре. В межсезонье будем на связи со 
всеми ребятами. Хотим подвести их в хорошем состоянии уже к началу 
тренировочного лагеря, потому что у нас не будет времени, например, сгонять 
вес, а сразу предстоит работать над деталями, над командной игрой. 
 - Кстати, старт предсезонки сдвинулся на полмесяца вперед. Как к этому 
относитесь?  
 - Ровно как к данности. Мы уже общались с тренерами о том, как компенсировать 
недостающие тренировочные дни общением с хоккеистами. От ребят 
потребуется высокий профессионализм. Но сейчас у них есть много 
возможностей тренироваться самостоятельно, объединяться в какие-то группы. 
К ним будут предъявлены определенные требования, какими они должны прийти 
в тренировочный лагерь. 
 - У вас наверняка есть требования и при подборе потенциальных новичков. Я 
имею в виду ментальность и конституцию тела.  
 - Да, это хороший и довольно сложный вопрос, потому что все не так 
однозначно. Нужно исходить из того, что мы уже имеем на сегодняшний день, из 
наших возможностей по финансам в условиях уже подписанных контрактов, от 
того, что предоставляет рынок. У нас есть быстрые игроки, многие из которых 
негабаритные, и нам нужен такой сплав, чтобы команда была мощной, но не 
теряла при этом командную скорость. Также очень важны человеческий фактор 
и уровень профессионализма. 
"У меня немало друзей, которые работают главными тренерами в КХЛ. Уверен, 
они будут открыты к обсуждениям" 
 - В течение сезона вас будут много спрашивать про молодежь. Вы готовы с ней 
возиться?  
 - Да, у нас будет вызвана в основную команду группа молодых ребят. 
Договариваемся с тренерским штабом, что начнем собираться уже в июле, когда 
пойдут тренировки у команд ВХЛ и МХЛ, чтобы мы могли с этими ребятами более 
плотно поработать, посмотреть на них до начала тренировочного лагеря. 
Хочется, чтобы они становились профессионалами, понимали важность работы 
над деталями. 
Это вопрос и к тренерам нашей вертикали. Должен быть акцент на воспитание 
целостного игрока, которого нужно оценивать не только по забитым голам, но и 
по росту в каждой сфере. 
 - Поддерживаете ли вы контакты с кем-то из действующих тренеров КХЛ?  
 - Да, и меня многие поздравили с назначением, спасибо им большое. Вот 
Алексей Кудашов, как только меня назначили исполняющим обязанности 
главного тренера, очень хотел помочь любым советом и любым действием, 
переживал за меня. У меня есть немало друзей, которые работают главными 
тренерами в командах КХЛ. Уверен, в сезон отпусков они будут открыты к каким-
то обсуждениям, обмену опытом. 
 - С Хартли, конечно, тоже продолжите коммуникацию?  
 - Боб такой человек, что он звонит всем, со всеми поддерживает отношения. Про 
нас всегда говорит, что мы друзья до конца жизни. Согласен с ним и уверен, что 
мы будем на связи.  
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trener-zvyagin.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-5503898-pervoe-intervyu-s-sergeem-zvyaginym-v-roli-glavnogo-trenera-avangarda-chto-budet-s-avangardom-chto-za-trener-zvyagin.html
https://www.championat.com/hockey/article-5503898-pervoe-intervyu-s-sergeem-zvyaginym-v-roli-glavnogo-trenera-avangarda-chto-budet-s-avangardom-chto-za-trener-zvyagin.html
https://www.championat.com/hockey/article-5503898-pervoe-intervyu-s-sergeem-zvyaginym-v-roli-glavnogo-trenera-avangarda-chto-budet-s-avangardom-chto-za-trener-zvyagin.html


 

 

Кирилл Воробьев: "В плей-офф все идет от обороны. Некрасивый 
хоккей? Никого не должно волновать, как ты идешь к победе" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Защитник "Автомобилиста" Кирилл Воробьев, лидирующий в плей-офф по 
количеству блоков, рассказал "Матч ТВ", больно ли это - ловить шайбу на себя.  
Кирилл Воробьев из "Автомобилиста" очень крут, сделал уже 60 блоков в этом 
плей-офф. Вторым идет, кстати, его одноклубник Максим Осипов (44). А следом 
- еще несколько игроков из "Трактора" и "Автомобилиста". То есть вы уже поняли 
кредо братьев Заварухиных? То, как играют их команды: блоки, блоки, блоки... 
А как с этим компонентом обстояли дела в прошлых плей-офф? Год назад 
лучшим по блокам был Дамир Шарипзянов (55), хотя "Авангард" не вышел в 
финал. Два года назад лидировал Дронов (50) - и его "Магнитка" в финале 
играла. 
Видите, Воробьев уже круче этих цифр. Но три года назад Боб Хартли выстроил 
в плей-офф такие редуты, что тройку по блокам возглавили Вилле Покка (88), 
Дамир Шарипзянов (86) и Алексей Береглазов (69). Поэтому "Авангард" и стал 
чемпионом. 
Вот интересно, сможет ли Воробьев побить рекорд Покки по блокам в одном 
плей-офф? Для этого нужно как минимум выйти в финал. А вообще, можно 
сказать, что Хартли изменил в 2021 году философию нашей лиги, когда возвел 
блоки в плей-офф в абсолют. Теперь я слышу мнение, что такой компонент, как 
блоки, важнее, чем любой другой показатель. Поэтому ценность Воробьева так 
велика. 
С защитником "Автомобилиста" я поговорил после третьего матча серии в 
Екатеринбурге. Как всегда, когда я вижу Кирилла после игры, его тело обмотано 
пакетами со льдом. 
- Это больно - делать столько блоков?  
 - Ну, не каждый раз. Но иногда бывает больно. 
 - Как технически это делать? Ведь любое неудачное попадание шайбы может 
нанести травму.  
 - В игре защитника есть свои нюансы, как грамотно подходить под бросок 
соперника. Но меня травмы тоже не обходят стороной, я в этом сезоне их тоже 
получал. Выбывал на приличное время. 
 - В этом матче с "Магниткой" Максим Осипов сделал семь блоков, а вы - три. Как 
это он вас опередил?  
 - В плей-офф без блоков никуда. Надо подчищать сзади. Игроки, которые 
наносят броски, - мастеровитые ребята. Где-то нужно спасать ситуацию. Но 
получается не всегда. Бывает наоборот, что ты хочешь как можно лучше 
заблокировать шайбу, а она отрикошетит, поменяет траекторию - и тогда нашему 
вратарю будет тяжелее. 
А по поводу Максима вы зря удивляетесь. Он всегда отличался мужественной 
игрой. Классный парень, отличный сокомандник, бесстрашный боец. 
- Бывали матчи, когда вы выходите из раздевалки - и к вам не примотаны пакеты 
со льдом?  
 - Такое бывает. Я не всегда со льдом хожу. 
 - Вам было бы прикольно побить рекорд Покки?  
 - По количеству блоков за один плей-офф? Если честно, я не отслеживаю, 
сколько там блоков. Мне недавно прислали друзья, что я поставил какой-то 
рекорд. Ну да, это было бы прикольно. Но главное, чтобы команда побеждала. 
"Не скажу, что "Магнитка" нас капитально переигрывает" 
 - Можно ли сказать, что в последнее время поменялась философия КХЛ и блоки 
в плей-офф стали краеугольным камнем?  



 

 

 - Не скажу, что сильно меняется тенденция игры. Но в плей-офф это очень 
важный аспект. То же самое меньшинство. Ты играешь так, что у соперника на 
одного-двух игроков больше. Априори у них будет шанс бросить с хорошей 
позиции. И не всегда ты успеваешь клюшку поставить. Поэтому приходится 
занимать линию, чтобы шайба просто попала в тебя. 
 - В чем нюансы серии с "Магниткой"? Если сравнить с "Ак Барсом" и СКА.  
 - "Металлург" помоложе как команда. Но не скажу, что они нас прям капитально 
переигрывают. Такого нет. У нас более опытная команда. Да, немножко не 
получается. Вот теперь нам не хватило доли везения. В первом и втором 
периодах у нас было достаточно моментов, чтобы увеличить отрыв в счете. 
- Как вы реагируете на разговоры о том, что сейчас в сериях идет слишком 
оборонительный хоккей? Все хотят видеть красоту, много голов.  
 - Я никак не реагирую. Но считаю, что в плей-офф, да и в регулярке, все идет от 
обороны. Если у тебя защита хорошая, то ты будешь чаще всего побеждать. Да, 
это где-то будет, как говорят, некрасивый хоккей. Но никого не должно волновать, 
какими способами ты добиваешься результата. 
 - "Автомобилист" уже установил клубный рекорд, дойдя до бронзовых медалей 
КХЛ. У вас сейчас менталитет "команды-золушки" или идет сплочение банды с 
каждым раундом?  
 - Перед началом плей-офф, когда шли последние матчи регулярки, мы с 
ребятами пообщались, посидели. И просто решили, что надо отдать все силы, 
чтобы наконец-то пройти первый раунд, выстрелив в последующих. Многие 
парни в нашей команде этой возможности ждали долгие годы. Тот же Леха 
Макеев далеко так никогда не проходил. Ребята хотели сделать праздник для 
своего города и себе лично. Поэтому мы просто выходим, бьемся в каждом 
матче, отдаем все силы - и давление с себя сбросили, тем более когда первый 
раунд прошли. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2039817_Kirill_Vorobjev_V_plej_off_vso_i
det_ot_oborony_Nekrasivyj_khokkej_Nikogo_ne_dolzhno_volnovat_kak_ty_idesh_k_
pobede 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Автомобилиста" Голышев: "Хотим проводить старую арену в 
Екатеринбурге, поставив Кубок Гагарина в центр льда" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 апреля 2024) 

Нападающий " Автомобилиста " Анатолий Голышев после матча плей‑офф КХЛ 

с " Металлургом " рассказал "Матч ТВ", что его команда хочет завершить 

чемпионством последнюю серию плей‑офф на старой арене в Екатеринбурге. 

Третий матч полуфинальной серии Кубка Гагарина завершился победой 
"Металлурга" в овертайме (3:2). 
 - Что в эти дни происходит в Екатеринбурге вокруг хоккея?  
 - Как я знаю, после первого матча серии, когда мы играли в Магнитогорске, на 
домашние матчи "Автомобилиста" поступило очень много заявок на билеты - 
порядка 27 тысяч. Это при том, что арена вмещает 5500 зрителей. 
Я удивился, но на самом деле билеты очень трудно достать даже нам, 
хоккеистам. Мне все пишут, надоедают. Город сошел с ума по хоккею, и это 
приятно. Знаем, что даже в ресторанах нет мест. Все смотрят наши матчи. 
Хотелось бы и в регулярном чемпионате видеть такую поддержку. 

Мы ждем новую арену. А эту хотим проводить на пенсию, наконец‑то поставив 

чашку (Кубок Гагарина) в центр льда. 
 - Для этого надо делать 2-2 в серии. Следующий матч - самый главный.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2039817_Kirill_Vorobjev_V_plej_off_vso_idet_ot_oborony_Nekrasivyj_khokkej_Nikogo_ne_dolzhno_volnovat_kak_ty_idesh_k_pobede
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2039817_Kirill_Vorobjev_V_plej_off_vso_idet_ot_oborony_Nekrasivyj_khokkej_Nikogo_ne_dolzhno_volnovat_kak_ty_idesh_k_pobede
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2039817_Kirill_Vorobjev_V_plej_off_vso_idet_ot_oborony_Nekrasivyj_khokkej_Nikogo_ne_dolzhno_volnovat_kak_ty_idesh_k_pobede


 

 

 - У нас они все самые главные. Разве первый, второй или третий матчи с 
"Магниткой" не были такими же важными? Конечно, когда мы вели два раза по 3-
0 в сериях с "Ак Барсом" и СКА, ситуация была иной. Но тоже ничего не менялось, 
соперник выходил играть против нас "от ножа". Сейчас "от ножа" будем играть 

мы. Но не надо перебирать, зацикливаться на чем‑то. У нас взрослая, опытная 

команда. Каждый знает, что делать. Будем выходить спокойно, не теряя 
концентрацию - биться и рубиться. 
 - Вы смотрите за серией "Локомотив" - "Трактор"? Как впечатление?  
 - Да, я смотрю хоккей. Челяба до этого прекрасно играла, как единый механизм. 
Но у "Локомотива" система. Будем рады их увидеть в следующем раунде, - 
сказал Голышев в интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2039769_Forvard_Avtomobilista_Golyshe
v_Khotim_provodit_staruju_arenu_v_Jekaterinburge_postaviv_Kubok_Gagarina_v_c
entr_lda 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: "Автомобилист" в серии с "Металлургом" сопротивляется 
очень прилично (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов оценил ход полуфинальной 
серии Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Автомобилистом". После трех 
матчей серии впереди магнитогорцы со счетом 2-1. 
"Более равная серия, "Автомобилист" сопротивляется очень прилично. В 
регулярном чемпионате "Магнитка" стала первой на Востоке, уверенно шла, но 
сейчас "Автомобилист", повторюсь, тоже достойно выглядит. В Магнитогорске 
молодая команда, а в Екатеринбурге отмечу опытных ребят, с которыми вместе 
работал: Толя Голышев, Никита Трямкин. Хорошие ребята, а есть и молодые: 
того же Андрея Обидина я его приглашал, он был лучшим бомбардиром в 
молодежке, я настоял, чтобы его взяли на сборы с первой командой", - сказал 
Крикунов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5504260-krikunov-avtomobilist-v-serii-s-
metallurgom-soprotivlyaetsya-ochen-prilichno.html 

К заголовкам сообщений 

Крикунов - о Ковальчуке: надо заканчивать, когда еще можешь, а не ждать, 
когда погонят (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов заявил, что 40-летнему 
нападающему "Спартака" Илье Ковальчуку нужно завершать игровую карьеру. 
Ранее в СМИ была информация, что Ковальчук может стать генеральным 
менеджером "Спартака". 
"Я думаю, что он все уже доказал, потому может спокойно работать 
генменеджером и не париться, как говорится. Надо заканчивать, когда ты еще 
что-то можешь, а не ждать, когда тебя погонят. Он в этом году поиграл, показал, 
надо нормально закачивать. Тем более опыт работы генменеджером у него есть, 
в сборной России это было, хоть и давно", - сказал Крикунов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5504310-krikunov-o-kovalchuke-nado-
zakanchivat-kogda-eschyo-mozhesh-a-ne-zhdat-kogda-pogonyat.html 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2039769_Forvard_Avtomobilista_Golyshev_Khotim_provodit_staruju_arenu_v_Jekaterinburge_postaviv_Kubok_Gagarina_v_centr_lda
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Ковальчук может стать генменеджером "Спартака". Именно он должен 
привести в клуб настоящих звезд (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 8 апреля 2024) 
Звезда российского хоккея давно под протекцией Геннадия Тимченко. 
Рассуждать об изменениях в руководящих структурах "Спартака" можно 
исключительно в теории. Нынешнее руководство никуда не делось и в 
настоящее время продолжает вести переговоры по игрокам, придерживаясь 
предельно жесткого подхода и почти не терпя возражений. Именно об этом 
свидетельствуют слухи в кулуарах. После удачного сезона такие методы можно 
было бы спокойно оправдать, если забыть, что год назад они привели к 
непопаданию команды в плей-офф.  
Переход из раздевалки в кабинет менеджера как вариант продолжения карьеры 
Ильи Ковальчука выглядел максимально логичным, когда он еще вел к Кубку 
Гагарина "Авангард". Звездный ветеран умеет объединять людей одной идеей, 
что для спортивного функционера потенциально даже важнее, чем знание того, 
чем силен праворукий защитник второй пары в молодежной команде. Однако 
тяги к управленческой работе за Ильей Валерьевичем замечено не было. Его 
пребывание на посту генерального менеджера олимпийской сборной можно 
скорее оценить как помощь другу, а не сознательный выбор. Сейчас Ковальчук 
и Алексей Жамнов снова могут оказаться в одной связке. Потенциально это не 
только смелое, но и стратегически продуманное решение.  
Сам Ковальчук, сколько его ни спрашивали за последние два года о будущем 
после окончания игровой карьеры, неизменно отмалчивался в духе "время 
покажет". Лезть, расталкивая всех локтями, не в его стиле. В "Спартаке" он 
оказался благодаря просьбе его нынешнего президента Олега Усачева. Именно 
этот совершенно не публичный, но в высшей степени влиятельный человек 
полностью определяет текущую политику клуба. Заходить на его территорию без 
спроса - совершенное безумие. Однако в иерархии клуба на первом месте все-
таки находится известный бизнесмен Геннадий Тимченко, являющийся главным 
человеком лиги - председателем совета директоров КХЛ. Именно ему 
принадлежит идея назначить главным тренером Алексея Жамнова. Она 
оказалась попаданием в "десятку". Возможно, с Ковальчуком произойдет та же 
сама история. Ветеран по шкале уважения в хоккейном мире получит 10 баллов 
из 10. Мне сложно представить, что с ним можно долго и бесплодно 
конфликтовать.  
С нынешним руководством потолок притязаний "Спартака" очевиден. Оно живет 
в придуманной им самим парадигме "экономика должна быть экономной", 
отталкиваясь от бонусной системы. На этом основании отношения с ведущими 
агентами складываются максимально напряженно. Почти никто из них не горит 
желанием привозить в "Спартак" классных игроков, зная, как могут их клиентам 
перекрыть кислород. Об этом знают все. Для того чтобы сделать команду 
сильнее, нужны не только деньги, но хороший климат внутри клуба. Жамнов 
сделал своей работой очень много и еще больше поднял личный авторитет. 
Прекрасно знаю, что под него готовы прийти в "Спартак" сложившиеся игроки 
высокого уровня. Однако их категорически смущает подход в управлении клубом, 
что, вспоминая расставание с лидером "Спартака" Александром Хохлачевым за 
несколько дней до начала сезона, вполне оправданно. В ситуации, когда можно 
выбирать, хоккеисты и их агенты смотрят в другую сторону.  
Появление фигуры Ковальчука в менеджменте может смягчить ситуацию. Пока 
же сложно представить, как в одной лодке могут ужиться люди с принципиально 
разными взглядами. Однако клуб, если хочет развиваться, обязан меняться. 
Люди, находящиеся в нем, - тоже. У нынешнего "Спартака" есть почти все 



 

 

(добавить немного денег никогда не будет лишним), чтобы расти и претендовать 
на высокие места каждый год. Осталось только правильно использовать эти 
ресурсы.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ilya-kovalchuk-mozhet-stat-
generalnym-menedzherom-spartaka-podrobnosti-2198750/ 

К заголовкам сообщений 

Скольжение по цифрам. Результаты очередного сезона СКА в КХЛ (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 8 апреля 
2024) 
Многогранная стихия спорта удивительно легко выражается цифрами. 
Проиграли 1-4 в плей-офф, стали вторыми в конференции, пропустили 245 шайб 
и т. п. Все это следы очередного сезона СКА в КХЛ - очевидно, не лучшего для 
петербургской команды. Хорошего, впрочем, тоже было немало.  
51 победу СКА одержал в этом сезоне. Из них 46 - в регулярном чемпионате. В 
плей-офф с победами было негусто, год назад цифры оказались куда более 
выразительными - 50 и 10. Тогда у команды был Кубок континента за гладкий 
чемпионат и участие в полуфинале. В этот раз - второе место в сводной таблице 
и завершение сезона после 1/4 финала.  
243 шайбы в регулярном чемпионате СКА забросил год назад, в чем не имел 
себе равных. Еще 51 гол организовал в плей-офф. Итого - почти триста. 
Показатели минувшего сезона - 220 и 30. Замена нападающих, носившая в 
межсезонье массовый характер, себя, очевидно, не оправдала. Год назад один 
только Дмитрий Яшкин за регулярку наколотил 40 шайб. В этот раз данную 
планку осилили совместными усилиями лишь лучшие снайперы СКА Василий 
Глотов (22) и Арсений Грицюк (19). Альтернатива Яшкину не нашлась, ставка на 
приобретенных Сергея Толчинского и того же Грицюка не сыграла.  

10 000‑ю шайбу с момента своего основания в 1946 году СКА забросил в этом 

сезоне. На покорение красивой отметки понадобилось 77 лет и 3337 матчей. 
Юбилейный гол влетел в ворота "Адмирала" (5:0) в домашнем матче 16 октября 
2023 года. В той же игре СКА оформил еще одну юбилейную цифирь - 3500 шайб 
в КХЛ.  
600 побед в регулярных чемпионатах КХЛ СКА одержал первым в лиге. 
Случилось это в 871-й по счету встрече, уверенно выигранной (4:0) у "Амура" в 
сентябре.  
242 минуты и еще 55 секунд держал свои ворота на замке молодой голкипер СКА 
Павел Мойсевич. В КХЛ такой надежностью еще никто из вратарей-новичков не 
отличался. При этом Павел "копил" свою серию несколько недель. Доверяли 19

‑летнему парню "рамку" первой команды нечасто, и это не всегда был 

полноценный матч. В итоге между дебютом в КХЛ и первой пропущенной 
вратарем шайбой прошло почти два с половиной месяца.  
56 очков набрал Александр Никишин в регулярном чемпионате. Он первый 
защитник, завершивший сезон в статусе лучшего бомбардира СКА. Второй среди 
самых результативных - форвард Сергей Толчинский (54 очка). Никишин вообще 
феноменальный сезон выдал: обновил массу личных и клубных рекордов. Стал, 
в частности, первым игроком обороны с 17 шайбами в регулярке (у Дмитрия 
Калинина было 15 в сезоне-2011/12). А еще Никишин - лучший защитник-
ассистент (87 передач) в истории клуба, лучший защитник-бомбардир (111) в 
регулярных чемпионатах. Причем хватило ему для этого лишь двух сезонов в 
форме СКА. Уникальный, конечно, игрок, который при всей своей атакующей 
мощи еще и самым полезным в регулярке КХЛ стал. Соответствующий 
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показатель - "плюс 32". Травма, полученная Никишиным в серии с "Торпедо", 
стала одним из ключевых факторов неудачи СКА в последующем 
противостоянии с "Автомобилистом".  
1-4 - с таким счетом в Кубке Гагарина СКА уступил серию впервые. До этого 
бывало разное. И 0-4 проигрывал, и 3-4, и даже 1-3, когда стартовые раунды 
плей-офф КХЛ игрались до трех побед. А чаще всего СКА завершал серию не в 
свою пользу со счетом 2-4 (пять раз).  
41 возможность разыграть большинство СКА предоставлял в этом плей-офф 
своим соперникам. В пересчете на количество матчей "болезнь" нарушений на 
кубковом этапе обострилась по сравнению с регулярным чемпионатом. В пяти 
случаях соперник этой возможности не упускал. Для сравнения: на себе игроки 
СКА заработали 32 удаления, реализованы были шесть из них.  
732 минуты штрафа заработали игроки СКА за сезон. 630 - в регулярке (третье 
место в антирейтинге после "Куньлуня" и минского "Динамо"), 102 - в плей-офф 
(больше до вчерашнего дня было только у "Трактора", который в первом раунде 
много дрался). А в меньшинстве кубки не выигрываются. Выводов тут 
напрашивается два: либо хоккеисты были физически не готовы, либо 
сказывались эмоциональные перехлесты.  
6 побед над одним соперником за один регулярный чемпионат СКА одержал 
впервые. Удивительно, что соперник этот - ЦСКА, самый принципиальный для 
СКА в современной КХЛ. Что, впрочем, лишний раз указывает на то, что 
московский клуб находился в этом сезоне далеко не в лучшем состоянии.  
691 матч СКА провел в Ледовом дворце Петербурга. Что любопытно - один из 
них гостевой. В 2012 году "Барыс" не смог принять армейцев на своем льду, и 
СКА тогда впервые появился на своей площадке в гостевой форме. В Ледовом 
СКА забросил 2209 шайб, пропустил - 1431 и одержал 464 победы, после чего 
переехал на новую арену на проспекте Юрия Гагарина.  
267 694. Такова посещаемость 12 матчей СКА на новой арене. В их числе 
встреча с "Куньлунем" - формально гостевая для петербургской команды 
(мытищинскую арену занял фестиваль боевых искусств). В среднем выходит - 22 
308 человек. Как такое возможно на стадионе, изначальная вместимость 
которого была заявлена как 21 500? Сначала было объявлено об увеличении 
зрительских мест за счет дополнительных кресел до 22 300, затем - до 22 500, а 
позже выяснилось, что считают не только вошедших по билетам, приглашениям 
и аккредитациям, но и всех задействованных в организации матча - от заливщика 
льда до персонала многочисленных фуд-кортов.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/skolzhenie-po-tsifram-rezultaty-ocherednogo-
sezona-ska-v-kkhl/ 

К заголовкам сообщений 

ХК "Сибирь" раскрыл финансовую отчетность за 2023 год (Аргументы и 
Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 8 апреля 2024) 
Хоккейный клуб "Сибирь" раскрыл финансовую отчетность за 2023 год. 
Деятельность команды является убыточной четыре года подряд. Однако клуб 
нарастил выручку и оборотные активы.  
Данные опубликованы на сайте Rusprofile. Объем выручки за прошлый год 
составил 849 млн рублей. Показатель вырос на 67% по сравнению с 2022 годом. 
Прибыль клуба увеличилась на 68%, но он все равно остается убыточным. 
Показатель оценивается в -12 млн рублей.  
Напомним, что в последний раз клуб получил прибыль в 2019 году - в размере 
30 млн рублей.  
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Убыток от продаж в 2023 году составил 4 млн рублей. Оборотные активы ХК 
"Сибирь" выросли на 101% до 110 миллионов рублей. При этом внеоборотные 
активы снизились на 5% - до 78 миллионов рублей. 
В прошлом году команда получила взносы и пожертвования на 1,2 млрд рублей.  

https://nsk.aif.ru/society/hk-sibir-raskryl-finansovuyu-otchetnost-za-2023-god 

К заголовкам сообщений 

Алло, мы ищем таланты! В ВХЛ они есть (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
8 апреля 2024) 
Клубы КХЛ иногда достают весьма крутых ребят из второй по рангу лиги 
российского хоккея.  
В воскресенье все поразились и преисполнились красотой форварда 
магнитогорского "Металлурга" Дмитрия Силантьева в ворота "Автомобилиста". 
Шайба 23-летнего форварда, заброшенная в начале третьего периода, помогла 
магнитогорцам выйти вперед со счетом 2:1, а в конечном итоге - победить в 
третьем матче серии. Давайте без лишних слов еще раз посмотрим на этот 
шедевр. 
В воскресном материале о той игре мы уже говорили, что этот парень пришел в 
"Магнитку" из клуба ВХЛ "Рязань-ВДВ". А до этого он играл в "Химике". Вообще, 
это его первый сезон на уровне КХЛ. Человека забрали из ВХЛ, где о нем никто 
из широкой хоккейной общественности не знал. И теперь он оказывает 
достаточно серьезную помощь команде на поздних стадиях плей-офф. 
То же самое можно сказать об Александре Беляеве из "Спартака". Этот человек 
пришел в стан красно-белых в мае прошлого года из ежегодно болтающейся на 
дне турнирной таблицы ВХЛ "Ижстали". Приходил он изначально в качестве 
усиления для выигравшего незадолго до этого Кубок Петрова "Химика". Не зря 
же с ним подписали двусторонний контракт. И на официальном сайте 
московского клуба написали, что Беляев стал новичком системы "Спартака". Не 
самого "Спартака", а его системы. Кто же тогда знал, что с самого начала сезона 
Александр прочно пропишется в основном составе команды? Теперь без него 
сложно представить нижние звенья команды. А бывали и матчи, когда его 
поднимали в топ-6. В любом случае, парень со дна ВХЛ стал достаточно важным 
игроком в одном из самых обсуждаемых клубов КХЛ. Не лидером - эти лавры у 
Порядина, Морозова и Голдобина, но человеком с достаточно разносторонним 
спектром задач. У Беляева хорошая скорость, он может как убежать от 
соперника, так и накрыть его, прервав атаку. В прошедшем регулярном 
чемпионате он забросил десять шайб и сделал девять результативных передач.  
В "Нефтехимике" сумели отыскать вратаря Филиппа Долганова. Правда, 
нижнекамцам было чуть проще это сделать. Голкипер выступал все в той же 
"Ижстали", которая является фарм-клубом "волков". Почему не удалось 
выцепить Беляева? Хороший вопрос, ответа на который у нас нет. Долганов стал 
одним из вратарских открытий прошедшей "регулярки". Он помог решить 
проблему на последнем рубеже, которая возникла осенью у "Нефтехимика". 
Временами Филипп выдавал просто гениальные матчи, в которых отражал по 
сорок и более бросков. В качестве главного примера можно вспомнить выездную 
игру команды Олега Леонтьева с московским "Динамо", в которой вратарь сделал 
49 сейвов и подарил своей команде победу со счетом 2:1. 
А теперь вспоминаем дружно прошлый сезон. Максима Дорожко - человека, 
ставшего вратарской сенсацией, и игравшего за сборную России на Кубке 
Первого канала - "Витязь" несколько лет мариновал в Рязани, а до этого он 
обретался на востоке, в "Ермаке" и "Ценг Тоу". А потом он выдал прекрасный 
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дебютный сезон в КХЛ. Как формировало свой состав нижегородское "Торпедо"? 
Конюшкова и Сизова - будущих лидеров обороны - точно так же выдернули из 
ВХЛ. Атанасова вообще нашли в "Мамонтах Югры". Человек в сезоне 21/22 еще 
даже толком не зашел в первую команду "Югры", где провел лишь пять матчей, 
но в следующем году начал феерить на уровне КХЛ. Все это говорит о том, что 
менеджерам главной лиги российского хоккея нужно постоянно мониторить 
рынок ВХЛ. Каждый год она подкидывает новых интересных игроков. Интересно, 
кто из "вышки" зажжет в КХЛ в следующем сезоне? 

https://allhockey.ru/article/show/513807-Allo_my_ischem_talanty_V_VHL_oni_est 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" переехал "Трактор". Четвертый матч и вся серия 
закончились в сухую (Советский спорт, Москва, 8 апреля 2024) 
Лучшим игроком встречи стал вратарь ярославцев Даниил Исаев, отразивший 
все 24 броска.  
"Трактору" надо сказать огромное спасибо. Команда Алексея Заварухина 
собственным примером напомнила всем, что в плей-офф можно не просто 
обыгрывать, а громить победителей регулярки. Что даже после провального 
старта можно заставить весь город полтора месяца жить хоккеем. Что можно 
мечтать о победе даже когда у тебя в команде ни одной звезды и дебютант 
тренер.  
В спорте, когда заканчивается очередная сказка, всегда чувствуется досада, 
даже если эта сказка не про твоих. Вот и за "Трактор" в четвертом матче серии 
за пределами Ярославля болели примерно все. А глядя на сумасшедший 
ажиотаж, больше всего хотелось оказаться там, в искренней толпе этих 
болельщиков. Что-что, а 0:4 Челябинск точно не заслужил. Но когда на переезде 
встречаются сельскохозяйственная техника и железнодорожный транспорт, 
дальше, как правило едет поезд.  
Вот и сейчас "Трактор" просто попал под какой-то бронированный состав. 
Команде банально не хватило опыта больших матчей. Кульминация случилась в 
середине первого матча, когда травма выбила из состава основного вратаря 
Челябинска Зака Фукале. И эта деталь оказалась жизненно важна.  
К Мыльникову тоже сложно предъявить какие-то претензии. Когда не везет всей 
команде, разве можно в чем-то обвинять вратаря? Давайте остановимся на 
формулировке "Мыльников не выручил". Ему и в этот раз пришлось нелегко. 
Ведь у него все впервые: первый матч в плей-офф, первый полуфинал, первая 
игра на грани вылета. К такому быть заранее готовым нельзя.  
А тут и новое испытание подкатило - "Локомотив" начал забивать. И голы, кстати, 
получались довольно похожие. Исключение - шайба Мартина Герната. 
Словацкий защитник стал злым гением челябинских вратарей. И что самое 
главное - его шайбы всегда вносили перелом в игре. Вот и сейчас, открыв счет, 
он просто выключил "Арену-Трактор". На десятой минуте первого периода 
отчетливо стало ясно, что сезон Челябинска в хоккее действительно может 
закончиться в считанные часы.  
Ну, а дальше пошли голы близнецы. И вину за них Мыльников, конечно, 
чувствовал. В голе после добивания всегда есть недоработка вратаря. А таких 
шайб набралось стразу три. Даже Андронов забил - с ним это случается по 
редким праздникам.  
К утешению хозяев, четвертый гол засчитан не был. Но на "минус три" оставался 
всего один период. Да и "Локомотив" совсем не собирался переводить серию в 
Ярославль.  
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"Трактор" был хорош. Он играл не хуже. Он создавал моменты. Алексей 
Заварухин снял вратаря за 7 (!) минут до сирены. Зрители и не думали 
расходиться! Они верили в шанс или хотя бы в одну прощальную шайбу.  
Но случилось удаление у Робинсона, которого точно можно было избежать. 7 
минут превратились в 4. Они прошли в зоне "Локомотива", но Игорь Никитин - 
большой мастер выстраивать оборонительные валы. Шестерка "Трактора" 
нанесла за 4 минуты всего один бросок. 3:0 в мачте и 4:0 в серии.  
Впервые с 2009-го года "Локомотив" в финале Кубка Гагарина, а "Трактору" еще 
раз - большое спасибо. Ждем возвращения в сентябре. Мы уже по вам очень 
скучаем!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/lokomotiv-pereehal-traktor-chetvyortyj-match-
i-vsya-seriya-zakonchilis-v-suhuyu 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" созрел для чемпионства. У этой команды нет конкурентов? 
(Р-Спорт, Москва, 8 апреля 2024) 
"Локомотив" впервые за 15 лет вышел в финал Кубка Гагарина 
Ярославский "Локомотив" в четырех матчах серии обыграл челябинский 
"Трактор" и впервые за 15 лет вышел в финал Кубка Гагарина. Для 
"железнодорожников" этот решающий раунд плей-офф станет вторым за всю 
историю клуба в КХЛ. И если первая попытка завоевать чемпионские медали 
завершилась неудачей, то в этот раз трофей должен оказаться в Ярославле. 
Кажется, что других вариантов попросту не предусмотрено. 
В отношении коллектива Игоря Никитина имеется огромное желание сказать: "У 
этой команды нет слабых мест". Фактически, конечно, подобное заявление будет 
ошибочным, ведь идеала в современном профессиональном спорте добиться 
невозможно. Но нынешний "Локомотив" очень близок к этому. 
Игорь Никитин, от которого в свое время безжалостно отказался московский 
ЦСКА, менее чем за три года буквально выдрессировал ярославскую команду. 
Как рассказывают люди, знакомые с ее внутренней кухней, подопечным Игоря 
Валерьевича достаточно всего лишь одного взгляда наставника, чтобы понять, 
что он требует и чем недоволен в конкретном эпизоде. "Железнодорожники" за 
этот период отточили и наладили механизмы своего бронепоезда настолько, что 
стали способны преодолеть любой барьер. 
Многие журналисты, эксперты и болельщики любят критиковать ярославскую 
команду якобы за скучный хоккей. Но это несправедливо. Да, в КХЛ есть клубы, 
которые выступают заметно ярче, однако конечный результат их вряд ли 
удовлетворяет. "Локомотив" же играет интересно с точки зрения хоккея как 
явления и его тактических тонкостей, находит баланс в составе с талантливой 
молодежью и опытными бойцами, успешно разбирает сильные и слабые 
стороны оппонентов, делает акцент на правильных действиях в любой игровой 
ситуации, с холодной головой оценивает обстановку на площадке и беспощадно 
пользуется своими моментами у чужих ворот. Если удобно, то такой подход 
можно назвать инстинктом убийцы. Тем самым, который был применим к ЦСКА 
предыдущих двух сезонов. Того самого, которого не хватало "Локо" в то же 
время. 
По отношению к нынешней банде Игоря Никитина уже нельзя озвучить стереотип 
о боязни, страхе и неуверенности, как это было модно делать ранее. Ярославцы 
уверенно разбили действовавших на тот момент чемпионов ЦСКА, немного 
расслабились в серии с "Авангардом", но вовремя взялись за голову и завершили 
начатое, а затем разобрались с "Трактором" - одной из главных сенсаций плей-
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офф КХЛ. Челябинцы выглядели хорошо и привлекательного, но этого было 
недостаточно, чтобы вселить в "железнодорожников" хотя бы долю сомнения. 
Теперь в соперники по финалу Кубка Гагарина "Локомотив" получит либо 
"Металлург", либо "Автомобилист". Обе команды по-своему интересны и 
уникальны. Но обе в то же время не выглядят равнозначным оппонентом в 
грядущей битве с ярославцами. Естественно, в спорте бывает все. А текущий 
розыгрыш плей-офф и вовсе приучил нас к сенсациям. Однако в данной 
ситуации все ведет к триумфу Ярославля. Города, который заждался и заслужил 
больших побед. Как минимум в честь тех славных ребят, покинувших нас в 
сентябре 2011-го. 

https://rsport.ria.ru/20240408/khokkey-1938705812.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" прибыл к конечной (Коммерсантъ, Москва, 9 апреля 2024) 
После 15-летнего перерыва он снова добрался до финала play-off 
Первым финалистом play-off "Фонбет" чемпионата КХЛ стал "Локомотив". 
Удивительно, но для того чтобы справиться в четвертьфинальной серии с 
казавшимся очень опасным противником "Трактором", ярославцам 
понадобилось минимальное количество матчей - четыре. В четвертом, завершая 
противостояние, они обыграли челябинцев на выезде со счетом 3:0. 
Этот play-off стал для "Локомотива" возвращением на привычную когда-то 
территорию. На излете прошлого века и в нулевые он не выпадал из списка тех 
клубов, от которых всегда ждут борьбы за главный приз - тогда еще не КХЛ, а ее 
предшественницы Суперлиги. 
Ярославцы трижды, в 1997, 2002 и 2003 годах, его брали, еще несколько раз 
оказывались рядышком с золотом. Но в последний раз это случилось очень-
очень давно. В 2009-м "Локомотив" уступил в решающей серии только что 
созданной новой лиги "Ак Барсу", и с тех пор финалов у него не было. В сентябре 
2011-го, перед началом очередного многое обещавшего ему сезона, случилась 
самая страшная в истории российского спорта авиакатастрофа, в которой 
погибла вся ярославская основа. За ней последовал трудный процесс 
возрождения команды. А в это время в Западной конференции обрели 
колоссальную мощь два клуба, на которых "Локомотив" когда-то смотрел 
свысока, но которые постепенно превратились в настоящих гигантов и в 
высоченный барьер для ярославцев на пути к финалу. Так что с ним никак не 
срасталось. 
Срослось сейчас и срослось безумно эффектно. В стартовом раунде play-off 
окрепшим "Локомотивом" повержен ЦСКА, лучший клуб КХЛ двух предыдущих 
сезонов. Во втором - представлявшийся уже почти идеальным охотником за 
Кубком Гагарина благодаря своей могучей атаке "Авангард", который, однако, 
достижением мог считать тот факт, что растянул серию на максимальную 
дистанцию, до седьмого матча. Но выступление "Локомотива" в противостоянии 
с "Трактором" произвело, конечно, впечатление еще сильнее, чем те, что ему 
предшествовали. 
К челябинскому клубу перед ним нельзя было относиться так, как относились к 
нему, скажем, в разгар зимы - как к просто неплохой команде: в play-off будет, но 
вряд ли продвинется слишком далеко. Не тот лоск. "Трактор" апрельский сам уже 
походил на безусловного гранда с огромным запасом прочности. В 
четвертьфинале он не просто убрал с дороги победителя регулярного 
чемпионата "Динамо", он разгромил его "всухую" в четырех матчах и выглядел 

https://rsport.ria.ru/20240408/khokkey-1938705812.html


 

 

на голову лучше московского клуба, заодно заработав себе несколько лишних 
дней отдыха, которые в play-off никогда не бывают лишними. 
Но и прибавивший весенний "Трактор" все равно оказался не в состоянии хотя 
бы намекнуть на равную схватку с "Локомотивом", все равно не нашел способа 
нейтрализовать ярославские козыри - плотную игру всех четырех звеньев, 
прессинг, темп, умение обходиться без явной фальши на протяжении 
длительных, иногда в целый период, отрезков. Вряд ли кому-то мог прийти в 
голову сценарий, по которому эта полуфинальная серия будет минимальной по 
продолжительности. Расклад скорее намекал на такую же затяжную схватку, 
какая была у "Локомотива" с "Авангардом". Но она уложилась именно в четыре 
матча, в каждом из которых ярославцы имели пусть крохотное, но преимущество. 
Четвертый был исключительно показательным. В нем "Локомотив" благодаря, 
кажется, в первую очередь холодной, в отличие от соперников, голове устроил 
"Трактору" в первом периоде жестокую трепку. Хозяева десять минут держались 
на подвигах голкипера Сергея Мыльникова, бравшего броски со всех дистанций 
и точек, включая пятачок, но в конце концов пропустили после фирменного 
подключения защитника Мартина Герната. 
Затем "Локомотив", почувствовав, что "Трактор" от мандража избавился, 
переключил режим в иное положение и принялся терпеть, терпеть и терпеть, 
гася вроде бы все более и более опасные чужие наскоки. Они могли бы угробить 
кого угодно, но только не научившихся переносить давление любого градуса 
ярославцев, дотерпевших уже во второй двадцатиминутке до собственной 
контратаки и гола Артура Каюмова. Вскоре после нее забил еще и Сергей 
Андронов, а разница в три шайбы - это уже приговор сопернику "Локомотива", кто 
бы им ни был. Погоня в такой ситуации в матче с этой фантастически 
дисциплинированной командой - занятие совершенно бессмысленное. 
"Локомотив" вышел в финал. 
Его противник в нем определяется в серии, в которой "Автомобилист" и 
"Металлург" проведут сегодня четвертый матч. Пока счет 2:1 в пользу играющих 
на выезде магнитогорцев. 

https://www.kommersant.ru/doc/6634300 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" раздавил "Трактор". Ярославль - спустя 15 лет в финале 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
В 2009 году на пути команды встал "Ак Барс", но теперь у железнодорожников 
отличные шансы. 
"Локомотив" выглядит в серии с "Трактором" очень здорово. В нынешнем плей-
офф у ярославцев был отрезок, когда они едва не оступились, доведя дело до 
седьмого матча с "Авангардом". Однако все остальное время команда Игоря 
Никитина выглядела очень прилично. Видны система, дисциплина, характер, 
тренерская рука. По сути, в Ярославле сейчас собран чемпионский коллектив, но 
нужно довести начатое до конца. 
"Думаю, что закончат сегодня, Ярославль смотрится помощнее. Сегодня 
"Локомотив" выйдет в финал Кубка Гагарина. "Трактор" неплохо смотрелся, 
выбили "Салават Юлаев" и московское "Динамо", но сейчас соперник сильнее. 
Игорь Никитин третий год работает главным в "Локомотиве", так и должно быть, 
на третий год построена хорошая команда", - сказал еще до старта игры мэтр 
отечественного тренерского цеха Владимир Крикунов. 
"Трактор", кстати, несмотря на счет в серии 0-3, выглядел прилично и не 
рассыпался после травмы основного вратаря Зака Фукале. Как бы не ругали 
Анвара Гатиятулина, но базу челябинцам закладывал именно он, а Алексей 
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Заварухин отпустил вожжи и стал "своим парнем" в раздевалке. Но и это нужно 
уметь, ведь коллектив и его дух - самое важное, что может быть в плей-офф. Без 
сплоченности в таких играх делать нечего. 
На четвертый матч серии "Трактор" снова оказался без Зака Фукале в воротах. У 
"Локомотива" вместо Никулина - Чехович. 
В середине первого периода железнодорожники быстро перешли из обороны в 
атаку. Чехович вошел в зону и сделал пас в центр, Гернат продвинулся вперед и 
с кистей уложил шайбу точно в цель. 
В целом же ярославцы агрессивно начали, создали несколько убойных 
моментов. Концовка периода прошла с преимуществом челябинцев, но хозяевам 
не удалось пробить Исаева, который привычно выглядел надежно.  
Во второй двадцатиминутке гости продолжили гнуть свою линию. На этот раз 
Елесин сделал пас за ворота, Березкин выдержал паузу и нашел на пятаке 
свободного Каюмова, который без помех отправил шайбу в сетку. Интересно, 
чем занимались на пятаке защитники уральского клуба? Так играть недопустимо. 
Бросалось в глаза и то, что "Локомотив" будто играет с запасом, а сил у 
ярославцев оставалось много, просто не было особого смысла их расходовать. 
В том время как в глазах уральцев виднелись отчаяние и безнадега. 
Конечно, очень не хватало Фукале, которого камеры постоянно выхватывали 
сидящим на трибуне. 
Все вышесказанное подтвердил третий гол "Локомотива". Ярославцы выиграли 
вбрасывание. Сергеев набросил от синей линии, Андронов подкараулил отскок 
на пятаке и с близкого расстояния засадил шайбу под перекладину. Это, кстати, 
первая шайба для капитана железнодорожников в нынешнем плей-офф. 
Вскоре случился и четвертый гол, но шайбу Иванова не засчитали после 
длительного просмотра из-за помехи вратарю. Но думается, что счет 3:0 
выигрывавших матч ярославцев все равно устраивал. 
В третьей двадцатиминутке за семь минут до сирены Заварухин решил поменять 
вратаря на шестого полевого хоккеиста, но соперник стоял, словно стена. Гости 
спокойно довели дело до победы, а Исаев отыграл "на ноль".  
Игорь Никитин стал третьим тренером, вышедшим в четыре финала Кубка 
Гагарина. Баланс побед и поражений - 1-2. Четыре раза в финалах играл Олег 
Знарок (3-1); пять раз - Зинэтула Билялетдинов (3-2). 
"Локомотив" во второй раз в истории (впервые с 2009 года) вышел в финал Кубка 
Гагарина, сделав это абсолютно заслуженно. Посмотрим, кто станет соперником 
ярославцев: "Металлург" или "Автомобилист". Команда Игоря Никитина в любом 
случае будет фаворитом.  

https://www.championat.com/hockey/article-5504722-traktor-lokomotiv-0-3-
chetvyortyj-match-serii-polufinala-kubka-gagarina-otchyot-i-video-8-aprelya-2024-
goda.html 

К заголовкам сообщений 

В финале спустя 15 лет. "Локомотив" поспорит за Кубок Гагарина (ТАСС, 
Москва, 8 апреля 2024) 
"Локомотив" впервые с 2009 года вышел в финал Кубка Гагарина, обыграв в 
четырех матчах "Трактор". Главный тренер железнодорожников Игорь Никитин 
вышел на чистое третье место по победам в плей-офф, а также стал третьим 
специалистом, кто вывел свои команды четыре раза в финал.  
Ярославская команда выиграла на своей площадке у "Трактора" со счетом 5:2 и 
3:2 (в овертайме), а также 2:1 и 3:0 - в гостях. "Локомотив" завоевал кубок, 
вручаемый победителю Западной конференции. Этот трофей первый для 
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железнодорожников в истории клуба: в первом плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) в 2009 году деления на конференции не было, а в 2010 году 
"Локомотив" в финале конференции проиграл ХК МВД.  
Никитин с 71 победой в плей-офф занимает третье место, уступая только 
Зинэтуле Билялетдинову (90) и Олегу Знарку (79). Главный тренер "Локомотива" 
из предыдущих трех финалов (2018, 2019, 2021) выиграл с ЦСКА в 2019 году, 
пять раз в финалах играл Билялетдинов (три победы и два поражения), четыре 
- Знарок (3-1). После победы в четвертом матче хоккеисты "Локомотива" 
сфотографировались с кубком и президентом КХЛ Алексеем Морозовым, однако 
по традиции прикасаться к трофею не стали.  
"Трактор" же завоевал бронзовые медали чемпионата КХЛ, однако не сможет 
претендовать на бронзу чемпионата России, поскольку по результатам в общей 
таблице регулярного чемпионата челябинцы хуже "Металлурга" и 
"Автомобилиста", которые оспорят между собой Кубок Восточной конференции. 
Проигравший в этой паре также получит бронзовые награды чемпионата лиги.  
Доверие к Никитину  
Выход "Локомотива" в финал можно считать заслуженным, и этот успех стоит 
связать с работой Никитина. Возможно, здоровые амбиции специалиста после 
внезапного во многом увольнения из ЦСКА в июле 2021 года сыграли свою роль. 
Никитин кропотливо подошел к работе над созданием коллектива, который в 
нынешнем сезоне выбил армейцев в первом раунде плей-офф. Движение 
"Локомотива" к финалу было поступательным - в 2022 году ярославцы проиграли 
ЦСКА в первом раунде в четырех матчах, в следующем году они прошли первый 
раунд и уступили тому же ЦСКА уже в семи матчах.  
При этом стоит похвалить руководство "Локомотива" за терпение. Никитин 
работает с командой уже третий сезон, сумев добиться успеха с большим 
количеством воспитанников ярославского клуба. "Ярославцы многое пережили 
за это время, но руководство и тренерский штаб планомерно работали над 
развитием клубной системы и точечным усилением команды. Вдвойне отрадно, 
что "Локомотив" смог добиться этого результата с огромным числом своих 
воспитанников, которые в 2009 году только пошли в школу и только начали 
заниматься хоккеем", - приводит пресс-служба лиги комментарий Морозова.  
Говоря о тренерах "Локомотива", в последние семь лет только Алексей Кудашов 
и Дмитрий Квартальнов проработали два года подряд. В последний раз три 
сезона сумел отработать финн Кари Хейккиля (2007-2010), при котором 
железнодорожники, помимо финала (2009) и полуфинала (2010) КХЛ, выходили 
в финал Суперлиги в 2008 году.  
Нельзя не сказать, что на игру "Трактора" повлияла травма вратаря Зака Фукале, 
которую он получил в результате столкновения с Максимом Шалуновым во 
втором периоде первого матча. Канадец, которого заменил в оставшихся играх 
Сергей Мыльников, без сомнения, был одним из лучших у "Трактора" в этом 
плей-офф, и его действия помогли челябинцам пройти победителя регулярного 
чемпионата московского "Динамо" в четвертьфинале.  
"Сергей сыграл достойно, оставлял нас в игре даже после сегодняшнего начала 
матча. Единственное, Зак находился с нами в раздевалке, но его нахождения на 
льду, этого задора немного не хватило. По поводу его травмы - это тайна за 
семью печатями", - сказал после матча главный тренер челябинцев Алексей 
Заварухин.  
"Шансов увернуться от Фукале не было"  
Наиболее близок "Трактор" к победе был во втором матче серии в Ярославле, 
когда сумел в концовке третьего периода сравнять счет, однако спустя три с 
лишним минуты хозяева забили. Как ни старался Заварухин завести своих 



 

 

игроков резкими высказываниями в адрес Шалунова, у уральцев дома ничего не 
получилось. Сам инцидент в итоге сошел на нет: после завершения серии, когда 
команды выходят на лед поблагодарить друг друга, воспитанник "Трактора" 
Шалунов пожал руки как игрокам, включая Фукале, так и тренерам хозяев.  
"Серия закончилась, руки пожали, никаких обид ни у кого не было. Мне кажется, 
все адекватные люди и понимали, что умышленно тут невозможно было сделать, 
и я не тот человек, который это будет делать. Тот момент - это случайность, и 
по-другому это никак нельзя было назвать. Была борьба за шайбу, и такой был 
исход. Шансов увернуться не было. Что касается слов тренера "Трактора", то я 
прекрасно понимаю, что Алексей Борисович хотел сделать, где-то 
психологически повоздействовать", - сказал Шалунов.  
"Локомотив" продемонстрировал, как он может прибавлять - команда здорово, в 
частности, играла во вторых периодах, показав хорошую функциональную 
готовность. Железнодорожники угадали с приобретением защитника Мартина 
Герната, словак своевременно подключался к атакам команды. С "Трактором" 
Гернат стал одним из лучших снайперов команды наравне с Артуром Каюмовым. 
О продлении контракта с российским нападающим ярославцы объявили во 
время полуфинальной серии.  
Лучший бомбардир плей-офф Максим Березкин в серии с "Трактором" не забил, 
но отдал четыре результативные передачи. У "Трактора" же ни Максим Шабанов, 
ни Антон Бурдасов, ни Владимир Ткачев, проявившие себя в серии с "Динамо", 
ничего эффективного показать не смогли.  
По словам Никитина, игроков команды, у большинства из которых нет опыта 
плей-офф, могла закалить предыдущая стадия плей-офф с "Авангардом". 
Ярославцы победили в семи матчах, причем в решающих играх что в Омске, что 
в Челябинске "Локомотив" не пропустил ни одной шайбы. "Иногда такие 
триггерные точки влияют на ход серии как в одну сторону, так и в другую. К этому 
должна быть готова команда, и после такой психологической закалки с Омском 
она оказалась готова к таким точкам. Не скажу, что мы доигрывали последний 
матч, хорошо, что есть ребята, которые знают, как действовать", - сказал 
Никитин.  
В полуфинальной серии между еще двумя уральскими командами - 
"Автомобилистом" и "Металлургом" - счет 2-1 в пользу магнитогорского клуба. 
Ближайшие матчи пройдут 9 апреля в Екатеринбурге и 11 апреля в 
Магнитогорске.  

https://tass.ru/sport/20483479 

К заголовкам сообщений 

Этот бронепоезд не пробить ничем. "Локомотив" без труда прошел 
"Трактор" и в финале будет фаворитом (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 8 апреля 2024) 
Ярославцы забрали в Челябинске еще один матч и выиграли серию 4-0.  
Спасать серию с 0-3 против "Локомотива" "Трактору" все-таки пришлось без Зака 
Фукале. Канадский вратарь так и не вернулся в заявку челябинцев. Впрочем, 
травмированного первого номера Танкограда успешно подменил Сергей 
Мыльников. Дебютант плей-офф делал все, чтобы полуфинал для Челябинска 
продолжился, но запас прочности "Локомотива" настолько велик, что команда 
Игоря Никитина не дала сопернику ни шанса в четвертом матче и закончила 
серию на Урале.  
Героем "Трактора" в первые минуты справедливо признаем именно Мыльникова. 
Хозяева при поддержке вратаря сдержали стартовый натиск ярославцев. Так 
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продолжалось до 11-й минуты, когда Мартин Гернат успешно подключился к 
атаке и открыл счет. "Локомотив" многие критикуют за оборонительный стиль и 
унылый хоккей, но стоит признать: это не более чем стереотип. Рывок к чужим 
воротам словацкого защитника только подтверждает, что ярославцы умеют 
творить и используют нестандартные ходы по ситуации.  
Пропущенный гол разбудил "Трактор". Еще в конце первого периода челябинцы 
активизировались и несколько раз устроили заварушку на пятаке "Локомотива". 
Напор продолжился после перерыва. Агрессия черно-белых привела к 
закономерному удалению Даниила Тесанова. Большинство хозяева не 
реализовали, а дальше повторился сценарий прошлых игр серии. Контроль 
шайбы и территории от "Трактора" ни к чему не привел. А "Локомотив" 
великолепно воспользовался моментами в зоне челябинцев. Артур Каюмов и 
Сергей Андронов выписали "Трактору" отложенный приговор. 
Плей-офф для Алексея Заварухина сложился парадоксально. После 
неожиданного взлета, когда команда вынесла "Салават Юлаев" и "Динамо", 
последовал оглушительный нокаут от ярославского бронепоезда. "Трактор" 
словно откатился к настройкам регулярки, когда играл по настроению и не 
отличался стабильностью. В серии с "Локомотивом" команда растеряла кураж и 
фарт, которым очаровала в плей-офф. Ничего нового Заварухин не предложил 
Игорю Никитину, несмотря на обещания увидеть другой хоккей в Челябинске. 
Все осталось прежним, а положение "Трактора" только ухудшалось. 
Изобретательность в атаке разбилась ярославским порядком, а примитивными 
бросками с ползоны Даниила Исаева не пробить ничем.  
Запоминается всегда последнее. Безыдейное поражение 0-4 омрачило подвиги 
"Трактора" в плей-офф. После успешных серий с "Салаватом Юлаевым" и 
"Динамо" ожидалось, что челябинцы дадут бой подуставшему "Локомотиву". Но 
остановить или хотя бы притормозить бронепоезд Никитина не получилось. 
Ярославцы заслуженно выиграли каждый матч, и дело совершенно не в травме 
Фукале. Мыльников хорошо вошел в плей-офф, не стоит обвинять Сергея во 
всех бедах. Для полноты ощущений от четвертой игры не хватило только гола 
Максима Шалунова.  
"Трактору" так и не удалось вывести из равновесия оборону "Локомотива", как 
это происходило с "Салаватом" и "Динамо". Исаев провел серию ровно, чего не 
скажешь про Самонова, Моторыгина и Коновалова. Кажется, не хватило 
коллективу Заварухина и эмоций - проучить Шалунова за травму Фукале никто и 
не попытался. "Локомотив" показал себя более гибкой командой, которая умеет 
быть разной, словно хитрый хамелеон. Показательно, как ярославцы "засушили" 
соперника в третьем периоде и позволили Исаеву провести матч на ноль. С 
каждой новой серией отчетливее укрепляется понимание: время для золотого 
сезона "Локомотива" наступило.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-lokomotiv-video-golov-i-
obzor-chetvertogo-matcha-polufinala-kubka-gagarina-8-aprelya-2024-goda-2198841/ 

К заголовкам сообщений 

Чемпионство все ближе: "Локомотив" дожал "Трактор" и вышел в финал! 
(Р-Спорт, Москва, 8 апреля 2024) 
"Локомотив" обыграл "Трактор" в четырех матчах и вышел в финал Кубка 
Гагарина 
В серии против челябинского "Трактора" ярославскому "Локомотиву" удалось 
добиться того, что не получилось у уфимского "Салавата Юлаева" и московского 
"Динамо". Речь даже не о конечном результате в пользу "железнодорожников", а 
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о том, каким образом ярославцы его достигли. Команду Игоря Никитина ни разу 
не смутили характер, победный дух и умение челябинцев разбивать фаворитов 
о лед. Через это "Локо" уже прошел за последние несколько сезонов и прокачал 
свой механизм так, что этот бронепоезд мчит к цели без каких-либо препятствий. 
В этом плане "Трактор" не за что ругать. К примеру, в сегодняшнем матче, 
который стал по итогу решающим во всей серии, подопечные Алексея 
Заварухина показали отличный хоккей и выглядели очень уверенно, имея все 
шансы продлить серию. Но "Локомотив" попросту оказался сильнее и 
мастеровитее. "Железнодорожники" не дали соперникам довести моменты до 
гола, а своими же шансами воспользовались хладнокровно. И потеря Зака 
Фукале - первого вратаря "черно-белых" и одного из лучших игроков всего плей-
офф - не стала определяющей. Сменщик канадского голкипера Сергей 
Мыльников свою работу выполнил без явных ошибок, однако ярославцы 
оставили его не у дел. 
Сначала Иван Чехович, заменивший Степана Никулира, поддержал 
молниеносный выход из обороны в атаку, вошел в чужую зону и отпасовал на 
Мартина Герната, который исполнил шикарный кистевой бросок и отправил 
шайбу точно в дальнюю "девятку". Умеет! Для словацкого защитника этот гол 
стал пятым в текущем розыгрыше плей-офф КХЛ. 
Затем во втором периоде Артур Каюмов и капитан команды Сергей Андронов 
выстрелили дуплетом. Каюмова никто из защитников "Трактора" не заметил на 
пятаке, а Андронов грамотно сыграл на подборе после наброса от Андрея 
Сергеева. "Все просто. Все работает", - так высказались в пресс-службе КХЛ. 
Отличное определение действий "Локомотива", отточенных и натренированных 
практически до идеала. 
Завершили вторую 20-минутку ярославцы и четвертым голом, который после 
повторного видеопросмотра судьи все-таки не засчитали. Но красноречивой 
была реакция игроков "Локомотива" - им было все равно. Не потому что 
испытывали безразличие, а потому что понимали, что голом больше - голом 
меньше, но необходимый результат будет достигнут. 
Так оно и вышло. В итоге 3:0 в матче и 4-0 в серии - Даниил Исаев оформил 
третий "сухарь" в этом плей-офф, "Локомотив" уверенно разобрался с 
"Трактором" и прошел в финал Кубка Гагарина. В решающей стадии сезона КХЛ 
ярославцы сыграют впервые с 2009 года. В дебютном розыгрыше лиги 
"железнодорожники" в финальной серии плей-офф уступили казанскому "Ак 
Барсу" (3-4). Теперь же их соперником станет победитель пары "Металлург" - 
"Автомобилист", где после трех матчей в счете ведут магнитогорцы (2-1).  

https://rsport.ria.ru/20240408/khokkey-1938695624.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" - в финале Кубка Гагарина впервые за 15 лет! Не оставили 
шансов "Трактору" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
И в следующей серии снова полетит на Урал. 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
Перед четвертой игрой серии "Локомотива" и "Трактора" КХЛ опубликовала 
очень интересную статистику на тему: "чем завершались серии после 3-0"? В 
большинстве случаев - 46 раз, после 3-0 следовало 4-0 и закрытие серии. Матч 
в Челябинске вошел в это правило. "Локомотив" одержал уверенную победу и 
прошел в финал Кубка Гагарина. 
"Локомотив" в четырех матчах обыграл "Трактор" и вышел в финал Кубка 
Гагарина 
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Сама игра носила волнообразный характер. "Локомотив" снова здорово начал, 
на отрезке перебросал "Трактор" со счетом 9-3 и логично открыл счет в матче. 
Однако дальше команда Заварухина прибавила, Челябинск играл в хоккей, 
причем здорово. И продолжил это делать во втором периоде. 
"Трактор" нагнетал в чужой зоне, но вместо гола в ворота "Локомотива", на 
который они наиграли, пропустили еще один в свои. Кажется, что этот момент 
окончательно ударил по ментальности команды. Когда игроки клуба из 
Челябинска пыхтели, а, по сути, пропустили с первого же момента во второй 
трети матча. Дальше "Локомотив" упрочил лидерство до 3:0 в свою пользу. 
А в третьем периоде команды просто доигрывали. Да, был еще один отмененный 
гол. Но разницы - отыгрываться с 0:3 или 0:4 у "Локомотива" - нет. И так, и так, 
сделать это практически нереально, что мы и увидели. 
"Локомотив" впервые за 15 лет вышел в финал Кубка Гагарина. И проход в 
заключительную стадию от команды Никитина - не вызывает удивления. Мы уже 
писали, что команда ментально готова к большим достижениям. И вот до главной 
цели осталось сделать один шаг - выиграть еще одну серию. 
"Локомотив" ментально ближе к Кубку Гагарина, чем "Трактор". Это ключевая 
разница, влияющая на серию 
Хочется отдельно выразить слова благодарности "Трактору". Команда 
превысила ожидания, многие эксперты не видели подопечных Заварухина даже 
во втором раунде. У Челябинска есть все, чтобы в будущем взять Кубок 
Гагарина. Клуб подарил эмоции в играх на выбывание. И хоть сезон закончился 
в полуфинале, хоть немного грустно болельщикам, но никому не должно быть 
стыдно за такой плей-офф от "Трактора": ни фанатам, ни руководству, ни 
игрокам, ни тренерскому штабу. 
В финале "Локомотив" еще раз полетит на Урал, так как в соседней паре за право 
сыграть с "Железнодорожниками" сражаются "Металлург" и "Автомобилист". С 
одной стороны, хорошо, что команда Никитина завершила третий раунд плей-
офф рано, так как до "Трактора" был Омск, с которым сыграли семь матчей. С 
другой стороны, важно сохранить тонус, а пауза у Ярославля займет чуть больше 
недели. 

https://allhockey.ru/article/show/513822-
Lokomotiv_v_finale_Kubka_Gagarina_vpervye_za_15_let_Ne_ostavili_shansov_Tra
ktoru 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" в финале Кубка Гагарина! Ярославль размазал "Трактор" по 
льду (News.sportbox.ru, Москва, 8 апреля 2024) 
Железнодорожники всухую выиграли серию у челябинского клуба. 
"Локомотив" в финале Кубка Гагарина! Железнодорожники отправили "Трактор" 
в отпуск всего за четыре встречи. При этом сухое поражение челябинцев в 
противостоянии нельзя назвать случайностью. 
И дело даже не в травме Захари Фукале, которую он получил в стартовом матче 
полуфинала. Канадца заменил Сергей Мыльников и здорово себя проявил в 
качестве основного вратаря. Однако в нападении "Трактор" выглядел совсем 
уныло и ни разу не забросил "Локомотиву" больше двух шайб за игру. 
Вот и в четвертом матче серии ярославцы засушили челябинцев, заставив 
выглядеть соперника беспомощно. С такой игрой "Локомотив" впервые в истории 
может взять Кубок Гагарина. 
"Трактор" провалил самый важный матч сезона 
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Железнодорожники побежали добывать путевку в финал с первых смен. Но 
Мыльников радовал зрителей "Трактор-Арены" красивыми спасениями и не 
давал гостям открыть счет. Так продолжалось до середины периода, пока 
"Локомотив" не подловил соперника на ошибке. 
На 11-й минуте Мартин Гернат подключился к контратаке формата "3 в 2", 
получил передачу от Ивана Чеховича и нанес результативный бросок. Этим 
эпизодом железнодорожники опять доказали, что они не зацикливаются лишь на 
обороне. В команде, которая привыкла парковать автобус, защитник не побежит 
вперед открывать счет, теряя позицию.  
Пропустив гол, "Трактор" не поменял игру. Хозяева также прижимались к воротам 
Мыльникова и ждали удобного случая для контратаки. Но "Локомотив" не 
допускал ошибок и не позволял сопернику создавать опасные моменты. 
Реальная возможность развернуть игру на 180 градусов у команды Заварухина 
появилась в начале второго периода: железнодорожники получили две минуты. 
"Трактор" неплохо смотрелся в большинстве, но огорчить Даниила Исаева 
хозяева так и не смогли. Уже в равных составах челябинский клуб заметно 
прибавил в движении и местами выглядел активнее. Однако забивал все равно 
только "Локомотив". Сначала на 26-й минуте челябинские защитники оставили 
Артура Каюмова одного на пятаке. Форвард получил пас и сразу же отправил 
шайбу в ворота - 2:0. 
Затем Сергей Андронов увеличил преимущество гостей до трех шайб. После 
выигранного вбрасывания Дмитрий Симашев бросил киперу в щиток, а Андронов 
удачно сыграл на добивании, забив первый гол в плей-офф. И опять защитники 
"Трактора" не подстраховали своего вратаря.  
Под конец периода "Локомотив" еще раз зажег красный фонарь за спиной 
Мыльникова. Георгий Иванов ударил по шайбе, которая катилась вдоль 
вратарской линии, и отправился праздновать гол. Однако арбитры несколько раз 
пересмотрели момент и разглядели воздействие на кипера со стороны Иванова 
- взятие ворот отменено. 
После перерыва "Локомотив" начал играть крайне просто, охраняя счет. У 
"Трактора" появилось больше пространства, но на количестве опасных моментов 
это не отразилось. Челябинские игроки с невероятным трудом выводили друг 
друга на бросок. 
За семь минут до конца периода хозяева сняли вратари и навалились на ворота 
железнодорожников. Правда, финальный штурм пришлось отложить: гости 
получили большинство. "Трактор" выстоял в меньшинстве, и Заварухин вновь 
позвал Мыльникова на скамейку запасных. Хозяева бросились спасать встречу, 
но "Локомотив" превосходно отыграл в обороне и добыл уверенную победу - 3:0. 
Железнодорожники во второй раз в истории и впервые с сезона 2008/09 вышли 
в финал Кубка Гагарина! 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2040082_Lokomotiv_v
_finale_Kubka_Gagarina_Jaroslavl_razmazal_Traktor_po_ldu 

К заголовкам сообщений 

Следующая станция - финал! "Локомотив" выбил "Трактор" из 
розыгрыша Кубка Гагарина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 8 апреля 2024) 
"Локомотив" завершил серию против "Трактора" сухой победой в Челябинске - 
3:0 в матче, 4-0 в серии. Мартин Гернат забросил победную шайбу, Иван Чехович 
отдал две результативные передачи, а Даниил Исаев отразил 25 бросков по 
воротам ярославской команды. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2040082_Lokomotiv_v_finale_Kubka_Gagarina_Jaroslavl_razmazal_Traktor_po_ldu
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2040082_Lokomotiv_v_finale_Kubka_Gagarina_Jaroslavl_razmazal_Traktor_po_ldu


 

 

"Локомотив" впервые за 15 лет вышел в финал Кубка Гагарина 
 Протокол матча Текстовый онлайн Статистический отчет  
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин традиционно сделал несколько 
изменений в составе. В заявку вернулся Иван Чехович, он заменил Степана 
Никулина . Вместо последнего в третьем звене расположился Даниил Бут, а 
Чехович отправился в сочетание к Сергею Андронову и Егору Аверину .  
У "Трактора" на решающий матч в серии вновь на последний рубеж вышел 
Сергей Мыльников . Зак Фукале по-прежнему остался в резерве. В целом 
наставник уральцев Алексей Заварухин не стал делать изменений в составе. На 
лед вышли ровно те же хоккеисты, что и позавчера.  
Матч лучше начали гости. "Локомотив" забрал шайбу и сходу создал четыре 
момента. Ближе всех к голу был Александр Полунин - ему дали не только 
прицельно бросить, но и добить. В той ситуации блестяще сыграл Мыльников. 
Следом мог отличиться Даниил Бут - снова выручил вратарь. "Трактор" очень 
много позволял "Локомотив" бросать из слота и не мог ничего поделать с 
позиционными атаками. Единственный ответ хозяев - это бросок мимо ворот от 
Владимира Жаркова . Неудивительно, что ярославцы забили. Чехович убежал в 
контратаку и выдал классный пас на Мартина Герната . Словак забросил свою 
третью шайбу в этой серии.  
Только после этого гола "Трактор" пришел в себя. И практически сразу же мог 
отыграться, но Виталий Кравцов не попал в ворота из выгодной позиции. Во 
второй части стартового отрезка было много позиционной борьбы, в которой 
успешнее были челябинцы. Теперь пришло время вратаря "Локомотива". Даниил 
Исаев сделал несколько классных спасений - железнодорожники удержали 
преимущество в одну шайбу до перерыва.  
Во втором периоде "Трактор" продолжил наседать на ворота гостей и довольно 
быстро заработал большинство. Самый опасный момент был у Кравцова - он 
попал в штангу. "Локомотив" же в основном играл в обороне и сумел забить в 
первой же атаке. Максим Березкин выдал шикарный пас из-за ворот и Артур 
Каюмов удвоил преимущество ярославцев.  
Далее "железнодорожники" принялись играть по счету. У "Трактора" иногда 
возникали моменты, но "Локомотив" редко давал бросать из выгодных позиций. 
При этом сами ярославцы постоянно опасно контратаковали. Во второй части 
периода Андронов в третий раз огорчил Мыльникова. Чехович отдал вторую 
голевую передачу в матче. За минуту с небольшим до конца счет до крупного 
довел Георгий Иванов, но этот гол отменили после тренерского запроса из-за 
блокировки вратаря.  
В третьем периоде "Локомотив" сосредоточился на удержании преимущества. 
Ярославцы организованно откатывались в свою зону, действовали строго по 
позиции. "Трактор" попытался взвинтить темп, упростив атаки. Челябинцы не 
стеснялись бросать со входа в зону и от бортов в надежде на отскоки, которых 
Исаев не допускал. Алексей Заварухин пошел ва-банк и еще за 10 минут до 
финальной сирены начал выпускать на лед четырех нападающих. Еще через три 
минуты хозяева выдали смену с пустыми воротами, выпустив шестого полевого. 
Во второй половине периода "Трактор" старательно пытался пробиться на пятак 
"Локомотива", но успеха не добился. В самой концовке челябинцы около трех 
минут играли в формате "шесть на пять", сняв Мыльникова. Ярославцы 
хладнокровно отзащищались, сохранили сухарь для Исаева и вышли в первый 
для себя финал за последние 15 лет!  
Алексей Морозов, президент КХЛ:  
 - Поздравляю "Локомотив" с первым за 15 лет выходом в финал Кубка Гагарина 
и завоеванием первого Кубка победителей Западной конференции. Ярославцы 



 

 

многое пережили за это время, но руководство и тренерский штаб планомерно 
работали над развитием клубной системы и точечным усилением команды. 
Вдвойне отрадно, что "Локомотив" смог добиться этого результата с огромным 
числом своих воспитанников, которые в 2009 году только пошли в школу и только 
начали заниматься хоккеем. Ярославль, до встречи в финале!  

https://www.khl.ru/news/2024/04/08/529874.html 

К заголовкам сообщений 

Скандал с травмой вратаря не скрыл проблемы "Трактора" - против 
"Локомотива" не было шансов (Sports.ru/tribuna, Москва, 8 апреля 2024) 
Фукале вряд ли бы спас серию.  
"Трактор" удивил многих в плей-офф-2023/24. Команда добралась до 
полуфинала Кубка Гагарина, выбив при этом "Салават" (4-2) и московское 
"Динамо" (4-0). В обоих сериях соперники челябинцев считались фаворитами, но 
это никак не помешало "Трактору": за два раунда команда Заварухина проиграла 
лишь два матча.  
Теперь произошла обратная ситуация - у "Трактора" сухое поражение в серии (0-
4). В четвертом матче (0:3) команда и вовсе не пробила Даниила Исаева.  
"Локомотив" снова тащат привычные герои. Запомните эти фамилии: Каюмов, 
Березкин, Гернат 
Заключительный матч развивался по удобному для гостей сценарию: уже в 
первом периоде "Локомотив" вышел вперед. Мартин Гернат подключился к 
начатой им же атаке, принял пас от Ивана Чеховича и с кистей бросил в дальний 
угол.  
Мы наблюдаем неожиданно мощный по результативности плей-офф от 
словацкого защитника, за 64 матча в регулярке забросившего всего восемь 
шайб. В розыгрыше Кубка Гагарина у него уже пять голов. "Трактору" от Герната 
особенно досталось - в полуфинальной серии Гернат отличился трижды.  
Во втором периоде отметились уже лидеры "Локо" в нападении: Максим 
Березкин и Артур Каюмов. Об их подвигах в серии с "Авангардом" мы отдельно 
писали здесь.  
Ярославцы забросили в позиционной атаке. Удивляет пассивная игра 
защитников "Трактора": они не только позволили Березкину спокойно принять 
шайбу за воротами и осмотреться, но и оставили Каюмова одного на пятаке.  
Оба нападающих идут в топ-3 бомбардиров этого плей-офф. Если финал для 
"Локомотива" закончится успешно, то именно Каюмов и Березкин будут одними 
из кандидатов на звание самого ценного игрока Кубка Гагарина-2024.  
После 2:0 "Локо" спокойно довел матч до победы. Сергей Андронов забросил с 
пятака, а "Трактору" не помогла даже отмена четвертой шайбы гостей из-за 
помехи вратарю.  
"Локомотив" вновь в финале - спустя 15 лет. Команда, о которой после второго 
раунда главный тренер Игорь Никитин отзывался как о "дрезине", в полуфинале 
выдала перформанс уровня бронепоезда. Лишь в третьем матче "Трактор" нанес 
больше 25 бросков, а "Локомотив" в итоге выиграл полуфинал с общей разницей 
шайб 13:5.  
Но как рассыпался "Трактор"? В сериях с "Салаватом" и "Динамо" характер и 
самоотверженность челябинцев не вызывали вопросов. Так было и сейчас, но 
кроме этого "Трактор" ничего не предложил.  
Провал "Трактора" в полуфинале: травма Фукале, лидеры ушли в тень, странные 
слова Заварухина 

https://www.khl.ru/news/2024/04/08/529874.html


 

 

Такое поражение от "Трактора" точно не ожидалось. На неудачный ход серии для 
Челябинска повлиял ряд факторов. Вот основные:  
● Главным ударом по "Трактору" стала травма основного вратаря Зака Фукале. 
Канадец отлично проявил себя против "Салавата" и "Динамо", но выбыл в 
первом матче в Ярославле. В ворота до конца серии встал Сергей Мыльников. 
Он явно не был готов к такой нагрузке. Это признавал и главный тренер 
"Трактора" Алексей Заварухин.  
Похоже, неудачное развитие серии повлияло и на него. После второго матча (2:3 
ОТ) Заварухин открыто раскритиковал нападающего "Локомотива" Максима 
Шалунова за поведение в эпизоде с травмой Фукале. Особенно привлекли 
внимание эти слова: "Пускай в Челябинске боится, наверное, что ли, не знаю. 
Это его не красит как профессионального спортсмена".  
Заварухин рассказывал, что Шалунов не извинился перед Фукале. Сам Максим 
это опроверг уже после завершения серии. Извинения были прямо на площадке. 
Сейчас Шалунов сказал такое о скандальном выступлении тренера: "Понимаю, 
что он хотел сделать, где-то психологически воздействовать, но не 
подействовало. Результат серии говорит сам за себя ".  
Реклама 18+  
За четыре матча у второго вратаря "Трактора" Мыльникова 88,5% отраженных 
бросков и 3,26 коэффициент надежности - откровенно слабые показатели. При 
этом явных ошибок у него не было - скорее он просто не выручил. Впрочем, даже 
подвиги вратаря вряд ли спасли бы "Трактор".  
● И вот почему: атаку челябинцев наглухо закрыл "Локомотив". За четыре матча 
"Трактор" забросил всего пять шайб. Это нельзя назвать невезением: у 
"Трактора" просто почти не было моментов.  
Во всей серии челябинская команда выбила лишь 6,04 ожидаемых голов. Это 
слишком низкий показатель: "Локомотив" допустил очень малое количество 
реально опасных бросков.  
● На этом фоне плохо выступили лидеры "Трактора". Максим Шабанов, 
Владимир Ткачев и Бадди Робинсон суммарно набрали всего 3 (1+2) очка за весь 
полуфинал. В предыдущих стадиях Шабанов и Робинсон были важными 
факторами успеха челябинцев.  
Заварухин обещал перемены после каждого матча: "Мы играли хорошо и 
незаслуженно уступили. В Челябинске будет другой хоккей. Дома мы играем 
немного по-другому. Болельщики будут гнать нас вперед. Этого будет 
достаточно". Такой подход совсем не сработал.  
Одной поддержки челябинских болельщиков не хватило. За два домашних матча 
"Трактор" соорудил лишь один гол - и тот в формате 6х4. Разочаровывающий 
итог серии.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3233656.html 

К заголовкам сообщений 

Шалунов: "Классная история, когда пацаны ярославской школы выходят 
с командой в финал Кубка Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 
апреля 2024) 
Нападающий ярославского "Локомотива" Максим Шалунов после выездной 
победы над челябинским "Трактором" назвал классной историей тот факт, что 
воспитанники ярославской хоккейной школы выходят с командой в финал Кубка 
Гагарина. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3233656.html


 

 

В понедельник "Локомотив" в Челябинске обыграл "Трактор" (3:0) в четвертой 
встречи полуфинала Кубка Гагарина. Ярославская команда закрыла серию со 
счетом 4-0 и сыграет в финале турнира впервые с 2009 года. 
 - Артур Каюмов сказал, что вы не стали трогать Кубок за победу в Западной 
конференции по команде Сергея Андронова. Это действительно так?  
 - Да, Сергей подъехал к нам и сказал, что давайте не будем его трогать, а просто 
сфотографируемся. 
 - Андронов - главный хранитель чемпионских традиций?  
 - Мы пишем новую историю. 
 - У вас есть слова для молодых ребят, которые ни разу еще не играли в финале 
Кубка Гагарина?  
 - Найдем слова, нам и тренеры все скажут. Поверьте, проблем с этим не будет. 
 - Для вас серия с "Трактором" была самой легкой?  
 - Как полуфинал может быть легким, когда игра была неприятной? Слава богу, 
что мы за четыре матча закрыли эту серию. Сейчас будет время передохнуть. 
 - Овертайм второго матча - это ключевой момент в серии?  
 - Если вы так считаете, значит да. Не могу сказать. Любая игра ключевая. 
 - Каково знать, что большая часть команды - это воспитанники, которые только 
недавно пришли в школу, а сейчас оформили с командой выход в финал Кубка 
Гагарина?  
 - Это классная история, когда пацаны ярославской школы выходят с командой в 

финал Кубка Гагарина. У нас в команде всего шесть‑семь хоккеистов не из 

Ярославля. Идем дальше, ждем финал. 
 - Многие называют "Локомотив" чемпионской командой. Вы чувствуете это?  
 - Я люблю сначала сделать дело, а после уже говорить. 
 - Как в команде воспринимаются слова о том, что вы сверхлюди?  
 - Приятно, наверное. Сверхлюди... Окей, мне приятно, - передает слова 
Шалунова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040083_Shalunov_Klassnaja_istorija_ko
gda_pacany_jaroslavskoj_shkoly_vyhodat_s_komandoj_v_final_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Шалунов считает, что у него не было шансов избежать 
столкновения с Фукале (ТАСС, Москва, 8 апреля 2024) 
Нападающий "Локомотива" Максим Шалунов не мог избежать столкновения с 
вратарем "Трактора" Заком Фукале, которое привело к травме канадца в плей-
офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом Шалунов 
рассказал журналистам.  
Фукале получил травму в первом матче серии в Ярославле (2:5). "Локомотив" 
вышел в финал, выиграв в четвертом матче в Челябинске со счетом 3:0. После 
игры Шалунов на льду пожал руку в знак благодарности за игру Фукале, а также 
остальным игрокам и тренерам "Трактора".  
"Серия закончилась, руки пожали, никаких обид ни у кого не было. Мне кажется, 
все адекватные люди и понимали, что умышленно тут невозможно было сделать, 
и я не тот человек, который это будет делать, - сказал Шалунов. - Тот момент - 
это случайность, и по-другому это никак нельзя было назвать. Была борьба за 
шайбу, и такой был исход. Шансов увернуться не было".  
Травма Фукале вызвала гневную реакцию главного тренера челябинцев Алексея 
Заварухина. "Что касается слов тренера "Трактора", то я прекрасно понимаю, что 
Алексей Борисович хотел сделать, где-то психологически повоздействовать", - 
отметил игрок "Локомотива".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040083_Shalunov_Klassnaja_istorija_kogda_pacany_jaroslavskoj_shkoly_vyhodat_s_komandoj_v_final_Kubka_Gagarina
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В финале команда из Ярославля сыграет с победителем противостояния 
магнитогорского "Металлурга" и екатеринбургского "Автомобилиста". 
"Металлург" ведет в серии со счетом 2-1. Четвертый матч пройдет 9 апреля в 
Екатеринбурге.  

https://tass.ru/sport/20483025 

К заголовкам сообщений 

"Без Фукале "Трактор" из Золушки превратился в тыковку. А "Локомотив" 
топовый, он заберет Кубок Гагарина" - Анкудинов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 8 апреля 2024) 
Главной причиной поражения " Трактора" от " Локомотива " в полуфинале Кубка 
Гагарина стала травма основного вратаря челябинской команды Зака Фукале, 
заявил "Матч ТВ" бывший нападающий "Спартака" Андрей Анкудинов. 
"Локомотив" в понедельник победил "Трактор" со счетом 3:0 и выиграл серию из 
четырех матчей - 4-0. Ярославский клуб вышел финал Кубка Гагарина впервые 
с 2009 года. Фукале получил травму в первой игре после столкновения с 
форвардом "Локомотива" Максимом Шалуновым. 
 - Потеря Фукале стала основным фактором в поражении "Трактора". Вратарь 
был для них почти всей командой. Это единственная суперзвезда в составе 
челябинцев, и без него "Трактор" из Золушки превратился в тыковку. Это рабочая 
команда, играла в свой хоккей, но без основного голкипера они пропустили 
много, а забить столько не смогли. Фукале подтаскивал команду в первых двух 
раундах, а его сменщик этого сделать не смог. 
Любой команде против "Локомотива" было бы тяжело. В этом сезоне Ярославль 
топовый, играет на высочайшем уровне. Думаю, они заберут кубок. Не вижу 
изъянов в их игре. "Локомотив" провел серию с "Трактором" без шансов для 
соперника, - сказал Анкудинов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040042_Bez_Fukale_Traktor_iz_Zolushk
i_prevratilsa_v_tykovku_A_Lokomotiv_topovyj_on_zaberet_Kubok_Gagarina__Anku
dinov 

К заголовкам сообщений 

Альберт Яруллин: "Челябинские болельщики давно заслужили Кубок 
Гагарина. Расстроились, что не получилось их порадовать" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Защитник "Трактора" Альберт Яруллин после вылета команды из Кубка Гагарина 
заявил "Матч ТВ", что челябинские болельщики заслуживали увидеть победу 

"черно‑белых" в плей‑офф КХЛ. 

В понедельник "Трактор" завершил выступления в Кубке Гагарина, уступив дома 
ярославскому "Локомотиву" со счетом 0:3 в четвертом матче серии. 
 - Вы видите у этого состава потенциал для выхода в финал в следующем 
сезоне?  
 - Есть куда расти. В команде много молодых ребят, возрастные хоккеисты тоже 
присутствуют. Если делать все правильно, можно добиться решения больших 
задач. 
 - Насколько важно, что несмотря на поражение, почти никто из болельщиков не 
покинул трибуны до конца игры?  
 - Челябинские болельщики давно заслужили Кубок Гагарина. Они всегда с 
командой. В прошлом сезоне, который совсем неудачным получился, они до 
последнего нас поддерживали. В этом сезоне, когда случались осечки, 

https://tass.ru/sport/20483025
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болельщики тоже были с командой. Сейчас все очень расстроены, что не 
удалось порадовать фанатов, - заявил Яруллин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040094_Albert_Jarullin_Chelabinskije_bo
lelshhiki_davno_zasluzhili_Kubok_Gagarina_Rasstroilis_chto_ne_poluchilos_ih_pora
dovat 

К заголовкам сообщений 

Заварухин отметил, что "Трактору" не хватило эмоций вратаря Фукале в 
серии с "Локомотивом" (ТАСС, Москва, 8 апреля 2024) 
Игрокам "Трактора" не хватило эмоций и задора канадского вратаря команды 
Зака Фукале на льду во время полуфинальных матчей плей-офф Кубка Гагарина 
с "Локомотивом". Такое мнение журналистам высказал главный тренер 
"Трактора" Алексей Заварухин.  
"Трактор" проиграл в четырех матчах "Локомотиву" в полуфинале Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги, уступив в четвертой игре со счетом 0:3. Фукале 
получил травму в первом матче серии в Ярославле (2:5) после столкновения с 
Максимом Шалуновым. В остальных встречах ворота "Трактора" защищал 
Сергей Мыльников.  
"Сергей сыграл достойно, оставлял нас в игре даже после сегодняшнего начала 
матча. Единственное, Зак находился с нами в раздевалке, но его нахождения на 
льду, этого задора немного не хватило. По поводу его травмы - это тайна за 
семью печатями", - сказал Заварухин.  
Главный тренер челябинского клуба назвал второй матч в серии (3:2 в овертайме 
в пользу "Локомотива") ключевым в серии. "Тогда мы действовали хорошо, 
сравняли счет, быстро пропустили, конечно. Не понравилось, как вышли на 
первую игру, почему не хватило эмоций. В первой игре при счете 1:2 потеряли 
вратаря, психологически сломались. Несмотря на травму, надо было играть в 
свой хоккей", - отметил он.  
"Акцент делали на то, что в плей-офф попали в четверку, но не хотели над этим 
останавливаться. До ребят мы донесли, и по силам нам было играть с 
"Локомотивом". Эмоций, этого задора не хватило. Да и соперник, как и мы с Уфой 
и "Динамо", много шайб ловил на себя", - добавил Заварухин.  
"Трактор" занял шестое место в таблице Восточной конференции в регулярном 
чемпионате. В плей-офф челябинцы в первом раунде победили уфимский 
"Салават Юлаев" (4-2), а во втором выбили из розыгрыша Кубка Гагарина 
победителя регулярного чемпионата московское "Динамо" (4-0).  

https://tass.ru/sport/20482857 

К заголовкам сообщений 

И. Никитин - о реакции "Трактора" на Шалунова: мы понимали, что делает 
Челябинск (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после победы в четвертом матче 
полуфинала плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с "Трактором" 
(3:0) высказался о том почему ограничили взаимодействие с прессой форварда 
Максима Шалунова. 
"Шалунова оградили от внимания прессы? Честно говоря, мы понимали и 
объяснили ребятам, что делает Челябинск и для чего это делается. Это такой же 
психологический тест, через который нужно проходить. Макс и команда прошли 
его. 
Тройки из протокола не совпадают с фактической реальность? Здесь нет 
большого секрета. У соперника были центральные, которые неудобны для наших 
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центров. Поэтому по возможности старались не то, что подстроиться, но 
нейтрализовать эту ситуацию. А состав у нас менялся каждый матч, поэтому так 
тоже получалось", - передает слова Никитина корреспондент "Чемпионата" 
Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5504790-i-nikitin-o-reakcii-traktora-na-
shalunova-my-ponimali-chto-delaet-chelyabinsk.html 

К заголовкам сообщений 

"Парней хочется поздравить, сделали важный шаг" - главный тренер 
"Локомотива" Никитин о выходе в финал Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Главный тренер ярославского " Локомотива " Игорь Никитин после выездной 
победы над челябинским "Трактором" поздравил хоккеистов команды с выходом 
в финал Кубка Гагарина. 
В понедельник "Локомотив" в Челябинске обыграл "Трактор" со счетом 3:0 в 

четвертой встрече полуфинальной серии плей‑офф Кубка Гагарина. Команда 

Игоря Никитина вышла в финал, закрыв серию с "Трактором" со счетом 4-0. 
 - Слова благодарности сопернику. Определенную проверку прошли и 
болельщики. И парней хочется поздравить, сделали важный шаг. 
 - Почему серия получилась проще, чем с "Авангардом"?  
 - Иногда триггерные точки влияют на ход серии. К этому должна быть готова 
команда. После психологической закалки с Омском нам это удалось. 
 - В концовке показалось, что вы экономили силы. В чем причина?  
 - Не скажу, что доигрывали матч, но психологию никуда не денешь. Хорошо, что 
есть парни, которые знают, как правильно действовать, - передает слова 
Никитина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040050_Parnej_khochetsa_pozdravit_sd
elali_vazhnyj_shag__glavnyj_trener_Lokomotiva_Nikitin_o_vyhode_v_final_Kubka_
Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Локомотива" ответил, с кем предпочтительнее сыграть в 
финале плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после победы в четвертом матче 
серии третьего раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
"Трактором" (3:0) рассказал, с кем хотел бы сыграть в финале. 
"С кем предпочтительнее сыграть в финале? Соперников точно не выбирают. Ни 
за кого не собираемся переживать. Честно говоря, знаю, какой там счет и как 
развивается серия, но игры не смотрел. 
Нас называют сверхлюдьми и роботами? Пусть по-разному нас называют. Нам 
главное двигаться по этой лестнице. Слава богу, мы уже не стесняемся и не 
стараемся никому понравиться. У ребят появилась своя идентичность, а для 
мужчины это очень важно. 
Ровно провели серию? Я говорю, что мы получили определенный заряд 
уверенности после серии с "Авангардом", а "Трактор", наоборот, очень много 
отдыхал. Поэтому здесь сложилось так. Опять же мы отталкиваемся от самих 
себя. Предыдущие соперники очень много дали нам как команде", - передает 
слова Никитина корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5504776-glavnyj-trener-lokomotiva-
otvetil-s-kem-predpochtitelnee-sygrat-v-finale-plej-off-khl.html 
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К заголовкам сообщений 

"Так и не понял, куда пропали эмоции". Реакция тренера "Трактора" на 0-4 
в полуфинале КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Игорь Никитин и Алексей Заварухин подвели итог третьего раунда Кубка 
Гагарина. 
В Челябинске на "Арене-Трактор" закончился четвертый матч серии третьего 
раунда Кубка Гагарина - 2024 между местным "Трактором" и ярославским 
"Локомотивом". Со счетом 3:0 победу одержала команда Игоря Никитина. 
Итоговый счет в серии - 4-0 в пользу ярославской команды. Соперником 
"Локомотива" в финале станет победитель пары "Автомобилист" - "Металлург". 
Сейчас счет в серии - 2-1 в пользу магнитогорцев. 
"Локомотив" стал первым финалистом нынешнего розыгрыша Кубка Гагарина. 
Впервые за 15 лет и второй раз в своей истории железнодорожники сыграют в 
финале плей-офф КХЛ. Предыдущий раз такое случалось в сезоне-2008/2009, в 
первый год существования лиги. Тогда ярославский клуб уступил казанскому "Ак 
Барсу" со счетом 3-4. 
"Трактор" же стал бронзовым призером КХЛ, но не бронзовым призером 
чемпионата России. Бронзовый комплект чемпионата страны получит 
проигравший в паре "Автомобилиста" и "Металлурга".Через несколько десятков 
минут после завершения встречи в Челябинске итоги серии подвели главный 
тренер "Локомотива" Игорь Никитин и его коллега из "Трактора" Алексей 
Заварухин. 
"Слова благодарности сопернику. Прошли определенную проверку. Болельщики, 
которые были с нами и дома, и здесь, поддерживая нас. Конечно, хочу 
поздравить парней, сделали хороший шаг, готовимся дальше", - выступил 
Никитин со вступительным словом прежде, чем начать отвечать на вопросы 
журналистов. 
 - Почему полуфинальная серия плей-офф КХЛ сложилась для вас намного 
легче, чем предыдущее противостояние?  
 - Не скажу, что давно в хоккее, но иногда такие триггерные точки влияют на ход 
серии - как в одну сторону, так и в другую. К этому должна быть готова команда. 
Думаю, что мы после психологической закалки в серии с Омском оказались 
готовы к этим точкам и воспользовались ими. 
 - В третьем периоде ваши игроки уже экономили силы?  
 - Точно не экономили. Просто психология никуда не денется. Не скажу, что мы 
доигрывали матч, но я понимаю парней, многие из которых вообще здесь играли 
первый раз, а это нужно проходить на практике. Хорошо, что есть ребята, 
которые знают и умеют играть в таких ситуациях. Для того и есть команда - 
взрослые игроки должны помогать молодежи. 
 - Можно ли назвать сегодняшний матч самым легким для "Локомотива" в этой 
серии?  
 - Однозначно нет. Думаю, что статистика покажет, что мы провели не очень 
хороший матч. То, что мы сегодня хорошо сделали, так это заблокировали очень 
много бросков соперника. А это тоже очень важный компонент, который влияет 
на результат, как и забитые голы. Поэтому нет. Это совершенно не отражает. 
Нужно отдать уважение "Трактору". Они очень солидно провели игру в плане 
того, что доставили очень много проблем нам. Но я еще раз вернусь к тому, что 
это опыт, который мы проходим. 
 - Вера в воспитанников клуба, которые добивались успеха еще в МХЛ, дает свои 
плоды?  
 - У кого нет прошлого, у того нет будущего. У тебя должен быть фундамент, а 
Челябинск и Ярославль как раз этим и отличаются. Я помню, как, еще когда 



 

 

работал в сборной, был какой-то чемпионат мира, мы насчитали 11 
воспитанников "Трактора" в сборной России. Поэтому Ярославль и Челябинск 
здесь сопоставимы. Это здорово. Фундамент обязательно должен быть. 
 - С кем предпочтительнее сыграть в финале Кубка Гагарина?  
 - Соперников точно не выбирают. Ни за кого не собираемся переживать. Честно 
говоря, знаю, какой там счет и как развивается серия, но игры не смотрел. 
 - Директор "Авангарда" в своем интервью сказал, что омская команда в 
четвертьфинале плей-офф играла против сверхлюдей?  
 - Пусть по-разному нас называют. Нам главное двигаться по этой лестнице. 
Слава богу, мы уже не стесняемся и не стараемся никому понравиться. У ребят 
появилась своя идентичность, а для мужчины это очень важно. 
 - За счет чего так ровно провели всю серию?  
 - Я уже говорил, что мы получили определенный заряд уверенности после серии 
с "Авангардом", а "Трактор", наоборот, очень много отдыхал. Поэтому здесь 
сложилось так. Опять же мы отталкиваемся от самих себя. Предыдущие 
соперники очень много дали нам как команде. 
 - Вокруг Шалунова был большой информационный шум после эпизода с Фукале 
- специально оградили его от внимания прессы в ходе серии?  
 - Честно говоря, мы понимали и объяснили ребятам, что делает Челябинск и для 
чего именно это делается. Это такой же психологический тест, через который 
нужно проходить. Макс и команда прошли его. 
 - Почему тройки, указанные в стартовом протоколе матча, не совпадают с 
фактической реальностью?  
 - Здесь нет большого секрета. У соперника были центральные, которые 
неудобны для наших центров. Поэтому по возможности старались не то что 
подстроиться, но нейтрализовать эту ситуацию. А состав у нас менялся каждый 
матч, поэтому так тоже получалось. 
"Нам не хватило нахождения Фукале на льду. Для нас он ключевой игрок" 
"Скажем так, попали на хорошо организованную команду и не смогли взломать 
их оборону, не смогли пробить вратаря, хотя в сегодняшней игре создали очень 
много моментов, где нужно было просто забить гол. Не получилось", - высказался 
Заварухин о причинах сухого поражения в последнем матче серии. 
 - Не было ли идеи поменять сочетания звеньев?  
 - Давайте так - это мое тренерское дело. Это ваше мнение, а я на площадке, я 
так вижу, и я так творю. 
 - Стало ли обидное поражение во втором матче ключевым моментом всей 
серии?  
 - Да, вторая игра была немного ключевой. В ней мы хорошо играли и сравняли 
счет. Конечно, пропустили быстрый гол в овертайме, но на моменте не 
понравилось то, как мы вышли на третий матч. Так и не понял, почему это 
произошло, почему не хватило эмоций. Свои выводы мы уже сделали. Сейчас 
надо все переварить и проанализировать. 
Соглашусь, что вторая игра была ключевой, но и первую тоже никто не отменял. 
При счете 1:2 мы потеряли вратаря и психологически сломались, хотя мы 
солидная команда и должны были играть в свой хоккей, несмотря на травму. В 
плей-офф попали в четверку сильнейших команд, но не хотели на этом 
останавливаться. Мы по силам могли сыграть с "Локомотивом", но нас 
переиграли. 
 - Почему пропала реализация, которая была козырем команды в сериях с 
"Салаватом" и московским "Динамо"?  
 - Еще раз скажу, что не хватило эмоций. Не знаю почему. Но эмоций на 
площадке и этого задора с начала третьей игры не хватало. Не скажу, что умерла 



 

 

скамейка, но по движению соперник опережал нас на доли секунды, и вот этого 
момента нам и не хватило. Согласен, что не было реализации. Мы не забили 
сегодня, хотя создали много моментов. Но там тоже сильная команда, 
достойная. Мы не играли в откат, старались забить, но не повезло. 
 - Можно ли сейчас раскрыть секрет и рассказать, как готовился "Трактор" в 
большой перерыв между сериями второго и третьего раундов?  
 - Давайте не будем делать сейчас анализ по горячим следам. Команда 
готовилась стандартно, у нас не было ничего сверхъестественного. И в зал 
ходили, и старались поиграть "пять на пять", чтобы был игровой ритм. Но первая 
игра показала, что стартовые 10 минут играли хорошо, а потом подрасслабились. 
Может быть, выплеснули все эмоции в первые минуты, а дальше их и не хватило. 
Пропустили нелепые голы, которые выбили нас из колеи, ну и плюс вратарь. 
 - Какой урок можно вынести из серии?  
 - Любой отрицательный результат уходит в опыт. Я не скажу, что хватило или не 
хватило опыта. Так нельзя говорить, потому что на площадке играют хоккеисты, 
а мы только направляем их. Не скажу, что ребята не старались. Они сыграли так, 
как они умеют. Конечно, в тех моментах, когда даже сегодня пропускали голы, 
мы сыграли неправильно. Акцент на это делали. Ребята знают наши требования. 
Но это хоккей. Не ошибается тот, кто не играет в хоккей. 
 - Травма Фукале - решающий момент серии?  
 - Сергей Мыльников играл достойно и оставлял нас в игре, даже сегодня на 
старте игры. Единственный момент - вот этого задора, вот этого нахождения Зака 
именно на льду... Он всегда находился с нами, он приходил на тренировки и 
сейчас в раздевалке, но нахождения на льду немного не хватило. Для нас он 
ключевой игрок. 
 - Сейчас-то уже можно сказать, насколько серьезна травма Зака?  
 - Это не ко мне. Все равно это тайна за семью печатями. 
 - Какая была установка сегодня на третий период?  
 - Задача была - забить быстрый гол. Если бы забросили шайбу, было бы чуть 
проще. Конечно, заработать удаление, чтобы поиграть "6х4". Не получилось. Это 
было в планах. Вы сами видели, мы переходили на игру в шесть полевых. 
 - Чего не хватило, чтобы забросить шайбу? 
 - Надо было лезть на ворота. Но и надо отдать должное игрокам соперника. Они 
сегодня очень много шайб поймали на себя и помогли своему вратарю.  

https://www.championat.com/hockey/article-5504830-lokomotiv-vyshel-v-final-kubka-
gagarina-traktor-poluchil-bronzu-khl-reakciya-glavnyh-trenerov-press-
konferenciya.html 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин - о выходе "Локомотива" в финал Кубка Гагарина: "Не по 
нынешнему "Трактору" эта высота" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 8 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин прокомментировал "СЭ" серию 
между ярославским "Локомотивом" и челябинским "Трактором".  
"Локомотив" на выезде обыграл "Трактор" в четвертом матче полуфинальной 
серии Кубка Гагарина - 3:0. 
"Сам ожидал, конечно, что борьба будет в этой серии намного упорнее. Отдадим 
"Локомотиву" должное, очень уверенно прошли "Трактор". Первые две игры еще 
можно как-то называть борьбой. Мы видели и надеялись, что после двух игр в 
Ярославле серия будет упорной, и в Челябинске "Трактор" предстанет другим 
коллективом. Не получились совершенно домашние игры. Сказалась также 
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потеря вратаря Фукале. Это очень серьезная позиция, он был, на мой взгляд, 
лучшим игроком "Трактора" в решающий играх. В остальном лидеры, на которых 
ставили в "Тракторе", не потащили команду. Они серию провели без всплесков, 
не повели команду за собой. Но и "Локомотив" не дал сыграть - сыграл уверенно, 
компактно и очень надежно во всех зонах, на всех линиях, поэтому он по праву 
прошел" - сказал Канарейкин "СЭ". 
Канарейкин также выразил свое мнение относительно версии о негативном 
влиянии большого перерыва между раундами у челябинской команды. 
"Большой перерыв? Бывают серии, что может понадобиться один период, чтобы 
поймать ритм, но не скажу, что перерыв повлиял на "Трактор". Пока, скажем так, 
не по "Трактору" эта высота. Команда в общем-то по плей-офф прошла, куда 
должна была пройти, может быть даже чуть выше, но финал это не для 
"Трактора" нынешнего", - добавил Канарейкин. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-fedor-kanareykin-kommentariy-
o-vyhode-lokomotiva-v-final-kubka-gagarina-2198849/ 

К заголовкам сообщений 

Михайлов отметил стабильность и системность в игре финалиста Кубка 
Гагарина "Локомотива" (ТАСС, Москва, 8 апреля 2024) 
Ярославский "Локомотив" в ходе плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) показывает стабильность и системность в своих играх. Такое мнение 
ТАСС высказал двукратный олимпийский чемпион, восьмикратный чемпион 
мира и 10-кратный чемпион СССР Борис Михайлов.  
В понедельник "Локомотив" со счетом 3:0 обыграл "Трактор" и выиграл 
полуфинальную серию со счетом 4-0. В первом раунде плей-офф "Локомотив" 
обыграл московский ЦСКА (4-1 в серии), в четвертьфинале оказался сильнее 
"Авангарда" (4-3).  
"Стабильная игра на протяжении всего сезона, системная игра - все действуют и 
в атаке, и в обороне. Это приводит к победам, - сказал Михайлов. - В серии с 
ЦСКА о силе "Локомотива" трудно было сказать, а потом, когда инициативой стал 
завладевать соперник, стало ясно, что ЦСКА проиграет".  
У "Трактора" в первом матче серии полуфинала травму получил основной 
вратарь Зак Фукале, который пропустил остальные игры.  
"Если ведущий игрок команды выбывает, сказывается ли это на психологии 
команды? Конечно сказывается. Говорить, что проигрыш только из-за травмы 
ведущего игрока, я бы не стал, но потеря для Челябинска очень огромная", - 
отметил Михайлов.  

https://tass.ru/sport/20482909 

К заголовкам сообщений 

Петр Воробьев назвал "Локомотив" главным претендентом на победу в 
Кубке Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Бывший главный тренер "Локомотива " Петр Воробьев заявил "Матч ТВ", что 
ярославская команда - главный претендент на победу в Кубке Гагарина. 
В понедельник "Локомотив" на выезде переиграл челябинский "Трактор" (3:0) в 
четвертом матче полуфинальной серии Кубка Гагарина и второй раз в истории 

сыграет в финале плей‑офф КХЛ. Во втором полуфинале встречаются 

екатеринбургский "Автомобилист" и магнитогорский "Металлург" (счет в серии - 
1-2). 
 - Сейчас "Локомотив" - главный претендент на победу в Кубке Гагарина. Во 
многих знаковых турнирах побеждает команда, хорошо играющая от обороны. 
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Достаточно вспомнить, как в полуфинале чемпионата мира (2019 года - прим.) 
сборная России проиграла финнам со счетом 0:1. Анттила забил, после чего 
сборная Финляндии просто грамотно играла в обороне, несмотря на грозные 
атаки нашей команды. 
"Локомотив" умеет грамотно играть от обороны, у них хорошие защитники. Исаев 
пришелся ко двору, играет просто прекрасно. У них каждый хоккеист знает, что 
он должен делать на льду, они не суетятся и умеют спокойно доводить матчи до 
победы, - сказал Воробьев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040046_Petr_Vorobjev_nazval_Lokomoti
v_glavnym_pretendentom_na_pobedu_v_Kubke_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Быков пожелал "Локомотиву" удачи в финале Кубка Гагарина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Вячеслав Быков в разговоре с "СЭ" отреагировал 
на выход "Локомотива" в финал Кубка Гагарина.  
"Локомотив" на выезде обыграл "Трактор" в четвертом матче полуфинальной 
серии Кубка Гагарина - 3:0. 
"Могу только пожелать моим землякам хорошего отдыха, команде "Локомотив" 
удачи в финале! Зрителям интересного зрелища в финальной серии плей-офф!" 
- сказал Быков "СЭ". 
Ярославцы победили в серии со счетом 4-0 и стали первыми финалистами Кубка 
Гагарина. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zasluzhennyy-trener-rossii-
vyacheslav-bykov-pozhelal-lokomotivu-udachi-v-finale-kubka-gagarina-2198852/ 

К заголовкам сообщений 

Гатиятулин и "Ак Барс": когда будет объявлено и на сколько лет будет 
контракт? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 
апреля 2024) 
В Казани ждут, когда тренер вернется из НХЛ. 
Анвар Гатиятулин остается претендентом номер один на пост главного тренера 
"Ак Барса". По информации "БИЗНЕС Online", экс-наставник "Трактора" уже дал 
принципиальное согласие казанскому клубу осталось уладить лишь некоторые 
формальности. 
О том, когда Гатиятулин официально возглавит "Ак Барс", на сколько лет будет 
его контракт и почему казанцы остановились именно на этой кандидатуре - в 
материале нашего издания. 
Гатиятулин дал принципиальное согласие "Ак Барсу" 
Эпопея вокруг нового главного тренера "Ак Барса" в скором времени должна 
завершиться. После вылета в первом раунде Кубка Гагарина от "Автомобилиста" 
(1-4) Зинэтула Билялетдинов объявил о завершении тренерской карьеры. Как и 
два года назад, клуб оказался в сложном положении - в условиях ограниченного 
рынка тренеров в России нужно было в короткие сроки найти Замену. 
Обсуждались разные варианты: от Ильи Воробьева до Алексея Кудашова, были 
в шорт-листе клуба и иностранные специалисты. Остановились на Гатиятулине, 
который в отличие от других российских кандидатов свободен. Воробьев, 
напомним, недавно возглавил ЦСКА, а Кудашов продлил контракт с московским 
"Динамо" на два года. 
"Ак Барс" вëл переговоры с Гатиятулиным последние три-четыре недели. При 
этом на тренера нацелились еще чуть ли не по ходу прошлого сезона, а к 
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предметным переговорам перешли уже после плей-офф. Источники "БИЗНЕС 
Online" рассказывают, что бывший тренер "Трактора" дал принципиальное 
согласие казанскому клубу. Теперь осталось уладить некоторые формальные 
вопросы, после чего будет объявлено о назначении Гатиятулина на пост 
главного тренера "Ак Барса".  
Когда точно это произойдет? По нашим данным, не раньше 1 мая. Во-первых, 
Гатиятулин сейчас за океаном - там он проходит стажировку в клубе НХЛ 
"Ванкувере". Туда он поехал для повышения собственной квалификации. Во-
вторых, у Гатиятулина есть действующий контракт с "Трактором", хотя он и 
покинул пост тренера еще в начале октября 2023 года. Челябинский клуб, судя 
по всему, выплачивает тренеру компенсацию за расторжение соглашения с ним. 
Не самая обычная практика для КХЛ, но так иногда делают, чтобы не платить 
всю сумму сразу в момент расторжения. 
Ради Казани тренер отказал "Сибири" и ЦСКА 
Гатиятулин остался одним из самых востребованных специалистов на 
российском рынке. Хотя после ухода из "Трактора" многие были уверенны, что 
48-летнему специалисту будет тяжело найти работу. Все-таки до этого тренер и 
вовсе не попал с челябинской командой в плей-офф. 
"Сибирь" даже раньше "Ак Барса" вышел на тренера. В конце марта "Сибирь" на 
своем официальном сайте даже объявила о достижении договоренности с 
Гатиятулиным. Однако уже спустя неделю пришлось опровергать собственное 
же заявление. На том же официальном сайте появилась информация, что 
Гатиятулин отказался подписывать контракт с "Сибирью", хотя до этого и дал 
свое согласие. 
Скорее всего, он отказал "Сибири" из-за "Ак Барса". Не секрет, что большинство 
тренеров на его месте приняли бы точно такое же решение. Все-таки с одной 
стороны - топ-клуб с большим бюджетом и одной из лучших организаций в КХЛ, 
а с другой - проблемная "Сибирь", где только сменилось руководство. К тому же, 
оба клуба преследуют разные задачи: для "Ак Барса" - это победа в Кубке 
Гагарина, для "Сибири" - выход в плей-офф.  
У будущего тренера казанского клуба, как сообщал "БИЗНЕС Online", был также 
вариант с ЦСКА. Туда его приглашал Воробьев в качестве своего помощника. 
Оба специалиста отлично знакомы по совместной работе в тренерском штабе 
СКА и сборной России. 
У Гатиятулина будет долгосрочный контракт с "Ак Барсом" 
Кандидатура Гатиятулина - не самый очевидный вариант для "Ак Барса". Много 
факторов, который говорят за то, что у тренера может не получится в казанском 
клубе. С челябинской команды за последние несколько лет он не показал никаких 
результатов. А когда покинул "Трактор", команда при Алексее Заварухине сразу 
же вышла в полуфинал Куба Гагарина. Рассказывают, что и в плане 
взаимоотношений с игроками у Гатиятулина все очень непросто. Конечно, можно 
ожидать, что с момента ухода из "Трактора", а прошло уже больше полугода, 48-
летний специалист кардинально поменялся. К тому же, он поехал на стажировку 
в клуб НХЛ, значит, готов меняться и развиваться. 
У "Ак Барса" же было мало других вариантов, кроме Гатиятулина. И это хоть как-
то объясняет не самое популярное решение казанского клуба. Учитывая, что 
Воробьев и Кудашов оказались занятыми, среди других вариантов 
прослеживался только Дмитрий Квартальнов из минского "Динамо". Бывший 
тренер "Ак Барса" был готов к диалогу с казанским клубом, но его кандидатуру 
не рассматривали. 
Что же касается срока контракта Гатиятулина с "Ак Барсом", то он будет 
долгосрочным. По нашим данным, сейчас обсуждается вариант со схемой "2+1". 



 

 

Этот вариант выглядит логичным после истории с Олегом Знарком, которому 
дали однолетнее соглашение и сходу поставили задачу побеждать. Тренер сразу 
же провалился и был уволен. Гатиятулина же берут на перспективу и дадут ему 
время, чтобы тот смог выстроить новую команду. В первый же год работы никто 
не будет от него требовать побед. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293391 

К заголовкам сообщений 

Хладнокровие "Локомотива", несговорчивость в дерби Урала (Live Sport 
(livesport.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Кубок Гагарина: обзор шестой игровой недели 
На прошлой неделе полуфиналисты Кубка Гагарина провели по три матча. Если 
в одной серии картина близка к завершению, то во второй соперничество, 
кажется, лишь вступает в активную фазу.  
"Локомотив" находится в шаге от финала 
Как и в четвертьфинальной серии с "Авангардом", "Локомотив" завладел 
уверенным преимуществом над "Трактором", но лишь с поправкой на то, что во 
втором случае превосходство над соперником ярославцы все же смогли довести 
до совершенства - к их счастью, "Трактор" не уволил Заварухина после второй 
игры на "Арене-2000".  
 Серия "Локомотив" - "Трактор" стартовала в прошлый вторник с матча, в котором 
для челябинцев все складывалось неплохо: в конце пятой минуты они вышли 
вперед и в целом играли с "Локо" примерно на равных, особенно когда дело 
доходило до бросков в створ ворот. Однако, имея хорошую возможность удвоить 
преимущество, "Трактор" пропустил в меньшинстве, после чего получил еще 
одну шайбу за 2 секунды до перерыва.  
Гол в ворота "Трактора" 
ХК "Локомотив" 
Во втором периоде челябинцев - помимо роли отыгрывающейся команды - 
настигло еще одно горе - травма Закари Фукале, который до повреждения выдал 
90,90% спасений, а на остальные матчи не был заявлен и вовсе. Все эти 
проблемы имели накопительный эффект и стали причиной того, что "Трактор" 
рассыпался и устроился на крупное поражение - 2:5.  
Встреча №2 подразумевала относительно равное соперничество, которое было 
отражено не только статистически (30:25 по броскам в створ в пользу "Локо"), но 
и на результате в основное время. В течение трех периодов команды дважды 
обменялись голами и перевели встречу в овертайм. В формате игры до первой 
шайбы все закончилось довольно быстро: на временном отрезке 3:51 ворота 
Сергея Мыльникова - процент спасений которого в двух встречах держался на 
уровне 90+ - поразил Георгий Иванов.  
"Локомотив" радуется победе на домашнем льду 
Так, команда Игоря Никитина провернула тот же трюк, что и в четвертьфинале, 
но помня о том, что сбиваться с заданного курса - это авантюра, которая в теории 
может довести серию до седьмой игры. А этого "Локомотив" явно не хочет. 
Поэтому в третьей встрече ярославцы выдали образцовый в плане тактики матч, 
который, хоть и не вышел ярким или насыщенным по событийности на льду, 
принес третью подряд победу (2:1).  
 Теперь все в этом полуфинале зависит исключительно от "Локомотива". Даже 
если он позволит "Трактору" зацепиться за победу в четвертом матче, игра №5 
состоится в Ярославле, где команда Никитина уже точно будет готова поставить 
точку.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293391


 

 

В дерби Урала пока больше вопросов 
Если в полуфинальной паре "Локомотив" - "Трактор" приближается развязка, 
ставшая возможной в столь короткий срок, то соперничество региональных 
соседей, вероятно, затянется на более долгий период. На текущий момент 
"Автомобилист" и "Металлург" Мг провели три матча, по итогам которых в 
минимальный отрыв ушла команда Андрея Разина - 2:1.  
 Первая встреча между этими командами прошла в среду, и по своему 
содержанию она получилась скромной, а для проходящего мимо зрителя - и 
вовсе скучной. Тем не менее на льду Магнитогорска состоялась упорная борьба, 
в которой верх одержала "Магнитка" - 2:1. Первая шайба магнитогорцев - 
забросил ее Петунин - влетела в ворота Аликина лишь на 14-й минуте второго 
периода, а вторая, которую вонзил Акользин - на 18-й минуте третьих двадцати. 
При счете 2:0 "Автомобилист" сократил разрыв за 42 секунды до финальной 
сирены, но оставшимся еще на один точный бросок временем распорядиться не 
сумел.  
Во втором матче на льду "Магнитки" "Автомобилист" значительно прибавил в 
точности, добившись результата за счет качества, а не количества. Так, команда 
Николая Заварухина победила с комфортной для себя разницей в две шайбы - 
4:2, нанеся за три периода всего 21 бросок в створ. Реализация екатеринбуржцев 
в этом матче была взвинчена до 19.05%.  
 По ходу встречи №2 "Автомобилист" делал все от него зависящее, чтобы 
инициатива принадлежала ему и ни в коем случае не ускользала. Стефан Да 
Коста, который оформил в этой игре 2+1, обеспечил команде раннее 
превосходство, забросив шайбу на 7-й минуте. Своим голом Денис Зернов 
ответил на этом же временном рубеже, но во второй двадцатиминутке.  
В дальнейшем во втором периоде забивал только "Автомобилист". По шайбе 
забросили Голышев (1+3 в этом матче) и Да Коста. Все три точных броска 
екатеринбуржцев пришлись на большинство, а победный четвертый - пошел по 
пустым воротам, когда секундомер добрался до отметки 18:50 в третьем 
периоде. При промежуточном результате 3:2, который ранее установил 
Силантьев, все вопросы снял Романцев, который не закончил ни одну встречу в 
рамках полуфинала без заброшенной шайбы.  
 Несмотря на убедительную фору в 2 гола, "Автомобилист" ввалил в эту игру 
немало силового ресурса. Но только так можно было сравнять счет в серии с 
сильнейшим по итогам регулярного сезона клубом Востока.  
"Металлург" Мг - "Автомобилист", матч №2 
Что-то, напоминающее драму, произошло в третьем матче, который состоялся 
на "Уралец-Арене", где "Металлург" Мг вырвал трудовую победу в овертайме 3:2 
ОТ, хотя в целом не имел ярко выраженного преимущества по ключевым 
статистическим метрикам.  
 В первом периоде Робин Пресс вывел "Магнитку" вперед, но почти через минуту 
счет снова стал ничейным благодаря голу Степана Хрипунова. После "сухого" 
второго периода команда Андрея Разина еще раз оказалась на шаг впереди - 
второй за гостей шайбой отметился Силантьев на 2-й минуте третьих двадцати.  
 Однако в нынешнем розыгрыше Кубка "Автомобилист" сокращал и более 
серьезное отставание, поэтому едва ли соперника удивил тот факт, что 
екатеринбуржцы вновь обнулили его преимущество. Правда, сделать это 
удалось лишь за 48 секунд до конца игры, шайбу забросил Даниил Романцев и 
перевел матч в овертайм. Но овертаймы в полуфинале пока длятся недолго, уже 
на 2-й минуте Люк Джонсон закончил эту игру.  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/08/gagarin_cup_2024_week_6/ 
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К заголовкам сообщений 

СКА недоволен комментаторами, у Овечкина важный юбилей. Итоги дня в 
хоккее (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Кроме того, СКА и некоторые другие клубы лиги предложили реформу судейства 
КХЛ. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 8 апреля 2024 года. 
Стала известна новая схема организации судейства, предлагаемая клубами КХЛ 
"Чемпионату" стала известна новая схема организации судейства в 
Континентальной хоккейной лиге, которую предлагают внедрить СКА, "Динамо" 
(Минск), "Барыс" и еще несколько других клубов КХЛ. 
За обслуживание всех хоккейных матчей в России будет отвечать Всероссийская 
коллегия судей. При совете директоров КХЛ будет создан новый орган - 
судейский комитет, который будет подчиняться не руководству лиги, а напрямую 
совету директоров. Он будет состоять из бывших заслуженных арбитров (членов 
Всероссийской коллегии судей) и ветеранов хоккея. Главный арбитр КХЛ будет 
напрямую подчиняться судейскому комитету и контролировать все остальные 
направления, которые ранее входили в зону ответственности: организацию 
судейства матчей КХЛ, инспектирование, контроль качества работы арбитров, 
взаимодействие с клубами. 
Александр Овечкин забил 1000 голов на взрослом уровне, не считая матчей 
плей-офф 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин в в матче с "Каролиной" (2:4) оформил 
дубль и добрался до отметки в 1000 голов на взрослом уровне, не считая матчей 
плей-офф. 
Всего в НХЛ россиянин в регулярных чемпионатах забросил 851 шайбу. В 
Континентальной хоккейной лиге Овечкин забил 19 голов. В матчах Российских 
хоккейных первенств на взрослом уровне Александр отметился 54 
заброшенными шайбами. В матчах за взрослую сборную России на чемпионатах 
мира, Олимпиаде и Еврохоккейтуре Овечкин в общей сложности забил 76 голов. 
Итого в матчах на взрослом уровне на всех турнирах в общей сложности Овечкин 
забросил 1000 шайб. 
В текущем сезоне НХЛ на счету Александра 62 очка - 29 заброшенных шайб и 33 
результативные передачи в 77 матчах. 
СКА выразил недовольство работой комментаторов КХЛ ТВ 
Как стало известно "Чемпионату", петербургский СКА обратился к председателю 
совета директоров КХЛ Геннадию Тимченко и президенту КХЛ Алексею 
Морозову с письмом, в котором армейцы выразили недовольство работой пресс-
службы лиги и предвзятым подходом комментаторов КХЛ ТВ. Сделать это клуб 
побудило обращение ветеранов и других представителей хоккейной 
общественности Санкт-Петербурга. 
СКА возмутила в том числе работа Андрея Юртаева во время полуфинального 
матча Кубка Харламова между "СКА-1946" и "Белыми Медведями", где 
комментатор активно критиковал кадровую политику петербургского клуба. 
Также клуб считает, что лига безответственно подходит к комментариям в 
социальных сетях, а отсутствие модерации наносит вред всей лиге, а не только 
конкретному клубу. 
"Локомотив" вышел в финал Кубка Гагарина, обыграв "Трактор" 
В Челябинске завершился четвертый матч полуфинальной серии плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным "Трактором" и 
"Локомотивом". Победу со счетом 3:0 одержала команда гостей. 
Заброшенными шайбами в составе победителей отметились Мартин Гернат, 
Артур Каюмов и Сергей Андронов. Голевые передачи на свой счет записали 



 

 

Александр Елесин, Максим Березкин, Дмитрий Симашев, а Иван Чехович 
оформил ассистентский дубль. Для защитника Симашева это первое очко в 
плей-офф КХЛ в карьере. Голкипер Даниил Исаев оформил третий "сухой" матч 
в нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина. 
Главный тренер "Локомотива" прокомментировал уверенный выход в финал 
Кубка Гагарина 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после победы в четвертом матче 
полуфинальной серии с "Трактором" (3:0) высказался о выходе своей команды в 
финал. 
"Слова благодарности сопернику. Прошли определенную проверку. [Спасибо] 
болельщикам, которые были с нами и дома, и здесь, поддерживая нас. Конечно, 
хочу поздравить парней. Сделали хороший шаг, готовимся дальше. 
Я не скажу, что давно в хоккее, но иногда такие триггерные точки влияют на ход 
серии как в одну сторону, так и в другую. К этому команда должна быть готова. Я 
думаю, что мы после психологической закалки в серии с Омском оказались 
готовы к этим точкам и воспользовались ими. 
В третьем периоде силы точно не экономили - просто психология никуда не 
денется. Не скажу, что мы доигрывали матч, но я понимаю парней, многие из 
которых вообще играли первый раз, а это нужно проходить на практике. Хорошо, 
что есть ребята, которые знают и умеют играть в таких ситуациях. Для того и есть 
команда - взрослые игроки должны помогать молодежи". 
"У меня не было шанса увернуться". Шалунов - о столкновении с голкипером 
"Трактора" Фукале 
Нападающий "Локомотива" Максим Шалунов после победы в четвертом матче 
серии третьего раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) над 
"Трактором" (3:0) рассказал о столкновении с вратарем чеябинцев Заком Фукале. 
Серия закончилась, руки пожали, ни у кого нет никаких обид. 
 - Можно ли умышленно так сбить вратаря?  
 - Мне кажется, все адекватные люди понимали, что умышленно так сделать 
невозможно. И я не тот человек, который так будет делать. Этот момент - 
случайность, по-другому не назвать. Была борьба за шайбу, и вот такой исход. 
 - Был ли у вас шанс увернуться?  
 - Нет, у меня не было шанса увернуться. 
Слова тренера "Трактора"? Я прекрасно понимаю, что Алексей Борисович 
(Заварухин. - Прим. "Чемпионата") хотел сделать, где-то психологически 
повоздействовать, но не получилось, - сказал Шалунов в пресс-зоне после матча. 
"Локо" одержал победу над "Чайкой" и вышел вперед в полуфинальной серии 
Кубка Харламова 
В Ярославле на стадионе "Локомотив" завершился пятый матч полуфинальной 
серии плей-офф Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), в котором местный "Локо" 
принимал нижегородскую "Чайку". Победу со счетом 3:1 одержали хозяева льда. 
Заброшенными шайбами в составе ярославцев отметились Дмитрий Ябелов, 
Егор Сурин и Роман Лутцев. На счету Сурина и Лутцева также есть 
результативные передачи. У "Чайки" отличился Андрей Крутов. Ассистентами 
выступили Антон Силаев и Никита Артамонов. 
Отметим, что до 47-й минуты встречи нижегородцы вели 1:0, но не смогли 
удержать преимущество. Эта победа позволила "Локо" выйти вперед в серии - 3-
2. Следующий матч команды проведут в Нижнем Новгороде 10 апреля.  

https://www.championat.com/hockey/article-5504928-novosti-dnya-v-hokkee-za-8-
aprelya-2024-goda-chto-proishodit-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-5504928-novosti-dnya-v-hokkee-za-8-aprelya-2024-goda-chto-proishodit-v-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5504928-novosti-dnya-v-hokkee-za-8-aprelya-2024-goda-chto-proishodit-v-plej-off-khl.html


 

 

КХЛ: судейство 
 

Стала известна новая схема организации судейства, предлагаемая 
клубами КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
"Чемпионату" стала известна новая схема организации судейства в 
Континентальной хоккейной лиги, которую предлагают внедрить СКА, "Динамо" 
(Минск), "Барыс" и еще несколько других клубов КХЛ. 
За обслуживание всех хоккейных матчей в России будет отвечать Всероссийская 
коллегия судей. При совете директоров КХЛ будет создан новый орган - 
судейский комитет, который будет подчиняться не руководству лиги, а напрямую 
совету директоров. Он будет состоять из бывших заслуженных арбитров (членов 
Всероссийской коллегии судей) и ветеранов хоккея. Главный арбитр КХЛ будет 
напрямую подчиняться судейскому комитету и контролировать все остальные 
направления, которые ранее входили в зону ответственности: организацию 
судейства матчей КХЛ, инспектирование, контроль качества работы арбитров, 
взаимодействие с клубами.  

https://www.championat.com/hockey/news-5504298-stala-izvestna-novaya-shema-
organizacii-sudejstva-predlagaemaya-klubami-khl.html 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт, Москва, 8 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 8 апреля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 8 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Новая схема судейства в КХЛ, которую предлагают клубы. Что это такое? 
(Чемпионат.com  , Москва, 8 апреля 2024) 
Независимость судейского органа - главная составляющая механизма. 
Мы уже писали, что несколько клубов КХЛ, в числе которых "Динамо" (Минск), 
СКА и "Барыс", "отправили в лигу письмо с предложениями о кардинальной 
реорганизации схемы работы судейского корпуса". Теперь нам стала известна 
схема перемен, выдвинутая инициаторами. 
Итак, взгляните на схему, по которой будет устроено хоккейное судейство в 
российских лигах - и, в частности, в КХЛ - в случае реализации предложенных 
перемен. 
Что изменится 
За обслуживание всех хоккейных матчей в стране будет отвечать Всероссийская 
коллегия судей. Договор с ВКС на организацию судейства матчей будет 
заключать каждая профессиональная лига - в том числе и КХЛ. 
Для эффективного взаимодействия нужен субъект. Поэтому необходимый шаг - 
создание нового органа, а именно судейского комитета. Он будет подчиняться 
не лицам, осуществляющим каждодневное оперативное управление лигой, а 
напрямую совету директоров КХЛ. Отметим, что это будет не председатель 
совета, а именно совокупно его члены, то есть представители большинства 
ведущих клубов. В состав комитета войдут бывшие заслуженные арбитры (члены 
Всероссийской коллегии судей) и ветераны хоккея. 
Непосредственно судейскому комитету будет подчиняться главный арбитр КХЛ. 
Ему предстоит управлять всеми процессами, которые и ранее входили в зону 
ответственности лиц на аналогичных постах. То есть трудиться по четырем 
ключевым направлениям. Организация судейства матчей КХЛ (назначения, 

https://www.championat.com/hockey/news-5504298-stala-izvestna-novaya-shema-organizacii-sudejstva-predlagaemaya-klubami-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5504298-stala-izvestna-novaya-shema-organizacii-sudejstva-predlagaemaya-klubami-khl.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/nazvana-novaya-shema-organizaczii-sudejstva-kotoruyu-predlagayut-kluby-khl
https://allhockey.ru/news/show/513802-Ryad_klubov_KHL_predlagaet_vvesti_novuju_shemu_organizacii_sudejstva
https://www.sports.ru/hockey/1115979898-kxl-provedet-reformu-sudejstva-budet-sozdan-sudejskij-komitet-kotoryj-.html
https://shaiba.kz/news/770187
https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-predstavila-svoyu-novuyu-sxemu-organizacii-sudeistva-5889855


 

 

логистика, техническое обеспечение и т. д.). Взаимодействие с клубами - от 
семинаров для команд по изменениям в правилах до контактов с главными 
тренерами и топ-менеджерами, обращающимися в комитет с вопросами по 
арбитражу. Контроль качества судейства, включая оценку работы рефери и 
разбирательство конкретных эпизодов. Наконец, инспектирование матчей. 
Необходимо пояснить, что Всероссийская коллегия судей - это уже 
существующий общественный орган, образованный для поддержания 
эффективно работающей системы судейства всех соревнований на территории 
РФ. В нее входят все арбитры, работающие в стране - на матчах КХЛ, ВХЛ, 
молодежных лиг, детских и любительских соревнований. Всероссийская 
коллегия - полностью независимая организация, не подчиняющаяся ни одной из 
лиг. 
Оценивая предложенный механизм, нельзя не отметить: ключевой момент в том, 
что разработан алгоритм реальной независимости судейства. Реализация 
выдвинутых перемен сделает арбитров самостоятельной корпорацией. Которая 
будет равноудалена от участников хоккейного процесса на всех уровнях - 
системном, управленческом, аппаратном. 
В нашем хоккее сложилось так, что во многих крупнейших лигах - включая КХЛ - 
постоянны реалии конфликта интересов, если говорить о высшем руководстве. 
Так было при первом президенте КХЛ Александре Медведеве, когда он 
одновременно занимал и пост президента СКА. (Правда, объективности ради 
надо отметить, что в период с 2008-го по 2014-й питерский клуб не то что ни разу 
не выиграл Кубок Гагарина, но даже не выходил в финал, а в пяти розыгрышах 
плей-офф из семи вылетал в первом-втором раунде). Теперь очень многие СМИ 
ссылаются на близость председателя совета директоров КХЛ и "Спартака". 
Никаких отговорок 
Ключевой момент в другом. Давно назрела необходимость создания 
независимой структуры, которая сможет контролировать работу рефери на 
матчах чемпионата России. Кривотолки и лишние разговоры никому не нужны. 
В первую очередь они не нужны самой КХЛ. Клубы, выдвинувшие проект 
перемен, де-факто бросают лиге спасательный круг. Ведь реорганизация 
судейства исключит любые поводы для обвинений в адрес организации, 
проводящей турнир. Равноудаленность и коллегиальный принцип 
формирования судейского комитета, независимость главного арбитра от офиса 
КХЛ и делегирование всех полномочий независимому органу. В таких реалиях, 
если они воплотятся в жизнь, никто не сможет бросать лиге упреки в 
необъективной судьбоносности решений рефери. 
Кстати, реорганизация видится назревшим шагом и с точки зрения обычной 
управленческой логики. Все-таки Кубок Гагарина разыгрывают клубы. И для нас 
аксиома, что офис КХЛ, включая ее президента и прочих высокопоставленных 
сотрудников, не вправе принимать кадровые решения в отношении отдельных 
участников соревнований. Увольнение тренеров, посадка в запас игроков или 
даже расторжение контрактов - все это прерогатива клубов, которые сами 
решают, кто делает свою работу плохо, а кто - хорошо. Давно пора перенести 
эти принципы и на работу судей! Ошибки арбитров, оргвыводы, решения о том, 
кто достоин обслуживать решающие матчи плей-офф, а кто нет - по-хорошему 
решать все подобные вопросы должна не лига, а отдельная структура. 
Ну а самим клубам независимое судейство пойдет на благо потому, что у всех 
участников соревнований появится больше доверия к рефери. Коллегиальность 
предполагает, что будут учитываться мнения всех центров силы. А любые 
претензии можно будет разбирать без оглядки на высокое мнение тех или иных 
"кураторов" судейского корпуса. Главный арбитр будет работать без цели 



 

 

"понравиться начальству", поскольку понравиться всем невозможно. И в таких 
условиях, кстати, у высшего руководства клубов будет еще один козырь. Более 
жесткий спрос со своих подчиненных. Ведь если убрать все спекуляции и 
кривотолки, тренеры с игроками больше не смогут оправдаться тем, что 
проиграли из-за неправильных свистков.  

https://www.championat.com/hockey/article-5504784-novaya-shema-sudejstva-v-khl-
podrobnosti-kak-eto-vyglyadit.html 

К заголовкам сообщений 

"Арбитр будет получать установки - как судить, кого прибить. Так 
получается?" - Плющев о предложении по реформе судейства в КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев в разговоре с "Матч ТВ" 
прокомментировал инициативу клубов лиги по реформированию системы 
судейства. 
Ранее "Чемпионат" сообщил, что СКА, минское "Динамо", "Барыс" и еще 
несколько клубов предлагают внедрить новую схему организации судейства в 
КХЛ. Согласно инициативе, за обслуживание хоккейных матчей в России будет 
отвечать Всероссийская коллегия судей. При совете директоров КХЛ будет 
создан независимый судейский комитет, перед которым будет отчитываться 
главный арбитр. Он будет состоять из заслуженных арбитров и ветеранов 
хоккея. 
 - В этой новости я увидел, что три клуба хотят произвести реформу в судействе. 
А в чем заключается реформа? В том, что будет создан еще один комитет, 

который будет кого‑то контролировать? Как это должно выглядеть? 

Совет директоров будет контролировать судей. Главный арбитр будет с ними 
разговаривать, получать установки - как надо судить, кого надо прибить, кого не 
так прибивать. Так получается? 
Когда меня назначали главным арбитром, некоторые руководители клубов 
говорили: "Вы должны наши интересы выражать". Чьи ваши? Они даже не 

понимали, что главный арбитр не может выражать чьи‑либо интересы. Он 

должен выражать интересы кодекса правил IIHF. 
Главный арбитр должен отвечать за то, чтобы судьи следили за соблюдением 

правил точь‑в‑точь. Без всяких оговорок. Как у нас один специалист говорит: 

"Можно было давать 5+20, а можно было не давать". Такого не бывает. Есть 
правило - надо судить в соответствии с ним. Когда я был главным арбитром, 
требовал именно это. Если команда нарушает пять раз подряд, надо давать эти 
штрафы. Не надо считать, что вот эти пять получили, а эти еще ни одного, значит 
надо равнять. Надо судить в соответствии с кодексом правил, который 
существует, - сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2039976_Arbitr_budet_poluchat_ustanovk
i__kak_sudit_kogo_pribit_Tak_poluchajetsa__Plushhev_o_predlozhenii_po_reforme
_sudejstva_v_KKhL 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Департамент судейства разъясняет отмену гола "Локомотива" в 
четвертой игре полуфинала (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 8 апреля 2024) 
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https://allhockey.ru/news/show/513812-Pljuschev_o_reforme_sudejstva_arbitr_budet_poluchat_ustanovki_kogo_pribit


 

 

 Разъяснение Департамента судейства по незасчитанному голу "Локомотива" в 
четвертом матче полуфинальной серии против "Трактора".  
На 39-й минуте после броска по воротам, произведенного игроком "Локомотива" 
Даниилом Тесановым, судья видеоповторов инициировал видеопросмотр на 
предмет пересечения шайбой линии ворот. После этого главный тренер команды 
"Трактор" взял запрос на предмет блокировки вратаря перед взятием ворот.  
В результате видеопросмотров определено - шайба полностью пересекла линию 
ворот, но была блокировка вратаря, гола нет.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/08/529879.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Трактор" надломили судейство и тренерская работа. 
Теперь новые вопросы и к "Динамо" (Russia-hockey.ru, Москва, 9 апреля 
2024) 
Об итогах полуфинальной серии "Локомотив" - "Трактор" (4-0) - экс-главный 
тренер сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  
КЛЯКСА НА ВСЕМ ЧЕЛЯБИНСКОМ СЕЗОНЕ  
- Владимир Анатольевич, что это было, откуда такой разгром?  
- Знаете, в четвертом матче мне было просто жаль болельщиков Челябинска, 
казалось, что их команда заранее сдалась. Тут даже комментировать нечего - 
"Трактор" выглядел деморализованным, клуб словно бы хотел сэкономить и 
больше не ехать в Ярославль.  
Нельзя так уходить на каникулы. Клякса на всем челябинском сезоне!  
- В чем причины челябинских 0-4?  
- Команда оказалась не готова к серии. Можно сколько угодно сетовать на 
вялотекущий стиль игры "Локомотива", но у этой команды хотя бы есть свое лицо 
и своя игровая система.  
"Трактор" в полуфинале этим похвастаться не мог. Безыдейная игра, зажглись - 
погасли, собрались - рассыпались. Не было тренерской работы: лавка - на одной 
волне, игроки - на другой. Это надломило команду.  
Как и еще одна большая челябинская проблема - судейство.  
ПОБЕДНЫЙ ГОЛ ЯРОСЛАВЛЯ В ТРЕТЬЕМ МАТЧЕ - СЛЕДСТВИЕ ОШИБКИ 
ЛАЙНСМЕНА  
- О чем речь?  
- В первом же матче серии команду, как оказалось, надломила травма вратаря 
Фукале. Там был явный контакт голкипера с Шалуновым, не важно, умышленный 
или нет, но это две минуты за атаку на вратаря.  
Беда "Трактора" в том, что эмоционально эту судейскую ошибку он не смог 
отпустить, отсутствие Фукале команду придавило и в игровом плане, и в 
психологическом.  
Кстати, и в третьем матче серии против Челябинска сработали судьи - уже не 
главные, а лайнсмены. Когда "Локомотив" забивал победный гол, там был явный 
проброс. Лайнсмен его не заметил, развел руки в стороны - и пошла голевая 
атака Иванова. Грубая ошибка! По правилам главные судьи ее исправить уже не 
могли, такие моменты не просматриваются.  
- Как объяснить вашу критику тренерского штаба "Трактора" с учетом того, что в 
предыдущем раунде Челябинск с таким же счетом разгромил московское 
"Динамо"?  
- Думаю, теперь в "Динамо" появятся новые вопросы к штабу Алексея Кудашова. 
"Трактор" оказался командой настроения и вратаря. "Локомотив" ее прочитал, а 

https://www.khl.ru/news/2024/04/08/529879.html


 

 

вот тренеры "Динамо" все четыре матча крутили одну шарманку, но ничего так и 
не нашли.  
ВСЕ В "ЛОКОМОТИВЕ" - МОЛОДЦЫ, НО...  
- "Трактор" - авторитетный клуб. Почему в серии с "Салаватом" ему удалось 
спасти своего легионера Робинсона от очевидной дисквалификации за грязный 
удар, а в серии с "Локомотивом" все было пущено на самотек?  
- Наше судейство бросало из стороны в сторону весь сезон. В "регулярке" на это 
обращалось мало внимания, но в плей-офф цена каждой ошибки высока, отсюда 
скандалы.  
Рядом с нашим судейством есть один "чародей", который все время говорит о 
том, что однозначных эпизодов не бывает, каждый можно квалифицировать и так 
и сяк, и этак и разэтак. Так вот это шулерство. В хоккее есть очень четкие 
правила, которые не надо трактовать и которым надо следовать.  
Решивший исход серии эпизод Шалунов - Фукале по правилам обязан 
оцениваться в две минуты штрафа. Все очевидно, контакт с вратарем был, 
причем не важно - умышленный или случайный. По букве закона нарушение есть, 
значит, удаление. Это азы судейской профессии!  
- Что скажете о "Локомотиве"?  
- Команда - в финале, все молодцы. Другое дело, что такой стиль хоккея вряд ли 
двигает нашу школу вперед и привлекает болельщиков. Но это тема для 
отдельного и большого разговора.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/traktor_slomali_sudeistvo_trenerskaya_rabota_teper_vop
rosy_dynamo_/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Амур" продлил контракт с защитником Иваном Мищенко (Чемпионат.com, 
Москва, 8 апреля 2024) 
"Амур" продлил контракт с защитником Иваном Мищенко сообщает пресс-служба 
хабаровского клуба. Сообщается, что соглашение рассчитано сроком на один 
год. 
28-летний Мищенко провел в прошедшем регулярном чемпионате 64 матча, в 
которых набрал 19 очков - забросил пять шайб и отдал 14 результативных 
передач при положительном показателе полезности "+5". В плей-офф игрок 
обороны сыграл шесть матчей и отметился результативной передачей при 
отрицательном показателе полезности "-4". 
Прошедший чемпионат стал для уроженца Омска первым в Хабаровске и 
лучшим в карьере. Мищенко за сезон провел 112 силовых приемов и 
заблокировал 111 бросков. 
Всего в КХЛ на счету Мищенко 371 матч с учетом плей-офф и 83 (23+60) 
набранных очка при отрицательном показателе полезности "-50".  

https://www.championat.com/hockey/news-5504176-amur-prodlil-kontrakt-s-
zaschitnikom-ivanom-mischenko.html 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" продлит контракт с нападающим Владиславом Карой 
(Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
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Как стало известно "Чемпионату", "Витязь" продлит контракт с нападающим 
Владиславом Карой. Ожидается, что соглашение будет рассчитано сроком на 
один год. 
В прошедшей регулярке Кара провел 52 матча, в которых набрал 14 очков - 
забросил шесть шайб и отдал восемь результативных передач с показателем 
полезности "-11". 
В регулярном чемпионате сезона-2022/2023 КХЛ Кара провел 67 матчей и 
заработал 35 очков - забросил 20 шайб и отдал 15 результативных передач с 
показателем полезности "+19". Форвард разделил первое место среди 
хоккеистов "Витязя" по голам со Скоттом Уилсоном. 
Всего в КХЛ на счету нападающего 230 матчей, в которых Кара набрал 67 очков 
- забросил 34 шайбы и отдал 33 результативные передачи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5504216-vityaz-prodlit-kontrakt-s-
napadayuschim-vladislavom-karoj.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Александр Дарьин продлит контракт с "Витязем" 
(Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий Александр Дарьин продлит 
контракт с "Витязем". Ожидается, что новое соглашение будет рассчитано 
сроком на два года. 
В прошедшем регулярном сезоне 23-летний форвард провел 42 матча за 
"Витязь", в которых набрал 22 очка - забросил восемь шайб и отдал 14 
результативных передач с показателем полезности "-12". Форвард начинал 
сезон в составе нижегородского "Торпедо", за которое провел шесть матчей с 
одной результативной передачей с показателем полезности "-1". 
Всего в КХЛ Дарьин провел 98 матчей с учетом плей-офф, в которых набрал 42 
очка - забросил 18 шайб и отдал 24 результативные передачи с отрицательным 
показателем полезности "-15". 
"Витязь" завершил регулярку КХЛ на последнем месте в сводной таблице лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5504182-napadayuschij-aleksandr-darin-
prodlit-kontrakt-s-vityazem.html 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" сделал квалификационные предложения трем нападающим 
(Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
"Адмирал" сделал квалификационные предложения нападающим Прохору 
Корбиту Семену Панкратову и Кириллу Петькову. 
В минувшем сезоне Корбит закрепился в основном составе и за 46 матчей 
габаритный нападающий набрал 12 очков - забросил семь шайб и отдал пять 
результативных передач. 
Петьков пополнил состав команды в результате обмена с клубом "Сочи". На 
счету Петькова 28 матчей, в которых форвард набрал 11 очков - забросил семь 
шайб и отдал четыре результативные передачи. 
Панкратов пополнил состав "Адмирала" по ходу сезона в результате обмена с 
ЦСКА. Центральный нападающий провел свой лучший сезон в карьере. За 
"моряков" Панкратов сыграл 36 матчей, в которых забросил две шайбы и отдал 
пять голевых передач.  

https://www.championat.com/hockey/news-5504250-admiral-sdelal-kvalifikacionnye-
predlozheniya-tryom-napadayuschim.html 
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К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
По горячим следам плей-офф: "Чайка" вернулась в серию, забросив семь 
шайб в двух матчах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 8 
апреля 2024) 
Автор официального сайта МХЛ Полина Вильчинская подводит итоги третьей и 
четвертой встреч полуфинальной серии между "Чайкой" и "Локо".  
Первые две встречи полуфинальной серии между "Локо" и "Чайкой" завершились 
победами ярославцев со счетом 5:4 ОТ и 2:1. В первом матче "Локо" вел 3:0, но 
растерял преимущество и отыгрывался с 3:4 в пользу "Чайки". Во второй встрече 
нижегородцы забросили первыми, но "Локо" удалось вернуться в игру. При счете 
2-0 серия переехала в Нижний Новгород.  
11 удалений "Локо" помогли "Чайке" одержать первую победу в серии 
Первый период команды провели на равных, создали одинаковое количество 
опасных моментов и допускали обоюдные ошибки, но по итогам первого отрезка 
впереди был "Локо". Владимир Конов забросил уже на 36-й секунде, на что 
спустя восемь минут ответил капитан "Чайки" Глеб Чесноков, сравняв счет. 
Вскоре Конов оформил дубль и снова вывел "Локо" вперед. Ярославцы могли 
увеличивать отрыв, но четыре минуты штрафа, выписанные Никите Артамонову, 
не привели к голу.  
Во втором периоде "Чайка" завладела инициативой и перебросала соперника в 
два с половиной раза благодаря четырем удалениям "Локо". После 26-й минуты 
у ярославцев началась череда нарушений, чем "Чайка" воспользовалась с 
четвертой попытки: Андрей Крутов сравнял счет за две минуты до конца 
периода.  
В третьем периоде "Чайке" пришлось отыгрываться в третий раз: шайба 
отскочила от щитка Дмитрия Дагестанского и залетела в ворота. Спустя минуту 
после этого защитник "Локо" Марк Ульев удалился, чем воспользовался Андрей 
Крутов, оформивший дубль в большинстве. Ярославцы продолжали нарушать 
правила и получили два необязательных штрафа за задержку игры и нарушение 
численного состава. "Чайка" не реализовала численное преимущество, но позже 
все равно вышла вперед благодаря шайбе Артема Проничкина. Далее со 
стороны "Локо" последовало еще два удаления, из-за чего времени на камбэк не 
осталось.  
Дагестанский заработал первый "сухарь" в плей-офф, отразив 32 броска 
Перед четвертой встречей стало известно, что лучший бомбардир "Чайки" 
Никита Артамонов дисквалифицирован за непристойный жест в третьем матче. 
"Чайка" завладела инициативой с первого периода, доведя преимущество до 2:0 
к 12-й минуте. Это был первый матч серии, в котором нижегородцы вели с 
отрывом в две шайбы. Несмотря на равную статистику по броскам, "Чайка" 
создала значительно больше опасных моментов.  
Во втором периоде "Локо" перебросал нижегородцев, но, как и в третьей встрече, 
возвращение в игру испортило удаление. Ярослав Зыков получил две минуты за 
задержку соперника клюшкой, чем быстро воспользовался Глеб Чесноков, 
доведя преимущество до трех шайб. У "Локо" была возможность забросить, так 
как "Чайка" почти минуту играла втроем, но пробить Дмитрия Дагестанского не 
удалось. Оборона "Чайки" продолжила безошибочно действовать и в третьем 
периоде, благодаря чему команде удалось одержать "сухую" победу впервые в 
плей-офф 2023/2024. Этот матч стал первым в серии, где одна из команд 
победила с разницей более чем в одну шайбу.  



 

 

При счете 2-2 серия переезжает в Ярославль. Как показали две встречи в 
Нижнем Новгороде, у "Локо" есть проблемы с дисциплиной и игрой в неравных 
составах. Ярославцы не реализовали ни одно большинство и трижды пропустили 
в меньшинстве. "Чайка" же стала внимательней играть в обороне, что отразилось 
на результате четвертого матча. Нижегородская оборона закрыла лучших 
бомбардира и снайпера "Локо" первых этапов Кубка Харламова Егора Сурина и 
Романа Лутцева и спокойно справляется с атаками первого звена 2003-2004 
годов. Четвертая встреча серии стала для "Локо" второй без заброшенных шайб 
в сезоне 2023/2024. Ни разу не пропустить в матче с самой забивающей 
командой чемпионата - серьезная заявка на выход в финал со стороны "Чайки". 
Важно отметить, что в Нижнем Новгороде на обоих матчах был аншлаг, а родные 
болельщики гнали свою команду вперед, что не могло не сказаться на настрое.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051286/ 

К заголовкам сообщений 

"Локо" одержал победу над "Чайкой" и вышел вперед в полуфинальной 
серии Кубка Харламова (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
В Ярославле на стадионе "Локомотив" завершился пятый матч полуфинальной 
серии плей-офф Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), в котором местный "Локо" 
принимал нижегородскую "Чайку". Со счетом 3:1 победу одержали хозяева льда. 
Заброшенными шайбами в составе ярославцев отметились Дмитрий Ябелов, 
Егор Сурин и Роман Лутцев. На счету Сурина и Лутцева также результативные 
передачи. 
У "Чайки" отличился Андрей Крутов. Ассистентами выступили Антон Силаев и 
Никита Артамонов. 
Отметим, что до 47-й минуты встречи нижегородцы вели 1:0, но не смогли 
удержать преимущество. 
Таким образом, эта победа позволила "Локо" выйти вперед в серии - 3-2. 
Следующий матч команды проведут в Нижнем Новгороде 10 апреля. 
Напомним, в другой полуфинальной серии играют "СКА-1946" и "Белые 
Медведи". Сейчас счет в серии 3-1 в пользу петербуржцев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5504816-loko-oderzhal-pobedu-nad-
chajkoj-i-vyshel-vperyod-v-polufinalnoj-serii-kubka-harlamova.html 

К заголовкам сообщений 

"Нужно бросать так, чтобы у них ноги отлетали". Комментарии после 
пятого матча серии "Локо" - "Чайка" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Игроки и тренеры "Локо" и "Чайки" прокомментировали пятый матч 
полуфинальной серии, в которой ярославцы одержали победу 3:1 и повели в 
противостоянии 3-2.  
Важно ли было забить первый гол? Важно было вообще выиграть матч. А 
первыми или вторыми забивать - уже неважно. Команда соперника хорошо 
играет в защите, у них много заблокированных бросков, поэтому долго не 
получалось забить. Как нужно сыграть в Нижнем Новгороде? Также на победу. В 
принципе, у нас там были неплохие матчи. Нужно исключить удаления и сыграть 
в свой хоккей.  
 Олег Таубер, главный тренер "Локо"  
Хорошая, боевая игра. Пять периодов не забивали, но вовремя включились, 
поверили, "закопали" и дальше пошло. В первом периоде мы не уступали в 
движении, пропустили пару контратак. Но главное, что не рассыпались, не 
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повесили голову, а продолжали работать и вот результат. Почему долго не 
забивали? Ну ведь у соперника не "дырка" стоит, а хороший вратарь, он получает 
за это деньги, это его работа. Где-то он хорошо сыграл, где-то мы не 
реализовали. Были хорошие моменты: не попали в пустые, "1 в 0" не забили. 
Ничего страшного, в перерыве сделали выводы, поговорили и вышли на третий 
период мужиками.  
Конечно, гол сильно добавил эмоций. Скамейка была не то, что живая, она 
кипела, никто не сидел. Это был не галдеж, а хороший мужской разговор, 
поддерживали друг друга. Направили эмоции в нужное русло и все зашло. Не 
скажу, что быстрые атаки "Чайки" стабильно проходят. Все реже и реже, мы 
работаем над этим. В первых матчах пропускали, но сейчас сделали выводы. 3:1 
- игровой результат. В первом периоде у них залетело. Дальше тоже была 
парочка моментов, но у нас Серега (улыбается). "Чайка" блокирует много 
бросков? Нужно бросать так, чтобы у них ноги отлетали. Может, этого и не 
хватило в гостях.  
 Дмитрий Ябелов, нападающий "Локо"  
Почему не забивали пять периодов? Где-то банально не шло, где-то не везло. 
Моменты появлялись и с ровного места не могли реализовать. После гола лавка, 
конечно, ожила, поддерживали друг друга, где-то перенесли это в игру и пошли 
голы. Во втором периоде начали открываться, потому что надо было сравнивать 
счет. Начали появляться провалы, но ничего. Забили быстрые голы, начали 
играть в более закрытый хоккей, но хотели забросить больше. Как победить в 
Нижнем Новгороде? Выйти более заряженными, играть на победу и до 
последней минуты и все будет хорошо. Знали ли, что "Локомотив" вышел в 
финал? Нет, потому что телефоны перед игрой сдаем. Нам нужно было выиграть 
свой матч, а потом уже смотреть, как там первая команда. Не сказал бы, что 
после своих голов мы расслабились. Играли до конца, хотели продолжить 
забивать. Ощущалось давление из-за того, что полтора матча не могли 
забросить, плюс счет не в нашу пользу  
 Роман Лутцев, нападающий "Локо"  
Сегодня не получилось результативно сыграть, мало голов. Раз проиграли - 
значит мало что удавалось. Хорошо, что забили первыми, весь матч держали 
преимущество. Не скажу, что счет по игре. У нас тоже было много хороших 
голевых моментов, как и у соперника. Но в третьем периоде проиграли матч 
просто за три минуты.  
 Глеб Чесноков, нападающий "Чайки"  
В первом периоде получилось забросить. Наверное, были более свежими. Во 
втором допустили несколько ошибок, немного подустали. В третьем... уже пятый 
матч, наверное, где-то не хватает силенок. Не доработали какой-то микро-эпизод 
и получили голы после собственных ошибок. Права на ошибку у нас больше нет. 
Домашний лед, родные болельщики. Все будут гнать нас вперед. Будем 
стараться играть на победу и вернуть серию в Ярославль, чтобы здесь 
определить, кто лучше.  
 Арсений Варлаков, защитник "Чайки" 
Понятно, что, проигрывая 0:1, "Локо" будет взвинчивать темп, пытаться 
перехватить инициативу. У нас были хорошие моменты во втором периоде. Если 
бы забили второй гол - играть было бы проще. Но мы уходим на перерыв, ведя в 
одну шайбу, играя на выезде. Было понятно, что моменты будут. Они их нашли, 
реализовали. Два быстрых гола немного выбили нас из колеи. Серия 
продолжается. Мы понимаем, как нужно сыграть дома, будем готовиться.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051291/ 

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051291/


 

 

К заголовкам сообщений 

"У нас получилось стать командой". Нападающий системы ЦСКА Великов-
младший - об игре в МХЛ (Sport24.ru, Москва, 9 апреля 2024) 
Нападающий "Красной Армии" Максим Великов, сын известного защитника 
Максима Константиновича Великова, высказался о прошедшем сезоне МХЛ.  
 - "Красной Армии" не удалось выйти в плей-офф. Что положительное можете 
выделить в сезоне 2023/2024?  
 - У нас получилось стать командой. Ребята были новые, но все друг с другом 
общались. На тренировках мы стали больше отрабатывать передачи. Раньше 
такого не было, потому что игроки были старше, они действовали по системе. 
Сейчас нам давали импровизировать.  
У нас была одна из самых молодых команд в Лиге. Получилось так, как 
получилось, будем подтягивать результат в сезоне-2024/25. У многих команд 
выпускаются старшие игроки, у нас остаются ребята 2005 и 2006 годов, они очень 
сильные и показали, что могут играть против старших. Поэтому все будет 
хорошо.  
 - Чем отличался сезон-2023/24 от двух предыдущих?  
 - Было тяжелее играть, может, это шло от головы. Я понимал, что в других 
командах тоже есть молодежь, у них горят глаза на каждый матч. Они настырные, 
из-за этого с ними непросто. У хоккеистов 2004-2005 годов рождения нет такого 
напора, который был в дебютном сезоне. Я стараюсь с этим справляться, мне 
отец не дает остыть. Он всегда держит в тонусе, чтобы я думал только о хоккее, 
о правильной игре и установке тренера. Папа - бывший профессиональный 
хоккеист, он все проходил сам. В 17 лет играл в Суперлиге у Бориса Петровича 
Михайлова.  
 - Какие эмоции были от дебюта в плей-офф?  
 - Я выходил на лед, как на обычные игры. Для меня не принципиально, плей-
офф это или нет. Всегда надо доказывать и работать, чтобы не подвести команду 
и себя.  

https://sport24.ru/hockey/news-636595-u-nas-poluchilos-stat-komandoy-
napadayushchiy-sistemy-tsska-velikov-mladshiy-ob-igre-v-mkhl 

К заголовкам сообщений 

Пятый матч серии "СКА-1946" - "Белые Медведи" перенесен на 19:30 мск 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Лига сообщает об изменении времени проведения игры 1/2 финала плей-офф 
OLIMPBET Молодежной хоккейной лиги.  
В связи с организацией прямой телевизионной трансляции пятый матч в рамках 
в рамках полуфинальной серии розыгрыша Кубка Харламова "СКА-1946" - 
"Белые Медведи" 9 апреля начнется в 19:30 мск.  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1051287/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Результативная серия Шохиной, уверенная игра Фархутдиновой и один 
шаг до первого Кубка в истории "Динамо-Невы". Промежуточные итоги 
финала (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 8 апреля 2024) 

https://sport24.ru/hockey/news-636595-u-nas-poluchilos-stat-komandoy-napadayushchiy-sistemy-tsska-velikov-mladshiy-ob-igre-v-mkhl
https://sport24.ru/hockey/news-636595-u-nas-poluchilos-stat-komandoy-napadayushchiy-sistemy-tsska-velikov-mladshiy-ob-igre-v-mkhl
https://mhl.khl.ru/news/20088/1051287/


 

 

6 и 7 апреля в Санкт-Петербурге состоялись третий и четвертый матчи финала 
Кубка ЖХЛ 2024. Автор Телеграм-канала "Красивый хоккей " Азат Алтынчурин 
подводит промежуточные итоги финальной серии между "Бирюсой" и "Динамо-
Невой", которая может завершиться уже 10 апреля.  
Дубль Чегошевой не стал помехой для "Динамо-Невы"  
К третьей игре серии у каждой из финалисток было по одной победе. 
Нападающий "Динамо-Невы" Дарья Белоглазова открыла счет в первом санкт-
петербургском матче уже на пятой минуте, шайба стала для нее первой в 
текущем плей-офф. Одной из ее ассистенток стала Ирина Цацына, впервые 
сыгравшая в Кубке ЖХЛ 2024. Нападающий "Бирюсы" Екатерина Чегошева 
сравняла счет, а до этого хозяйки не смогли реализовать двойное большинство.  
На 30-й минуте Анна Шохина снова вывела "Динамо-Неву" вперед, но Чегошева 
снова сравняла счет, оформив дубль в меньшинстве! Все решилось в 
дополнительное время: нападающий "Динамо-Невы" Александра Вафина 
принесла своей команде вторую победу в финальной серии (3:2). Благодаря 
этому, команда из Санкт-Петербурга снова вышла вперед по счету в серии (2-1).  
Вратарь Диана Фархутдинова отразила 38 бросков из 40 и одержала 60-ю победу 
за "Динамо-Неву" в чемпионатах ЖХЛ. Анна Шохина, помимо заброшенной 
шайбы, имеет результативную передачу в дополнительное время. Автор 
победной шайбы Александра Вафина стала третьей хоккеисткой, забросившей 
50 шайб за "Динамо-Неву". Фануза Кадирова в свой 26-й день рождения набрала 
одно очко за голевую передачу.  
Дубль Глухаревой принес третью победу "Динамо-Неве"  
В четвертой игре снова команды забросили пять шайб, но исход матча решился 
в основное время. Ключевые события произошли во втором периоде, когда 
хоккеистки забросили четыре шайбы. Нападающий "Бирюсы" Елизавета 
Зенченко открыла счет, но до перерыва хоккеистки "Динамо-Невы" успели 
забросить три шайбы: дубль оформила Кристина Глухарева, еще одна шайба на 
счету Лианы Ганеевой. А в третьем периоде Анна Шохина установила 
окончательный счет, поразив пустые ворота "Бирюсы" (4:1). Петербурженки 
выиграли оба домашних матча и находятся в одном шаге от чемпионства.  
20-летняя Кристина Глухарева в этой встрече набрала 3 (2+1) очка. Она 
является третьим бомбардиром "Динамо-Невы" с 10 (4+6) баллами за 
результативность в Кубке ЖХЛ 2024. Благодаря дублю Глухарева достигла 
отметки в 50 шайб за "Динамо-Неву".  
Нападающий команды из Северной столицы Анна Шохина набирает очки в 
каждом матче финала - она забросила шайбу в пустые ворота и помогла 
отличиться Глухаревой. Теперь Анна Шохина является лучшим бомбардиром 
плей-офф ЖХЛ, у нее 14 (9+5) очков. Также она делит первое место среди 
лучших снайперов с Оксаной Митрофановой из "Бирюсы". Двукратная 
обладательница Кубка ЖХЛ в составе "Торнадо" прилагает максимум усилий, 
чтобы в очередной раз стать чемпионкой.  
По два очка набрали Лиана Ганеева и Фануза Кадирова. Лиана в своем 300-м 
матче в чемпионатах ЖХЛ забросила первую шайбу в Кубке ЖХЛ 2024, она делит 
первое место среди самых результативных защитников плей-офф с Марией 
Баталовой из "Агидели" - у обеих по семь очков. Фануза Кадирова с 13 (4+9) 
баллами входит в тройку самых результативных игроков текущего плей-офф.  
Вратарь "Динамо-Невы" Диана Фархутдинова сыграла очередной классный 
матч, отразила 34 броска из 35 и одержала седьмую победу в текущем плей-
офф. Фархутдинова лидирует по проценту отраженных бросков (94,5), 
коэффициенту надежности (1,74) и числу "сухарей" (3) в Кубке ЖХЛ 2024.  
Расписание матчей  



 

 

Команда Александра Зыбина выиграла оба домашних матча, теперь хоккеисткам 
"Динамо-Невы" нужно одержать последнюю победу, чтобы впервые стать 
чемпионками ЖХЛ. Пятая игра серии, которая пройдет в Красноярске 10 апреля, 
может стать последней в сезоне 2023/2024. Эту встречу в прямом эфире покажут 
каналы KHL и KHL Prime. "Бирюсе" нужно переламывать ход серии, у хоккеисток 
Александра Ведерникова больше нет права на ошибку.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047474/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Тинькофф и КХЛ выпустили стикер Tinkoff Pay для поклонников хоккея 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
 Тинькофф в рамках партнерства с Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) 
выпустил новый дизайн платежных стикеров Tinkoff Pay - в виде хоккейной 
шайбы. Приклеив стикер к смартфону, фанаты хоккея смогут оплачивать покупки 
без карты. 
"Хоккейный" стикер Tinkoff Pay - первый на рынке платежный стикер, сделанный 
из эпоксидной смолы. Этот материал приятный на ощупь, прочный и 
долговечный, устойчивый к воздействию воды и перепадов температуры.  
Платить стикером Tinkoff Pay можно везде, где есть терминал: на кассе в 
магазине, в кафе, в ресторанах, в метро. С помощью стикера также можно 
снимать наличные в банкоматах, поддерживающих бесконтактный способ 
авторизации.  
Платежный стикер в форме шайбы еще больше расширит разнообразную 
линейку дизайнов стикеров Tinkoff Pay. В настоящее время в линейке 
представлены как классические черные стикеры, так и стикеры с яркими 
запоминающимися дизайнами.  
Стоимость "хоккейного" стикера Tinkoff Pay составляет 850 рублей, заказать его 
можно на сайте tinkoff.ru, а также в чате поддержки мобильного приложения 
Тинькофф. Стикер - это дополнительная карта, поэтому для его приобретения 
необходимо предварительно оформить любую карту Тинькофф.  
Никита Буклиш, директор по продукту Tinkoff Pay  
 - Кастомизация продуктов под клиента - это тренд, который сейчас захватывает 
самые разные рынки. И финансовые продукты тоже становятся способом 
самовыражения. Запуск кастомизированного стикера Tinkoff Pay для любителей 
хоккея - это новый шаг в развитии уже ставшего привычным для многих продукта. 
Мы продолжаем экспериментировать с формой, дизайном и материалом 
стикеров, делая их надежнее и привлекательнее для клиентов, а также 
планируем развивать направление кастомизированных платежных аксессуаров".  
Tinkoff Pay - это экосистема сервисов для быстрой и удобной оплаты без карты 
онлайн, а также офлайн с помощью телефона с NFC, платежных стикеров и 
аксессуаров. С помощью Tinkoff Pay можно оплачивать товары и услуги на более 
чем 30 000 сайтах - партнерах Тинькофф Кассы, получая при этом кэшбек как 
при оплате картой, а также отправлять чаевые.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/08/529864.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 
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В Новогорске стартовал сбор юниорской сборной России U16 (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
8 апреля в УТЦ "Новогорск" стартовал учебно-тренировочный сбор юниорской 
сборной России U16, участие в котором принимают 28 хоккеиста (3 вратаря, 14 
защитников, 18 нападающих): 
Вратари: Дмитрий Боричев ("Локомотив"), Дмитрий Ивченко ("Ястребы"), 
Владимир Селиванов ("Динамо" Мск). 
Защитники: Александр Грунин ("Сибирь"), Павел Денисов, Александр Кривко, 
Павел Черночуб (все - "Авангард"), Александр Иванов ("Ак Барс"), Леонид 
Иванов, Владимир Костин (оба - ЦСКА), Александр Морозов ("Лада"), Егор 
Цыганов, Дмитрий Шутяев (АКМ). 
Нападающие: Семен Белогуров, Иван Мангустов (оба - "Авангард"), Семен 
Герасимов ("Металлург" Нк), Федор Горшков ("Лада"), Никита Громаков 
("Динамо" Мск), Андрей Клочко ("Локомотив-2004"), ВЛадислав Мишин, Глеб 
Пугачев, Виктор Федоров (все - "Торпедо"), Камиль Мусин ("Ак Барс"), Никита 
Овчаров, Павел Сидоров (оба - ЦСКА), Алан Шайлисламов ("Салават Юлаев"), 
Матвей Черанев (АКМ), Сергей Черняев ("Локомотив"). 
Тренерский штаб:  
 Дмитрий Михайлов - и.о. главного тренера, Евгений Бобарико - тренер, Алексей 
Давыдов - тренер вратарей, Александр Кофанов - тренер по ОФП. 
В программе - тренировки на льду, в игровом и тренажерном залах. Также в 
рамках сбора состоятся два контрольных матча - против клуба МХЛ "Капитан" 
(17 апреля) и команды НМХЛ "Гранит-Чехов" (18 апреля).  

https://fhr.ru/news/item/105980/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский: Панарину по силам побить рекорд Ягра по очкам за сезон в 
"Рейнджерс" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский выразил уверенность в 
том, что форвард "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин сможет установить 
новый рекорд команды по очкам за сезон в регулярном чемпионате НХЛ.  
На счету россиянина уже 115 очков, тогда как лучший результат в истории 
"Рейнджерс" принадлежит Яромиру Ягру - 123.  
"Панарину по силам побить рекорд Ягра. Игр, правда, осталось мало, но это 
вполне реально. Сейчас он иногда набирает по три очка за игру, если удержит 
такую результативность, то рекорд вполне достижим. Пожелаем ему удачи. 
Прогресс Панарина в 32 года связан с желанием выигрывать, любовью к хоккею 
и работой над собой. Приходит зрелость, опыт, мастерство, наработанные за 
столько лет. Его успехи в том числе связаны с хорошей игрой всей команды, но 
он однозначно является лидером, выполняет ту роль, ради которой его и брали. 
В плей-офф для "Рейнджерс" все будет зависеть от командной игры. Конкретно, 
Панарин, видно, что готов", - сказал Каменский Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-panarinu-po-silam-pobit-rekord-yagra-po-
ochkam-za-sezon-v-reindzhers-351499/ 

К заголовкам сообщений 

https://fhr.ru/news/item/105980/
https://metaratings.ru/news/kamenskii-panarinu-po-silam-pobit-rekord-yagra-po-ochkam-za-sezon-v-reindzhers-351499/
https://metaratings.ru/news/kamenskii-panarinu-po-silam-pobit-rekord-yagra-po-ochkam-za-sezon-v-reindzhers-351499/


 

 

Панарин набрал 115 очков за сезон и превзошел личные рекорды 
Овечкины и Малкина (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 8 апреля 2024) 
"Рейнджерс" обыграли "Монреаль" (5:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
Форвард нью-йоркской команды Артемий Панарин отметился голом и тремя 
ассистами и был признан первой звездой встречи.  
Россиянин продлил результативную серию (8+13) до 9 матчей, а всего в 78 играх 
текущей регулярки набрал 115 (46+69) очков. Он идет четвертым в гонке 
бомбардиров лиги.  
Также Панарин стал четвертым россиянином в истории лиги, набравшим 115 и 
более очков. Он превзошел личные рекорды Евгения Малкина ("Питтсбург", 113 
очков в 82 играх, 2008/09) и Александра Овечкина ("Вашингтон", 112 очков в 82 
играх, 2007/08). Ранее 115 и более очков набирали Никита Кучеров ("Тампа", 2 
раза, включая текущий сезон - 136 очков в 76 играх), Александр Могильный (127 
в 77, 1992/93, "Баффало") и Сергей Федоров (120 в 82, 1993/94, "Детройт").  
Также отметим, что в матче вратарь "Рейнджерс" Игорь Шестеркин отразил 26 
из 28 бросков и был признан третьей звездой. Всего в 52 он одержал 34 победы 
- это второй результат в сезоне, как и еще у четырех голкиперов, в том числе у 
другого россиянина Сергея Бобровского ("Флорида"). Лидер - Александр 
Георгиев из "Колорадо" с 37 выигранными матчами.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293357 

К заголовкам сообщений 

Панарин станет легендарнее Федорова и Могильного? Хлебушек ворвется 
тройку лучших русских в истории (Sport24.ru, Москва, 8 апреля 2024) 
Ему понадобится пара сезонов.  
Прямо сейчас Артемий Панарин творит историю. Он уже проводит свой лучший 
сезон, а с каждым матчем только повышает личную планку крутости. 115 очков - 
это рубеж, к которому он подобрался после матча с "Монреалем". Артемий не 
только поразил ворота "Канадиенс", но и в шестой раз за сезон выдал минимум 
три голевые передачи. Теперь до клубного рекорда, который пока принадлежит 
Яромиру Ягру, осталось всего восемь очков.  
На то, чтобы побить рекорд великого чеха, у Панарина есть четыре матча. Если 
судить по графику, по которому россиянин движется на протяжении всего 
регулярного чемпионата, у него есть все шансы. Разумеется, если столь 
значимое событие не засядет в голове Хлебушка и не сделает его творчество на 
льду более скованным. Но и без клубного рекорда он может вписаться себя в 
историю. Историю российского хоккея.  
Артемий Панарин - четвертый россиянин в истории НХЛ, набравший 115 и 
больше очков за сезон. Он превзошел личные рекорды Евгения Малкина (113 
очков в 82 играх, 2008/09) и Александра Овечкина (112 очков в 82 играх, 2007/08). 
Ранее 115 и более очков набирали Никита Кучеров (два раза, включая текущий 
сезон - 136 очков в 76 играх), Александр Могильный (127 в 77, 1992/93) и Сергей 
Федоров (120 в 82, 1993/94).  
Но это отдельно взятый сезон. Выстрелить единожды и потом сойти с 
пьедестала может не каждый, но многие. Другое дело - держать уровень на 
протяжении всей карьеры. Не проваливаться, не зависеть от партнеров, 
состояния команды и, желательно, избегать травм. Все это удается Панарину. 
Несмотря на то, что 100 очков покорились Артемию только в этом сезоне, он - 
мистер стабильность. Приехав в лигу в 2015 году, Хлебушек не смог набрать 70 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293357


 

 

очков только в ковидный сезон. А последние годы и вовсе вышел на четкий 
график 90+.  
Так на каком месте Артемий находится в рейтинге россиян-бомбардиров всех 
времен? Выше Панарина, у которого прямо сейчас 776 баллов, на данный 
момент идут Александр Овечкин ("Вашингтон", 1547 в 1420), Евгений Малкин 
("Питтсбург", 1288 в 1139), Сергей Федоров (1179 в 1248), Александр Могильный 
(1032 в 990), Алексей Ковалев (1029 в 1316), Павел Дацюк (918 в 953), Илья 
Ковальчук (876 в 926), Никита Кучеров ("Тампа", 862 в 719), Вячеслав Козлов (853 
в 1182), Сергей Гончар (811 в 1301), Алексей Яшин (781 в 850) и Павел Буре (779 
в 702).  
С 13-го места Панарин может уйти уже в следующем матче. Почти нет сомнений, 
что до конца сезона он подвинет не только Русскую ракету, но и Капитана Россия. 
В следующем сезоне почти наверняка придется потесниться Козлову, Гончару и 
Ковальчуку. Возможно даже самому Дацюку! А там и пятерка лучших 
бомбардиров не за горами. Овечкина и Малкина суперзвезда с Бродвея вряд ли 
свергнет с первых двух позиций. Тем более, что они и сами не думают 
заканчивать. А вот на то, чтобы обойти Федорова, Могильного и Ковалеву, 
Панарину может потребоваться всего два сезона.  
Конечно, мы отталкиваемся от текущей формы Панарина и рассчитываем, что 
еще два-три года он может играть на таком уровне. Предпосылок к обратному 
пока не видно. Его контракт с "Рейнджерс" действует до 2026 года. К тому 
моменту Панарину еще даже не исполнится 35 лет. Никто не застрахован от 
травм, но оглядываясь на карьеру уроженца Коркино, он к ним не 
предрасположен. А за счет мягких рук и игрового интеллекта способен быть 
результативным даже в преклонном возрасте.  
Прямо сейчас трудно осознать, что Панарин без пяти минут выше Могильного и 
самого Федорова. Казалось бы, хилый паренек из "Витязя" еще буквально 
позавчера выигрывал золото Баффало, а вчера брал "Колдер" в компании с 
Патриком Кейном. Федоров и Могильный играли в другие времена, когда 
защитники не чурались грязных приемов и просто зацепов. Да и у того же 
Федорова в коллекции не одна индивидуальная награда, а главное - три Кубка 
Стэнли. Даже если Панарин обгонит его по очкам, собрать такую же коллекцию 
чемпионских перстней будет почти невозможно. Но хотя бы один, например этим 
летом, избавит Хлебушка от имиджа некубкового игрока.  

https://sport24.ru/hockey/article-636426-panarin-stanet-legendarneye-fedorova-i-
mogilnogo-khlebushek-vorvetsya-troyku-luchshikh-russkikh-v-istorii 

К заголовкам сообщений 

Панарин побил рекорды результативности Малкина и Овечкина в сезоне 
НХЛ (Forbes (forbes.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Нападающий "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин вышел на пятое место по 
числу набранных очков в одном регулярном сезоне Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ) среди россиян. Форвард набрал 115 (46+69) очков в сезоне-2023/24 и 
обошел по этому показателю Евгения Малкина (113 очков, сезон-2008/09) и 
Александра Овечкина (112 очков, сезон-2007/08)  
В ночь на понедельник, 8 апреля, "Рейнджерс" обыграл "Монреаль Канадиенс" в 
матче регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Встреча 
завершилась со счетом 5:2 (0:1, 1:0, 4:1). У победителей дубль оформил Мика 
Зибанеджад (33-я и 57-я минуты), также по шайбе забросили Крис Крайдер (44), 
российский нападающий Артемий Панарин (47) и Алексис Лафренье (59). В 
составе "Монреаля" отличились Коул Кофилд (20) и Алекс Ньюхук (53).  

https://sport24.ru/hockey/article-636426-panarin-stanet-legendarneye-fedorova-i-mogilnogo-khlebushek-vorvetsya-troyku-luchshikh-russkikh-v-istorii
https://sport24.ru/hockey/article-636426-panarin-stanet-legendarneye-fedorova-i-mogilnogo-khlebushek-vorvetsya-troyku-luchshikh-russkikh-v-istorii


 

 

Артемий Панарин также записал на свой счет три голевые передачи и довел 
общее число набранных очков в сезоне-2023/24 НХЛ до 115 (46 заброшенных 
шайб + 69 результативных передач).  
По этому показателю Панарин занял чистое пятое место в списке лучших 
российских хоккеистов в истории лиги, опередив Евгения Малкина и Александра 
Овечкина. Малкин, выступающий за "Питтсбург Пингвинз", в свой рекордный по 
результативности сезон-2008/09 набрал 113 (35+78) очков. Овечкин ("Вашингтон 
Кэпиталз") показал свой лучший в карьере результат в розыгрыше-2007/08 - 112 
(65+47) очков. Выше Панарина по очкам в одном регулярном сезоне НХЛ за всю 
историю располагаются нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров, у 
которого на данный момент в текущем сезоне 136 (43+93) очков, а в сезоне-
2018/19 было 128 (41+87) баллов, Александр Могильный - 127 (76+51) очков, 
сезон-1992/93 и Сергей Федоров - 120 (56+64) очков, сезон-1993/94.  
Панарину 32 года, он перешел в "Рейнджерс" в 2019 году, заключив семилетний 
контракт на $81,5 млн, что сделало его одним из самых высокооплачиваемых в 
НХЛ среди россиян. По итогам прошлого сезона Панарин стал лучшим 
бомбардиром своей команды, набрав 92 (29 шайб + 63 передачи) очка в 82 
матчах. Ранее в НХЛ Панарин выступал за "Коламбус" (2017-2019) и "Чикаго" 
(2015-2017). По итогам сезона-2015/16 он стал обладателем "Колдер Трофи" 
(приз лучшему новичку по итогам регулярного чемпионата НХЛ), набрав 77 
(30+47) очков в 80 матчах. В текущем сезоне на счету россиянина 115 (46+69) 
очков в 78 матчах.  
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) Панарин играл за "Витязь" (2008-2012 
и 2012-2013), казанский "Ак Барс" (2012) и петербургский СКА (2013-2015), с 
которым в 2015 году стал обладателем Кубка Гагарина. За сборную России 
провел 33 матча, набрав 44 (16+28) очка. Панарин является победителем 
молодежного чемпионата мира, серебряным и двукратным бронзовым призером 
взрослых мировых первенств.  
"Рейнджерс" в 78 матчах набрал 110 очков и занимает первое место в турнирной 
таблице Восточной конференции дивизиона. "Монреаль" в той же конференции 
занимает предпоследнее, 15-е место ( с 70 баллов в 77 матчах).  
Сезон-2023/24 в НХЛ стартовал в ночь на 11 октября по московскому времени. 
Регулярный чемпионат продлится до 19 апреля 2024. Серии матчей плей-офф 
Кубка Стэнли будут проходить в апреле-июне 2024 года. В текущем сезоне НХЛ 
принимают участие участие 32 клуба - 7 команд из Канады и 25 из США.  

https://www.forbes.ru/sport/509885-panarin-pobil-rekordy-rezul-tativnosti-malkina-i-
oveckina-v-sezone-nhl 

К заголовкам сообщений 

Александр Овечкин забил 1000 голов на взрослом уровне, не считая 
матчей плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин в в матче с "Каролиной" (2:4) оформил 
дубль и добрался до отметки в 1000 голов на взрослом уровне, не считая матчей 
плей-офф. 
Всего в НХЛ россиянин в регулярных чемпионатах забросил 851 шайбу. В 
Континентальной хоккейной лиге Овечкин забил 19 голов. В матчах Российских 
хоккейных первенств на взрослом уровне Александр отметился 54 
заброшенными шайбами. В матчах за взрослую сборную России на чемпионатах 
мира, Олимпиаде и Еврохоккейтуре Овечкин в общей сложности забил 76 голов. 
Итого в матчах на взрослом уровне на всех турнирах в общей сложности Овечкин 
забросил 1000 шайб. 

https://www.forbes.ru/sport/509885-panarin-pobil-rekordy-rezul-tativnosti-malkina-i-oveckina-v-sezone-nhl
https://www.forbes.ru/sport/509885-panarin-pobil-rekordy-rezul-tativnosti-malkina-i-oveckina-v-sezone-nhl


 

 

В текущем сезоне НХЛ на счету Александра 62 очка - 29 заброшенных шайб и 33 
результативные передачи в 77 матчах. 

https://www.championat.com/hockey/news-5504094-aleksandr-ovechkin-zabil-1000-
golov-na-vzroslom-urovne-ne-schitaya-matchej-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Почта выпустила штемпель, посвященный ХК "Трактор" (ИА Ura.ru, 
Екатеринбург, 8 апреля 2024) 
Почта России в честь челябинского хоккейного клуба "Трактор" выпустила 
специальный штемпель. Об этом 8 апреля сообщили в пресс-службе УФПС по 
Челябинской области. 
"Мы рады поддержать инициативу о выпуске штемпеля, посвященного 
"Трактору". Челябинцы любят хоккей и свою команду, и каждый адресат будет 
рад получить открытку с символикой клуба", - прокомментировал директор 
регионального управления Почты России Владимир Образцов. 
Инициатива выпуска штемпеля принадлежит общественному движению "Наш 
Челябинск". На оттиске изображен клубный логотип - голова медведя. В день 
домашней игры команды, 8 апреля, болельщики смогут отправить открытки с 
матча, используя клубный штемпель. 
Во время игры на ледовой арене "Трактор" будет организован пункт Почты 
России, где сотрудники помогут всем желающим правильно оформить и 
отправить открытки с символикой челябинского клуба. Это станет приятным 
сюрпризом для получателей и подчеркнет значимость хоккейного клуба для 
города. 
"Трактор" 8 апреля сыграет в полуфинале Кубка Гагарина на домашней арене 
против ярославского "Локомотива". Перед игрой в серии до четырех побед 
челябинский клуб проигрывает со счетом 3:0.  

https://ura.news/news/1052752978 

К заголовкам сообщений 

В Челябинске в очередной раз конькобежцев-благотворителей собрал 
"Добрый лед" (УралПрессИнформ, Челябинск, 8 апреля 2024) 
Благотворительный сеанс катания на коньках бы проведен центром помощи 
детям "Звездный дождь" в четвертый раз. 
Акция прошла в воскресенье седьмого апреля в Ледовом дворце "Уральская 
молния". Приурочена она ко Всемирному дню распространения информации об 
аутизме, отмечаемого накануне, второго апреля. 
Центр помощи детям с особенностями в развитии "Звездный дождь" возник в 
Челябинске в 2006 году, по инициативе родителей ребят с ограниченными 
возможностями здоровья, сегодня это самая крупная автономная 
некоммерческая организация (АНО) в Уральском регионе, занимающаяся 
поддержкой семей, воспитывающих детей с расстройством аутистического 
спектра и с другими ментальными особенностями в развитии. 
Цель акции "Добрый лед" - показать, что большие и маленькие люди с аутизмом 
также любят спорт, развлечения и общения. В этом году гостями мероприятия 
стали около 800 человек. 
Как сообщают в АНО "Звездный дождь", акция продолжалась два часа, с десяти 
до двенадцати дня. Все это время неравнодушные горожане, подопечные фонда 
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с родителями и родственниками, партнеры и благотворители "Звездного дождя" 
оставались гостями Ледового дворца "Уральская молния". 
Хоккейный клуб "Трактор" прямо в центре катка устроил шоу и игры для 
болельщиков, собрав больше 100 человек. Участие в празднике приняли игроки 
ХК "Челмет" Иван Стежкин и Алексей Савельев, а также ветеран ХК "Трактор" 
Максим Якуценя. А также SHAIKA NINJA Russia и талисман команды Ледового 
дворца "Уральская молния" - Белый медведь. 
Баскетбольный клуб @bkchelbasket (Челбаскет) организовал в зоне отдыха 
активную зону, разметив площадку и установив кольца. Спортсмены и "маскот" 
(талисман) команды Леброша пришли поиграть в баскетбол, постучать мячом и 
помочь всем желающим забросить в кольцо "трехочковый". 
Сеть парикмахерских Чоп-Чоп пришла поддержать акцию и двое барберов 
красили волосы в синий цвет легко смываемым красителем всем желающим. 
Синий цвет выбран потому, так как он традиционно считается цветом аутизма. 
Следует отметить, что не так давно, пока не было современных методов 
тестирования и диагностики, считалось, что аутизмом мальчики болеют в пять 
раз чаще, чем девочки. Сейчас уже понятно, что частота распространения 
аутизма не зависит от пола. Как и от расы, места проживания, языка, цвета глаз 
(или волос). 
Больничные клоуны "Семья Пилюлькиных" (проект фонда "Искорка") приехали 
на каток и играли с детьми, развлекали взрослых. Они создали чудесную 
атмосферу детского праздника без ограничений для участников по состоянию 
здоровья или интеллекта.  
Аниматоры в костюмах героев мультфильмов только и успевали что катать детей 
и фотографироваться с ними.  
Спонсорами акции "Добрый лед-2024" выступили ХК "Трактор", ледовый дворец 
"Уральская Молния", агрофирма "Ариант" и многие другие представители 
ответственного бизнеса Челябинска. 

https://uralpress.ru/news/v-chelyabinske-v-ocherednoy-raz-konkobezhcev-
blagotvoriteley-sobral-dobryy-lyod 

К заголовкам сообщений 

Юрий Жирков предположил, какой клуб станет обладателем Кубка 
Гагарина в текущем сезоне (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Бронзовый призер чемпионата Европы по футболу Юрий Жирков в разговоре с 
"Матч ТВ" выразил мнение, что обладателем Кубка Гагарина в 2024 году станет 
" Трактор ". 

"Трактор" в полуфинальной серии плей‑офф до четырех побед уступает 

"Локомотиву" со счетом 0-3, четвертый матч состоится в понедельник в 
Челябинске. В другом полуфинале Кубка Гагарина магнитогорский "Металлург" 
ведет у екатеринбургского "Автомобилиста" - 2-1. 
 - Кто станет обладателем Кубка Гагарина?  
 - Думаю, "Трактор". Команда хорошо играет. Этот год особенный в плане команд, 
которые борются за титул. Тот же "Автомобилист" раньше так далеко не 
проходил. Хорошо, что сейчас те команды, которые 3-4 года назад были в нижней 
части таблицы, борются за высокие места. Значит, уровень нашего хоккея 
растет, - сказал Жирков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2039810_Jurij_Zhirkov_predpolozhil_kakoj
_klub_stanet_obladatelem_Kubka_Gagarina_v_tekushhem_sezone 

К заголовкам сообщений 
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Юниоры ЦСКА стали обладателями Кубка Федерации хоккея Москвы 
(Sport24.ru, Москва, 8 апреля 2024) 
Воспитанники ЦСКА стали победителями Кубка Федерации хоккея Москвы среди 
игроков 2015 года рождения.  
В понедельник на арене "Крылья Советов" состоялись финальные матчи второго 
этапа Кубка ФХМ. В матче за первое место армейские юниоры разгромили 
"Спартак" со счетом 6:0.  
Кроме того, команда ЦСКА-2 одержала победу в группе Б. В финальном матче 
со счетом 7:1 красно-синие обыграли "Академию Михайлова-2" из 
Новомосковска.  

https://sport24.ru/hockey/news-636535-yuniory-tsska-stali-obladatelyami-kubka-
federatsii-khokkeya-moskvy 

К заголовкам сообщений 

"Такого уровня по организации нигде не видел!" Детский турнир в Сочи, 
где все по-взрослому (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
Праздник хоккея для самых маленьких хоккеистов (и хоккеисток!). 
Мимо меня идут мальчишки из школ "Трактора", "Салавата Юлаева", 
"Автомобилиста", "Сочи". Дурачатся, танцуют, строят рожицы, в общем, ведут 
себя, как все дети. "Я выиграю Кубок Гагарина!" - кричит мальчишка из "Белых 
медведей". "Нет, я!" - отвечает ему другой. А может, кто-то из них, действительно, 
будущий чемпион КХЛ, новый Мозякин или Овечкин? 
Это покажет только время, а пока им по восемь-девять лет и они играют на Sirius 
Sochi Cup - ставшем уже традиционным турнире для самых маленьких. "Фонд 
"Талант и успех" совместно с ХК "Сочи" и при поддержке администрации ФТ 
Сириус проводят Sirius Sochi Cup в четвертый раз. Отрадно, что турнир уже 
становится нашей визитной карточкой, много регионов представлено. Это 
настоящий праздник детского хоккея. Именно в этом возрасте важен формат, 
когда ребята играют поперек площадки, потому что так гораздо эффективнее 
развивается навык быстроты принятия решения. Так игроки имеют возможность 
играть на различных позициях, больше владеть шайбой, получать больше 
технической практики. География турнира расширяется, у родителей работает 
сарафанное радио, что это качественный турнир. Будем только развиваться и 
совершенствоваться", - рассказывает директор департамента спорта 
образовательного фонда "Талант и успех" Дмитрий Полянчиков. 
"Детям важно играть поперек площадки, потому что в таком возрасте в любой 
команде есть один-два пацана, которые делают результат. Получается, когда 
играешь "пять на пять" на всей площадке, лидеры всю игру держат шайбу, а 
остальные просто бегают и смотрят на них. Тут игра "четыре на четыре" и 
поперек, так что с шайбой играют все, детям постоянно приходится принимать 
быстрые решения, взаимодействовать, поднимать голову, больше бросать. Так 
дети быстрее учатся играть в хоккей, соображать на поле. Турниры в таком 
формате приносят гораздо больше и тренерам, и игрокам. Я сам впервые 
участвовал в таком турнире, у многих ребят стали выделяться определенные 
качества, которые "пять на пять" не были заметны. Сразу видно, кто быстрее 
соображает. Это и мне почва для размышлений на будущее, чтобы формировать 
звенья, понимать, у кого с кем есть "химия", - согласен тренер "Авто-
Спартаковца" Антон Коротков. 
Турнир прошел уже в четвертый раз и в этом году получился особенно 
представительным. За победу спорили 10 команд со всех уголков нашей 
необъятной, а также из Беларуси - по две из школ "Сочи" и "Салавата Юлаева", 

https://sport24.ru/hockey/news-636535-yuniory-tsska-stali-obladatelyami-kubka-federatsii-khokkeya-moskvy
https://sport24.ru/hockey/news-636535-yuniory-tsska-stali-obladatelyami-kubka-federatsii-khokkeya-moskvy


 

 

а также "Трактор-Белые медведи", "Авто-Спартаковец", "Неман", "Альфа", 
"Кристалл" и "Вулкан". Последние, между прочим, летели 13 часов из самого 
восточного региона России - Камчатки. Они участвуют второй год подряд, а 
белорусская команда - впервые. 
"На нашу школу пришло приглашение, директор спросил: готовы? Конечно! 
Стали готовиться. Интересный формат "четыре на четыре". Мы у себя тоже 
играем поперек, только "три на три", так что здесь почерпнул для себя что-то 
новенькое. Команды подобрались шикарные, каждая игра была кость в кость. 
Заняли шестое место. Если честно, ехали за медалями, но немного не 
подфартило в первые дни. 
Впечатления переполняют, турнир шикарный, организация на высшем уровне. 
Город тоже понравился, много где уже погуляли, сегодня еще поедем на 
автодром. Все нравится! У детей тоже море впечатлений. Приедут в Беларусь, 
еще целый месяц, наверное, будут рассказывать об этом турнире", - рассказал 
тренер "Немана" Марк Федоров. 
Защитник "Немана" Артем мечтает по-взрослому. "Мечтаю пробиться в НХЛ и 
завоевать Кубок Стэнли", признается он. Организация на турнире тоже совсем 
как у взрослых - торжественное открытие, гимны, болельщики - мамы и папы, 
маскоты, соревнования в два этапа, награждение победителей, MVP и лучших 
игроков в каждом амплуа. 
Кстати, этот турнир - не только для мальчишек. Милана и Милена приехали в 
составе камчатского "Вулкана" - до 12 лет девочкам можно играть вместе с 
мальчишками. Милена хотела пойти по стопам старшей сестры, фигуристки, но 
в хоккейных коньках ей оказалось комфортнее. Так и втянулась. Милана 
занималась горными лыжами, но увлеклась просмотром хоккея по телевизору и 
пошла в секцию: "Меня взяли, но даже год не проходила, пришлось бросить из-
за горных лыж. Не занималась два года, потом сказала маме, что все-таки 
выбираю хоккей. Тренер говорит, если бы не перерыв, я бы уже была лучшей 
среди всех пацанов!". 
Спрашиваю их, каково им тут в окружении десятков мальчишек: 
 - Нормально нам! Даже не дрались, - смеется Милена. 
 - Хотя подрались. Я ему - вот так! - показывает характер Милана. 
Им очень понравилась церемония открытия - ее устраивают далеко не на всех 
турнирах. Ребятам из "Трактора" - бассейн в отеле, и у всех, кого не спрашивала, 
остались самые позитивные впечатления. 
Ребятишки не только соревнуются, но и отдыхают и набираются впечатлений. А 
как иначе на этом уникальном курорте, где столько всего интересного и 
захватывающего? В свободное время дети посетили уникальные лаборатории в 
университете "Сириуса", побывали в паддоке и центре управления гонками на 
"Сириус Автодроме", где проходили Гран-при Формулы-1, сыграли выставочный 
матч по флорболу. 
О мамах и папах юных хоккеистов тоже не забыли. Для родителей организовали 
встречу с психологом ФХР Милицей Ясенецкой, которая подняла тему 
взаимоотношения детей, тренеров и родителей внутри спортивного коллектива, 
рассказывала о педагогических методиках, делилась опытом и историями из 
жизни, отвечала на вопросы, интересующие взрослых. 
Но главное, конечно, сам турнир и эмоции от него. "Никогда так много не забивал 
на турнирах! Мне все очень понравилось", - говорит Артем - капитан 
"Спартаковца". Он в команде самый младший, ему еще не исполнилось восьми 
лет, но забил здесь 16 голов. 
Победителем, как и в предыдущие годы, стал "Сочи"-1. Судьба главного приза 
решилась в последней игре - хозяева льда вырвали победу в упорной борьбе с 



 

 

"Салаватом Юлаевым"-1. Уфимцы, конечно, расстроились, но к церемонии 
закрытия положительные впечатления взяли верх. Дети, получив подарки, а 
призеры - свои трофеи, улыбались, пританцовывали и с удовольствием 
фотографировались на память. 
"Впечатления очень крутые, мы сколько ездили на коммерческие турниры, такого 
уровня, как здесь, в плане организации нигде не видел. Сделано все для того, 
чтобы дети в первую очередь получили удовольствие от хоккея, а не загонялись 
по поводу результатов. Проживание, экскурсии, питание - все супер, дети и 
родители в восторге", - говорит Коротков. 
"Эмоции только положительные, для детей такого возраста не хватает таких 
турниров поперек площадки. Плюс шоу-программа, соперники хорошего уровня 
в этом году. Дети с такими турнирами только будут добавлять", - сказал тренер 
"Вулкана" Дмитрий Росляков. 
"Сочи" планирует и дальше расширять число участников (на будущий год думают 
о приглашении команды из Китая), а уже через час после окончания турнира в 
клубе шло бурное обсуждение того, что еще можно улучшить в организации 
турнира, как сделать его ярче, красочнее и привлекательнее. В "Сочи" это точно 
получится, они уже не раз доказывали, что организуют они всегда на высшем 
уровне и умеют приятно удивлять даже тогда, когда, казалось бы, лучше уже не 
сделать.  

https://www.championat.com/hockey/article-5504680-kak-proshyol-detskij-hokkejnyj-
turnir-sirius-sochi-cup-dlya-komand-2016-goda-kto-vyigral-vpechatleniya-
uchastnikov.html 
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